
 

 

9:00 12 АПРЕЛЯ – 9:00 13 АПРЕЛЯ 2024 Г 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 299 
- без перепечаток 231 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Морозов объяснил, почему лимит на легионеров в КХЛ должен быть 
повышен (Российская газета (rg.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов считает, что повышение лимита на легионеров 
с трех до пяти позитивно отразится на молодых игроках и поможет им получить 
необходимую практику во время отстранения сборной России. 

перейти к статье 

"Нам нужна сильная и конкурентная лига". Глава КХЛ высказался о 
лимите на легионеров (Советский спорт) 
Количество иностранцев в клубах планируют увеличить до пяти человек.  

перейти к статье 

Алексей Морозов рассказал о плюсах увеличения числа легионеров в КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Президент КХЛ Алексей Морозов заявил, что изменение лимита на легионеров с 
трех до пяти должно позитивно сказаться на развитии молодых игроков, так как 
это поможет получать необходимую практику во время отстранения сборной 
России. 

перейти к статье 

Алексей Морозов заявил, что не стоит рано уезжать, чтобы прозябать в 
низших лигах (Allhockey (allhockey.ru)) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов высказался 
о преждевременном отъезде молодых игроков за океан. 

перейти к статье 

Президент КХЛ - о лимите на легионеров: "Нам нужна сильная лига, в 
которой молодые игроки смогут получать достойный опыт" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов заявил, что 
увеличение лимита на легионеров в КХЛ позволит молодым игрокам получать 
достойный опыт. 

перейти к статье 

Президент КХЛ Морозов: не стоит рано уезжать, чтобы прозябать в 
низших лигах (Чемпионат.com) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов высказался 
о преждевременном отъезде молодых игроков за океан. 

перейти к статье 



 

 

Морозов об увеличении лимита: "Нам нужна сильная лига, в которой 
молодые игроки смогут получать достойный опыт. Тогда, вернувшись на 
международную арену, мы будем на уровне" (Sports.ru) 
Алексей Морозов высказался о возможном смягчении лимита на легионеров в 
КХЛ.  

перейти к статье 

Щитов: в данной ситуации нет смысла привозить легионеров в КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов высказался о 
возможном увеличении лимита на легионеров в Континентальной хоккейной 
лиге. 

перейти к статье 

В "Динамо" рассказали, как лимит в пять легионеров в КХЛ повлияет на 
селекцию клуба (ТАСС) 
В среду пресс-служба Федерации хоккея России сообщила, что вопрос об 
утверждении лимита в пять легионеров на сезон-2024/25 будет рассмотрен 
правлением федерации 

перейти к статье 

"Не все так просто с Буше, чтобы сделать ему российское гражданство" - 
генменеджер "Авангарда" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов в интервью "Матч ТВ" 
заявил, что в клубе не торопятся с тем, чтобы оформить американскому 
нападающему Риду Буше российское гражданство. 

перейти к статье 

Словацкая федерация хоккея второй год подряд не вызовет игроков КХЛ 
на ЧМ (Р-Спорт) 
Словацкая федерация хоккея не вызовет игроков КХЛ на чемпионат мира 

перейти к статье 

Федерация хоккея Словакии приняла решение не приглашать игроков из 
КХЛ на чемпионат мира (Чемпионат.com) 
Федерация хоккея Словакии приняла решение не приглашать игроков из КХЛ на 
чемпионат мира в Чехии. 

перейти к статье 

В "Сочи" назвали неправильным решение Словакии не вызывать игроков 
из КХЛ на ЧМ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
В "Сочи" назвали неправильным решение Словакии не вызывать игроков из КХЛ 
на ЧМ  

перейти к статье 

Шуми Бабаев: "Никто из игроков КХЛ не поехал в сборную Словакии, 
потому что лечат болячки после тяжелого сезона" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Хоккейный агент Шуми Бабаев заявил "Матч ТВ", что словацкие хоккеисты, 
выступающие за клубы КХЛ, сами не поехали в сборную Словакии по причине 
того, что решили залечить повреждения после тяжелого сезона. 

перейти к статье 



 

 

"Жаль Росандича, если из‑за игры в КХЛ он не поедет на ЧМ в составе 

сборной Словакии" - гендиректор "Лады" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Генеральный директор "Лады" Александр Чеботарев заявил "Матч ТВ", что ему 
будет жаль защитника Мислава Росандича, если он не поедет на чемпионат 

мира в составе сборной Словакии из‑за своего выступления в КХЛ. 

перейти к статье 

За русофобию поплатитесь! Сильная сборная обрекла себя на позор 
(News.sportbox.ru) 
Позиция хоккейных властей страны остается непродуманной. 

перейти к статье 

Черкас о том, что СКА жалуется: "Нельзя не реагировать на 
несправедливость. Если "поливать" - как комментаторы, неправильно 
судить - как арбитры, вы дадите "ответку" (Sports.ru) 
Сергей Черкас считает, что СКА не может не реагировать на несправедливость.  

перейти к статье 

Черкас: удобно, когда Плющев везде провалился,а критикует гораздо 
более успешны (Allhockey (allhockey.ru)) 
Заслуженный тренер России, бронзовый призер чемпионата СССР-1986/87 в 
составе СКА Сергей Черкас удивился критическим комментариям Владимира 
Плющева о петербургских армейцах. 

перейти к статье 

А.Юдин: Плющев отлетел от чехов с Дацюком и Ковальчуком, такой позор 
не приснится (Allhockey (allhockey.ru)) 
Бывший защитник сборной России, тренер Александр Юдин поделился мнением 
о жестких высказываниях Владимира Плющева в адрес СКА.  

перейти к статье 

"Жить честно, по-гагарински": Кубок Гагарина посетил родину первого 
космонавта Земли (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 В День космонавтики главный трофей Континентальной хоккейной лиги 
отправился в путешествие по гагаринским местам.  

перейти к статье 

"Он бесценен". Как появился Кубок Гагарина и что обижает его создателя 
(ТАСС) 
Идея назвать приз в честь первого человека в космосе появилась в 2008 году 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Новое дыхание Зернова, кубковый Да Коста и вратарский паритет. Как 
"Магнитка" пересиливает "Автомобилист" (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru)) 
Вторую полуфинальную пару Кубка Гагарина хочется рассматривать не столько 
как противостояние команд, сколько через истории персонажей.  

перейти к статье 

Хоккейный Магнитогорск - это чудо. Спорт перевернул жизнь города 
(Sports.ru/tribuna) 



 

 

В начале этой весны я оказалась в Магнитогорске на турнире по фигурному 
катанию в рамках Спартакиады.  

перейти к статье 

Урал забрал себе плей-офф КХЛ. Вот 13 историй о самом мистическом 
крае России (Sports.ru/tribuna) 
"Металлург" из Магнитогорска, "Автомобилист" из Екатеринбурга, "Трактор" из 
Челябинска - команды с Урала заняли 3 из 4 мест в полуфиналах плей-офф КХЛ-
2024.  

перейти к статье 

Разин - король упущенных побед. У "Магнитки" проблемы (Советский 
спорт) 
В преддверии шестого матча полуфинальной серии "Металлургу" нужно 
наладить дисциплину.  

перейти к статье 

Главный фактор успеха "Металлурга" - умение моментально извлекать 
ошибки (Allhockey (allhockey.ru)) 
Именно поэтому "Магнитка" играет в полуфинале Кубка Гагарина-2024. 

перейти к статье 

Красавица-блондинка покорила сердце молодого вратаря, ставшего 
сенсацией КХЛ. С ней Набоков идет за Кубком Гагарина (Sport24.ru) 
Магнитогорск богат не только на талантливых хоккеистов, но и на красивых 
девушек.  

перейти к статье 

"На связи": серия "Металлурга" и "Автомобилиста", победа "Локомотива" 
над "Трактором" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 В новом выпуске программы "На связи" ведущие Андрей Юртаев и Артем 
Батрак, а также эксперт Евгений Артюхин обсудили самые интересные темы 
последней недели и ответили на вопросы болельщиков. 

перейти к статье 

Главный фактор успеха "Металлурга" - моментальная работа над своими 
ошибками (Allhockey (allhockey.ru)) 
Именно поэтому "Магнитка" играет в полуфинале Кубка Гагарина-2024. 

перейти к статье 

Епанчинцев возглавит "Сибирь" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", новым главным тренером "Сибири" будет назначен 
Вадим Епанчинцев. 

перейти к статье 

Андрей Коваленко: "Епанчинцев, Якубов, Рябыкин - интересные 
кандидатуры для "Сибири" (Russia-hockey.ru) 
Об интриге с новым главным тренером "Сибири" - чемпион СССР, России и 
Олимпийских игр, а также победитель Лиги европейских чемпионов в составе 
"Авангарда", для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 



 

 

30-летний тренер вратарей молодежки "Югры" Мезенцев перейдет в 
"Салават" (Allhockey (allhockey.ru)) 
Тренер вратарей "Мамонтов Югры" переходит в "Салават Юлаев". 30-летний 
специалист Дмитрий Мезенцев пополнит тренерский штаб команды из 
Башкортостана, об этом сообщил журналист Михаил Зислис. 

перейти к статье 

Агент Швеца-Рогового: "Думаю, Артем не останется в СКА. Смотрим, в 

каких клубах есть вакансии по центрам" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Агент Александр Черных, представляющий интересы нападающего СКА Артема 

Швеца-Рогового, заявил "Матч ТВ", что 29-летний хоккеист покинет 

петербургский клуб и уже рассматривает возможные варианты продолжения 
карьеры. 

перейти к статье 

Агент Худобина: "Антон завершит карьеру, вероятно, если предложений 
не будет. При хорошем варианте он спокойно может продолжать - как 
Бобков в "Амуре" (Sports.ru) 
Александр Черных высказался о возможном завершении карьеры Антона 
Худобина.  

перейти к статье 

Уже 21 год "Локомотив" не становился чемпионом. В начале века он смог 
сделать это два сезона подряд (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Обозреватель "СЭ" вспоминает, как ярославский клуб становился лучшим в 
чемпионате России дважды подряд - в 2002 и 2003 годах.  

перейти к статье 

В "Динамо" назвали позитивными переговоры о новом контракте с 
хоккеистом Гусевым (ТАСС) 
Ранее сообщалось, что игрок начнет переговоры с "Динамо" после того, как будет 
достигнута договоренность о продлении контракта с главным тренером команды 
Алексеем Кудашовым 

перейти к статье 

Главный тренер "Трактора" заявил, что пока с ним не ведут переговоры о 
новом контракте (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер "Трактора" заявил, что пока с ним не ведут переговоры о новом 
контракте  

перейти к статье 

"То, что некоторые называют конфликтами, я назову рабочими 
моментами" - генменеджер "Трактора" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"То, что некоторые называют конфликтами, я назову рабочими моментами" - 
генменеджер "Трактора"  

перейти к статье 

Генменеджер "Трактора": обмен Хэмилтона на Боуи - ошибка, которую 
беру на себя (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Трактора" Алексей Волков рассказал про обмен Роба 
Хэмилтона на Мэдисона Боуи с минским "Динамо". 

перейти к статье 



 

 

Призер Олимпиады Чибисов не сыграл в плей-офф КХЛ из-за несчастного 
случая (ТАСС) 
При этом хоккеист по медицинским показателям был готов к чемпионату 

перейти к статье 

Генеральный менеджер "Трактора" прокомментировал "бронзовый" сезон 
команды (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Трактора" Алексей Волков подвел итог сезона для 
челябинского клуба, в котором команда завоевала бронзовые медали 
чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Заварухина "оставить нельзя уволить". Где поставит запятую 
руководство "Трактора"? (Allhockey (allhockey.ru)) 
На мой взгляд, Заварухин должен получить шанс. 

перейти к статье 

Тертышный и Макрицкий войдут в тренерский штаб Гатиятулина в "Ак 
Барсе" (Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", в тренерский штаб Анвара Гатиятулина в 
казанском "Ак Барсе" войдут Александр Макрицкий и Алексей Тертышный. 

перейти к статье 

Генеральный директор "Сочи" - об обмене Камалова из СКА: "У нас нет 
никаких намерений" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Генеральный директор "Сочи" Сергей Воропаев заявил "Матч ТВ", что у клуба не 
намерений в отношении защитника СКА Никиты Камалова.  

перейти к статье 

Антон Курьянов: "Наша позиция - вернуться к пяти легионерам, так 
возрастет конкуренция в КХЛ" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов дал большое интервью 
"Матч ТВ", в котором подвел итоги сезона КХЛ и рассказал, с чем омская команда 
идет в новый чемпионат.  

перейти к статье 

Агент Юрчо: "Никаких разговоров с "Авангардом" по новому контракту 
нет. Ведем переговоры с другими командами" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Агент Шуми Бабаев, представляющий интересы нападающего " Авангарда " 
Томаша Юрчо, заявил "Матч ТВ", что не общался с омским клубом по поводу 
нового контракта хоккеиста. 

перейти к статье 

Челябинску мало бронзы? Команды КХЛ, у которых нет главного тренера 
на следующий сезон (Чемпионат.com) 
В "Сибири" поменяли статус на "в активном поиске", а в Казани ждут 
официального объявления. 

перейти к статье 

СКА наехал на МХЛ и предложил реформу в КХЛ, Гатиятулин формирует 
штаб. Итоги дня в хоккее (Чемпионат.com) 
Молодежная сборная России представила состав на Кубок будущего, а судьба 
второго полуфинала ВХЛ решится в седьмом матче. 



 

 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

СКА обратился в клубы КХЛ с предложением поддержать реформу 
судейства (Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", хоккейный клуб СКА направил письма во все 
клубы КХЛ с проектом реформирования организации судейства. 

перейти к статье 

В России оценили предложение "Барыса" о новой схеме судейства в КХЛ 
(Sports.kz) 
Комментатор хоккея на КХЛ ТВ, "Матч ТВ" и "Евроспорт Россия" Виталий 
Магранов поделился со Sports.kz мнением о том, что " Барыс " вошел в список 
клубов, которые хотят изменений в судействе Континентальной хоккейной лиге.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Амур" подписал лучшего бомбардира МХЛ и еще двух молодых игроков 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
"Амур" объявил о продлении контрактов с тремя молодыми хоккеистами. 

перейти к статье 

16-летний Рябкин подписал первый профессиональный контракт с 
"Динамо" Москва (Allhockey (allhockey.ru)) 
Иван Рябкин подписал профессиональный контракт с "Динамо" Москва.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 

Ротенберг обвинил МХЛ в непрофессионализме из‑за отсутствия дат 

финала Кубка Харламова (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Ротенберг обвинил МХЛ в непрофессионализме из‑за отсутствия дат финала 

Кубка Харламова  
перейти к статье 

Лучший вратарь сезона 2023/2024: номинанты (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru)) 
Шорт-лист из претендентов, за которых проголосовали тренеры МХЛ.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Женский хоккей в России. Возможно ли какое-то развитие? 
(Sports.ru/tribuna) 
На тему женского хоккея регулярно поднимаются дискуссии.  

перейти к статье 

Дебют СКСО, финал без лидеров сезона и первый титул "Динамо-Невы". 
Итоги розыгрыша Кубка ЖХЛ-2024 (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 



 

 

10 апреля завершился девятый розыгрыш Кубка ЖХЛ.  
перейти к статье 

Лучшие игроки финала ЖХЛ сезона 2023/2024 (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
В число лидеров попали только хоккеистки из "Динамо-Невы".  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

"Все понимают, что сегодня в России нужно проводить свои 
соревнования" - президент ФХР Третьяк (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк в эфире "Матч 
ТВ" сказал, что стране необходимо проводить свои собственные соревнования и 
давать возможность развиваться молодым спортсменам. 

перейти к статье 

Третьяк, Плющенко и Липницкая награждены памятными медалями за 
подготовку ОИ в Сочи (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк, а также 
олимпийские чемпионы по фигурному катанию Евгений Плющенко и Юлия 
Липницкая получили памятные медали за подготовку и проведение Олимпийских 
игр 2014 года в Сочи. 

перейти к статье   

Роман Ротенберг: "Не может быть такого, что в одних городах России 
играют в хоккей вдоль площадки, а в других - поперек" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 

Первый вице-президент ФХР, главный тренер СКА и команды "Россия 25" Роман 

Ротенберг выступил в пятницу в рамках форума "Мы вместе. Спорт", где 
проходило заседание комиссии государственного совета при президенте РФ по 
физической культуре и спорту. 

перейти к статье 

ФХР, Государственный музей спорта и Музей хоккея подписали 
соглашение (Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
Федерация хоккея России, Государственный музей спорта при Министерстве 
спорта РФ и Музей хоккея заключили соглашение о сотрудничестве.  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Фетисов - о решении хоккейного союза Словакии не вызывать хоккеистов 
из КХЛ на ЧМ-2024: "Их проблема" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Фетисов в комментарии для "СЭ" 
высказался о решении Словацкого хоккейного союза не вызывать на ЧМ-2024 
игроков, выступающих в КХЛ.  

перейти к статье 

Фетисов: "Мы и в космосе, и в хоккее были впереди планеты всей. Нужно 
возвращать позиции!" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Фетисов в комментарии для "СЭ" 
ответил на вопрос о связи хоккея и космоса в России.  



 

 

перейти к статье 

Фетисов назвал идиотизмом решение Словакии не брать игроков из КХЛ в 
сборную (Советский спорт) 
Местная федерация не будет вызывать в сборную на чемпионат мира 
спортсменов из Континентальной хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Ротенберг: "Сложно поверить, но сейчас в регионах играют в хоккей по 
разным правилам. Это цирк на самом деле!" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер СКА и сборной " Россия 25 " Роман Ротенберг заявил, что в 
различных регионах России играют в хоккей по разным правилам. 

перейти к статье 

Стал известен состав сборной России U20 на Кубок Будущего 
(Чемпионат.com) 
Федерация хоккея России на официальном сайте объявила состав молодежной 
сборной для участие в Кубке Будущего, который пройдет в Новосибирске. В 
расположение команды вызваны 28 хоккеистов. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Кучеров упрочил лидерство в гонке бомбардиров регулярного 
чемпионата НХЛ (ТАСС) 
Российский нападающий "Тампы" отметился двумя результативными 
передачами в домашнем матче против "Оттавы" 

перейти к статье 

"Торонто" почтил память хоккеиста Амирова во время матча с "Нью-
Джерси" (Р-Спорт) 
Клуб НХЛ "Торонто" почтил память хоккеиста Амирова во время матча с "Нью-
Джерси" 

перейти к статье 

"Рыдали как дети". В НХЛ трогательно почтили память молодого 
хоккеиста из России (News.sportbox.ru) 
Родители Родиона Амирова посетили матч "Торонто". 

перейти к статье 

Скрытый скилл Панарина: делает партнеров лучше, играя на краю 
(Sports.ru/tribuna) 
П - плеймейкер.  

перейти к статье 

Канадцы не выдержали. Русских и белорусских юниоров вернули на 
импорт-драфт в юниорские лиги (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Серьезного оттока молодых игроков в Северную Америку после этого решения 
ждать все равно не стоит. 

перейти к статье 



 

 

Хуснутдинов забросил первую шайбу в НХЛ, поразив ворота "Вегаса" 
(Чемпионат.com) 
В эти минуты в Пэрадайсе (США) проходит матч регулярного чемпионата НХЛ, в 
котором "Вегас Голден Найтс" принимает "Миннесоту Уайлд". 

перейти к статье 

Агент Ягра - о возможности медийных акций с "Авангардом": "Все зависит 
от Яромира" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Агент Ярослав Зидек, представляющий интересы бывшего нападающего 
"Авангарда " Яромира Ягра, заявил "Матч ТВ", что проведение медийных акций 

с омским клубом зависит от желания 52‑летнего хоккеиста. 

перейти к статье 

Разное 
 

Хоккеист ЦСКА организовал сбор средств пострадавшим в Орске 
(Sport24.ru) 
Нападающий клуба Континентальной хоккейной лиги ЦСКА, трехкратный 
обладатель Кубка Гагарина Владислав Каменев проводит сбор средств 
пострадавшим в Орске.  

перейти к статье 

Сборная Беларуси сыграет майские встречи под руководством 
Квартальнова (Чемпионат.com) 
Стал известен состав и тренерский штаб сборной Беларуси для подготовки к 
майским матчам со сборной Казахстана и командой "Россия 25". 

перейти к статье 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Морозов объяснил, почему лимит на легионеров в КХЛ должен быть 
повышен (Российская газета (rg.ru), Москва, 12 апреля 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов считает, что повышение лимита на легионеров 
с трех до пяти позитивно отразится на молодых игроках и поможет им получить 
необходимую практику во время отстранения сборной России. 
КХЛ предлагает со следующего сезона увеличить лимит на легионеров с трех до 
пяти. Поддержала такой шаг и Федерация хоккея России. По мнению Алексея 
Морозова, этот шаг позволит создать более высокую конкуренцию, что поможет 
молодым игрокам получить необходимый опыт. 
"Очень жалко ребят 16-20 лет, которые не могут получить полноценный 
международный опыт, выступая за сборную. Они по-другому развиваются. Что 
будет с ними, когда они окажутся на международных соревнованиях, трудно 
сказать. Но здесь и сейчас нам нужна сильная, конкурентная лига с равными 
командами, в которой молодые игроки смогут получать достойный опыт. И тогда, 
вернувшись на международную арену, мы будем на уровне", - сказал Морозов на 
"Деловом завтраке" в "РГ". 

https://rg.ru/2024/04/12/morozov-obiasnil-pochemu-limit-na-legionerov-v-khl-dolzhen-
byt-povyshen.html 

К заголовкам сообщений 

"Нам нужна сильная и конкурентная лига". Глава КХЛ высказался о 
лимите на легионеров (Советский спорт, Москва, 12 апреля 2024) 
Количество иностранцев в клубах планируют увеличить до пяти человек.  
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов объяснил, 
почему лига хочет увеличить количество легионеров в клубах.  
Очень жалко ребят 16-20 лет, которые не могут получить полноценный 
международный опыт, выступая за сборную. Они по-другому развиваются. Что 
будет с ними, когда они окажутся на международных соревнованиях, трудно 
сказать. Но здесь и сейчас нам нужна сильная, конкурентная лига с равными 
командами, в которой молодые игроки смогут получать достойный опыт. И тогда, 
вернувшись на международную арену, мы будем на уровне, - отметил Морозов 
в разговоре с "Российской газетой".  
Напомним, что вопрос с увеличением лимита на легионеров находится на 
рассмотрении Федерации хоккея России. КХЛ предлагает изменить число 
иностранцев в клубах лиги. Сейчас команды могут использовать только трех 
иностранных хоккеистов, а теперь их число может вырасти до пяти человек.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/nam-nuzhna-silnaya-i-konkurentnaya-liga-
glava-khl-vyskazalsya-o-limite-na-legionerov 

К заголовкам сообщений 

Алексей Морозов рассказал о плюсах увеличения числа легионеров в КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 12 апреля 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов заявил, что изменение лимита на легионеров с 
трех до пяти должно позитивно сказаться на развитии молодых игроков, так как 
это поможет получать необходимую практику во время отстранения сборной 
России. 

https://rg.ru/2024/04/12/morozov-obiasnil-pochemu-limit-na-legionerov-v-khl-dolzhen-byt-povyshen.html
https://rg.ru/2024/04/12/morozov-obiasnil-pochemu-limit-na-legionerov-v-khl-dolzhen-byt-povyshen.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/nam-nuzhna-silnaya-i-konkurentnaya-liga-glava-khl-vyskazalsya-o-limite-na-legionerov
https://www.sovsport.ru/hockey/news/nam-nuzhna-silnaya-i-konkurentnaya-liga-glava-khl-vyskazalsya-o-limite-na-legionerov


 

 

"Очень жалко ребят 16-20 лет, которые не могут получить полноценный 
международный опыт, выступая за сборную. Они по-другому развиваются. Что 
будет с ними, когда они окажутся на международных соревнованиях, трудно 
сказать. Но здесь и сейчас нам нужна сильная, конкурентная лига с равными 
командами, в которой молодые игроки смогут получать достойный опыт. И тогда, 
вернувшись на международную арену, мы будем на уровне", - приводит слова 
Морозова "Российская газета". 
Напомним, в начале апреля появилась информация, что в следующем сезоне 
КХЛ планирует вернуться к лимиту в пять легионеров. Текущий сезон стал 
первым, в котором лимит на иностранных хоккеистов был установлен в 
количестве трех человек.  

https://www.championat.com/hockey/news-5510016-aleksej-morozov-rasskazal-o-
plyusah-uvelicheniya-chisla-legionerov-v-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Алексей Морозов заявил, что не стоит рано уезжать, чтобы прозябать в 
низших лигах (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 апреля 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов высказался 
о преждевременном отъезде молодых игроков за океан. 
"Не стоит уезжать за океан преждевременно, чтобы потом прозябать в низших 
лигах с туманными перспективами на повышение. В России созданы все условия 
для развития. А в условной Американской хоккейной лиге игроков не развивают, 
из них просто выжимают все соки. Тех, кто вылезет, пробьется в НХЛ, - единицы.  
А у нас работают с молодыми ребятами, подводят их к взрослому хоккею. Есть 
ВХЛ, МХЛ, через которые ребята проходят. Не надо спешить за океан. Мечтаешь 
попасть в НХЛ? Хорошо, но уезжай туда готовым. Например, Кирилл Капризов. 
Здесь себя проявил, приехал туда - и сразу на лидирующие роли. Здорово, когда 
есть на кого в этом плане равняться. У нас работает информационная программа 
"Играй в России", которая рассказывает о разных случаях. Там интервью с 
ветеранами, которые все это прошли на личном опыте", - сказал Морозов. 

https://allhockey.ru/news/show/514305-
Aleksej_Morozov_zayavil_cht_ne_stoit_rano_uezzhat_chtoby_prozyabat_v_nizshih_l
igah 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ - о лимите на легионеров: "Нам нужна сильная лига, в 
которой молодые игроки смогут получать достойный опыт" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 12 апреля 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов заявил, что 
увеличение лимита на легионеров в КХЛ позволит молодым игрокам получать 
достойный опыт. 
В среду Федерация хоккея России (ФХР) объявила, что рассмотрит возможность 
возвращения на сезон-2024/25 лимита на легионеров в количестве пяти человек. 
С сезона-2023/24 российские команды Фонбет Чемпионата КХЛ могут вносить в 
заявку на матчи не более трех иностранцев. КХЛ обратилась в Минспорт России 

https://www.championat.com/hockey/news-5510016-aleksej-morozov-rasskazal-o-plyusah-uvelicheniya-chisla-legionerov-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5510016-aleksej-morozov-rasskazal-o-plyusah-uvelicheniya-chisla-legionerov-v-khl.html
https://allhockey.ru/news/show/514322-Aleksej_Morozov_rasskazal_o_pljusah_uvelicheniya_chisla_legionerov_v_KHL
https://allhockey.ru/news/show/514305-Aleksej_Morozov_zayavil_cht_ne_stoit_rano_uezzhat_chtoby_prozyabat_v_nizshih_ligah
https://allhockey.ru/news/show/514305-Aleksej_Morozov_zayavil_cht_ne_stoit_rano_uezzhat_chtoby_prozyabat_v_nizshih_ligah
https://allhockey.ru/news/show/514305-Aleksej_Morozov_zayavil_cht_ne_stoit_rano_uezzhat_chtoby_prozyabat_v_nizshih_ligah
https://allhockey.ru/news/show/514305-Aleksej_Morozov_zayavil_chto_ne_stoit_rano_uezzhat_chtoby_prozyabat_v_nizshih_ligah


 

 

с предложением об увеличении лимита на иностранных спортсменов. 
Тренерский совет ФХР единогласно выступил против. 
 - Очень жалко ребят 16-20 лет, которые не могут получить полноценный 
международный опыт, выступая за сборную. Они по-другому развиваются. Что 
будет с ними, когда они окажутся на международных соревнованиях, трудно 
сказать. Но здесь и сейчас нам нужна сильная, конкурентная лига с равными 
командами, в которой молодые игроки смогут получать достойный опыт. И тогда, 
вернувшись на международную арену, мы будем на уровне, - приводит слова 
Морозова "РГ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041444_Prezident_KKhL__o_limite_na_l
egionerov_Nam_nuzhna_silnaja_liga_v_kotoroj_molodyje_igroki_smogut_poluchat_
dostojnyj_opyt 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 12 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ Морозов: не стоит рано уезжать, чтобы прозябать в 
низших лигах (Чемпионат.com, Москва, 12 апреля 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов высказался 
о преждевременном отъезде молодых игроков за океан. 
"Не стоит уезжать за океан преждевременно, чтобы потом прозябать в низших 
лигах с туманными перспективами на повышение. В России созданы все условия 
для развития. А в условной Американской хоккейной лиге игроков не развивают, 
из них просто выжимают все соки. Тех, кто вылезет, пробьется в НХЛ, - единицы. 
А у нас работают с молодыми ребятами, подводят их к взрослому хоккею. Есть 
ВХЛ, МХЛ, через которые ребята проходят. Не надо спешить за океан. Мечтаешь 
попасть в НХЛ? Хорошо, но уезжай туда готовым. Например, Кирилл Капризов. 
Здесь себя проявил, приехал туда - и сразу на лидирующие роли. Здорово, когда 
есть на кого в этом плане равняться. У нас работает информационная программа 
"Играй в России", которая рассказывает о разных случаях. Там интервью с 
ветеранами, которые все это прошли на личном опыте", - приводит слова 
Морозова "Российская газета".  

https://www.championat.com/hockey/news-5509878-morozov-ne-stoit-rano-uezzhat-
chtoby-prozyabat-v-nizshih-ligah-s-tumannymi-perspektivami.html 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 12 апреля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 апреля 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 12 апреля 2024 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 12 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Морозов об увеличении лимита: "Нам нужна сильная лига, в которой 
молодые игроки смогут получать достойный опыт. Тогда, вернувшись на 
международную арену, мы будем на уровне" (Sports.ru, Москва, 12 апреля 
2024) 
Алексей Морозов высказался о возможном смягчении лимита на легионеров в 
КХЛ.  
Ранее ФХР заявила, что рассмотрит возможность возвращения лимита в 5 
легионеров в Фонбет Чемпионате КХЛ на сезон-2024/25. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041444_Prezident_KKhL__o_limite_na_legionerov_Nam_nuzhna_silnaja_liga_v_kotoroj_molodyje_igroki_smogut_poluchat_dostojnyj_opyt
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041444_Prezident_KKhL__o_limite_na_legionerov_Nam_nuzhna_silnaja_liga_v_kotoroj_molodyje_igroki_smogut_poluchat_dostojnyj_opyt
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041444_Prezident_KKhL__o_limite_na_legionerov_Nam_nuzhna_silnaja_liga_v_kotoroj_molodyje_igroki_smogut_poluchat_dostojnyj_opyt
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2041444_Prezident_KKhL__o_limite_na_legionerov_Nam_nuzhna_silnaja_liga_v_kotoroj_molodyje_igroki_smogut_poluchat_dostojnyj_opyt
https://www.championat.com/hockey/news-5509878-morozov-ne-stoit-rano-uezzhat-chtoby-prozyabat-v-nizshih-ligah-s-tumannymi-perspektivami.html
https://www.championat.com/hockey/news-5509878-morozov-ne-stoit-rano-uezzhat-chtoby-prozyabat-v-nizshih-ligah-s-tumannymi-perspektivami.html
https://www.sports.ru/hockey/1115989979-morozov-o-molodezhi-v-axl-igrokov-ne-razvivayut-prosto-vyzhimayut-vse-.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041461_Morozov_objasnil_pochemu_molodym_khokkeistam_ne_stoit_prezhdevremenno_ujezzhat_v_Severnuju_Ameriku
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2041461_Morozov_objasnil_pochemu_molodym_khokkeistam_ne_stoit_prezhdevremenno_ujezzhat_v_Severnuju_Ameriku
https://rg.ru/2024/04/12/prezident-khl-morozov-molodym-igrokam-ne-sleduet-uezzhat-za-okean-slishkom-rano.html


 

 

Морозов считает, что повышение лимита на легионеров позитивно отразится на 
молодых игроках. 
"Очень жалко ребят 16-20 лет, которые не могут получить полноценный 
международный опыт, выступая за сборную. Они по-другому развиваются. 
Что будет с ними, когда они окажутся на международных соревнованиях, трудно 
сказать. 
Но здесь и сейчас нам нужна сильная, конкурентная лига с равными командами, 
в которой молодые игроки смогут получать достойный опыт. И тогда, вернувшись 
на международную арену, мы будем на уровне", - сказал президент КХЛ Алексей 
Морозов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115989874-morozov-o-limite-nam-nuzhna-silnaya-
liga-v-kotoroj-molodye-igroki-smog.html 

К заголовкам сообщений 

Щитов: в данной ситуации нет смысла привозить легионеров в КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 12 апреля 2024) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов высказался о 
возможном увеличении лимита на легионеров в Континентальной хоккейной 
лиге. 
"Сейчас очень трудно найти и пригласить хорошего легионера того уровня, 
который был у нас раньше. Считаю, что нам нужно совершенствовать и улучшать 
тренировочный процесс с детского возраста и воспитывать в нашей огромной 
стране своих игроков, которые будут играть лучше легионеров. В данной 
ситуации нет смысла их привозить. Я опасаюсь того, что при возвращении к 
старому лимиту недобросовестные или не разбирающиеся в хоккее менеджеры 
начнут приглашать второсортных иностранцев, которые будут занимать места 
наших хороших игроков, извлекая выгоду для себя". 

https://www.championat.com/hockey/news-5509474-schitov-v-dannoj-situacii-net-
smysla-privozit-legionerov-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

В "Динамо" рассказали, как лимит в пять легионеров в КХЛ повлияет на 
селекцию клуба (ТАСС, Москва, 12 апреля 2024) 
Предложение по лимиту на легионеров в пять игроков в Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) позволит московскому "Динамо" 
расширить круг поиска хоккеистов на проблемные позиции. Об этом ТАСС 
рассказал спортивный директор бело-голубых Алексей Сопин.  
В среду пресс-служба Федерации хоккея России сообщила, что вопрос об 
утверждении лимита в пять легионеров на сезон-2024/25 будет рассмотрен 
правлением федерации. В нынешнем сезоне команды могут заявлять на матчи 
до трех иностранцев за исключением представителей стран ЕАЭС.  
"Увеличение лимита позволит немного расширить круг поиска хоккеистов на 
проблемные позиции и, возможно, сбить немного цену. Рассматриваем усиление 
на все позиции", - сказал Сопин.  
В составе "Динамо" сейчас три иностранца: канадские нападающие Седрик 
Пакетт, Эрик О'Делл и Джордан Уил. Ранее стало известно, что О'Делл и Уил 
продлили соглашения с клубом, соглашение Пакетта действует еще на год.  

https://tass.ru/sport/20524931 

К заголовкам сообщений 

https://www.sports.ru/hockey/1115989874-morozov-o-limite-nam-nuzhna-silnaya-liga-v-kotoroj-molodye-igroki-smog.html
https://www.sports.ru/hockey/1115989874-morozov-o-limite-nam-nuzhna-silnaya-liga-v-kotoroj-molodye-igroki-smog.html
https://www.championat.com/hockey/news-5509474-schitov-v-dannoj-situacii-net-smysla-privozit-legionerov-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5509474-schitov-v-dannoj-situacii-net-smysla-privozit-legionerov-v-khl.html
https://tass.ru/sport/20524931


 

 

"Не все так просто с Буше, чтобы сделать ему российское гражданство" - 
генменеджер "Авангарда" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 апреля 2024) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов в интервью "Матч ТВ" 
заявил, что в клубе не торопятся с тем, чтобы оформить американскому 
нападающему Риду Буше российское гражданство. 
Буше в 64 играх регулярного сезона набрал 78 (44+34) очков и стал лучшим 
снайпером чемпионата. В 12 матчах плей-офф 30-летний американский форвард 
набрал 11 (9+2) очков. 
В среду Федерация хоккея России (ФХР) объявила, что рассмотрит возможность 
возвращения на сезон-2024/25 лимита на легионеров в количестве пяти человек. 
С сезона-2023/24 российские команды Фонбет Чемпионата КХЛ могут вносить в 
заявку на матчи не более трех иностранцев. КХЛ обратилась в Минспорт России 
с предложением об увеличении лимита на иностранных спортсменов. 
Тренерский совет ФХР единогласно выступил против. 
 - Вы не думали о том, чтобы выдать российский паспорт тому же Риду Буше? 
Чтобы у вас было не трое иностранцев, а больше. Тот же Брендан Лайпсик 
выходит на рынок.  
 - Для чего вводили в лиге лимит на трех легионеров, если им потом раздавать 
паспорта? Мы здесь сами себя обманываем. Не все так просто с Буше, чтобы 
сделать ему российское гражданство. И тот же Лайпсик в этом сезоне считался 
иностранцем с паспортом РФ, российское спортивное гражданство он получит 
только в новом сезоне. То есть сроки надо тоже учитывать, и "пропустят" ли его 
по документам, - сказал Курьянов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041494_Ne_vse_tak_prosto_s_Bushe_c
htoby_sdelat_jemu_rossijskoje_grazhdanstvo__genmenedzher_Avangarda 

К заголовкам сообщений 

Словацкая федерация хоккея второй год подряд не вызовет игроков КХЛ 
на ЧМ (Р-Спорт, Москва, 12 апреля 2024) 
Словацкие игроки, выступающие за клубы Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ), второй год подряд не получат вызов в национальную команду для 
выступления на чемпионате мира, сообщается на официальном сайте 
Словацкой федерации хоккея.  
В минувшем сезоне в КХЛ сыграли словаки Адам Лишка, Михал Чайковски, 
Михал Криштоф, Мартин Гернат, Кристиан Ярош, Томаш Юрчо, Мислав 
Росандич, Адам Хуска и Патрик Рибар.  
"Поскольку нынешние словацкие сборники, работающие в КХЛ, по разным 
причинам - будь то здоровье, личные, семейные и другие обстоятельства - 
недоступны для нужд сборной в разгар сезона, этот вопрос на чемпионат мира 
для Словацкой федерации хоккея и сборной Словакии закрыт", - говорится в 
заявлении организации.  

https://rsport.ria.ru/20240412/khokkey-1939654288.html 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея Словакии приняла решение не приглашать игроков из 
КХЛ на чемпионат мира (Чемпионат.com, Москва, 12 апреля 2024) 
Федерация хоккея Словакии приняла решение не приглашать игроков из КХЛ на 
чемпионат мира в Чехии. 
"На заседании исполкома рассматривалась тема участия игроков КХЛ в составе 
сборной на предстоящем чемпионате мира. Члены исполкома заявили, что 
каждый хоккеист, имеющий словацкий паспорт и обладающий необходимыми 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041494_Ne_vse_tak_prosto_s_Bushe_chtoby_sdelat_jemu_rossijskoje_grazhdanstvo__genmenedzher_Avangarda
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041494_Ne_vse_tak_prosto_s_Bushe_chtoby_sdelat_jemu_rossijskoje_grazhdanstvo__genmenedzher_Avangarda
https://rsport.ria.ru/20240412/khokkey-1939654288.html


 

 

показателями, имеет право представлять Словакию на международных 
соревнованиях. Однако в связи с тем, что нынешние словацкие хоккеисты, 
играющие в КХЛ, по разным причинам - будь то здоровье или личные причины 
недоступны для нужд сборной, принято решение не вызывать данных игроков в 
команду. 
В исполкоме верят, что тренерам удастся собрать сильную команду, которая 
порадует болельщиков своими выступлениями на майском чемпионате мира в 
Чехии, заставит их забыть о разногласиях в обществе и сплотит нацию, как это 
было неоднократно в прошлом", - сказано в заявлении. 
В этом сезоне в Континентальной хоккейной лиге выступали девять словацких 
хоккеистов: вратари Патрик Рыбар ("Спартак"), Адам Гуска ("Торпедо"), 
защитники Михал Чайковски ("Спартак"), Мартин Гернат ("Локомотив"), Кристиан 
Ярош ("Северсталь"), Мислав Росандич ("Лада") и нападающие Адам Лишка 
("Северсталь"), Михал Криштоф ("Сочи"), Томаш Юрчо ("Авангард"). 
Напомним, чемпионат мира по хоккею - 2024 будет проведен в Праге и Остраве 
с 10 по 26 мая. Турнир пройдет без участия национальной команды России. В 
прошлом году победителем ЧМ стала сборная Канады.  

https://www.championat.com/hockey/news-5509674-federaciya-hokkeya-slovakii-
prinyala-reshenie-ne-priglashat-igrokov-iz-khl-na-chempionat-mira.html 

Похожие сообщения (29): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 апреля 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 12 апреля 2024 

• Газета.Ru, Москва, 12 апреля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 апреля 2024 

• Sports.kz, Караганда, 12 апреля 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 12 апреля 2024 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 12 апреля 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 12 апреля 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 12 апреля 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 12 апреля 2024 

• Вести.ru, Москва, 12 апреля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 апреля 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 12 апреля 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 12 апреля 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 12 апреля 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 12 апреля 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 12 апреля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 апреля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 12 апреля 2024 

• Lenta.Ru, Москва, 12 апреля 2024 

• ТАСС, Москва, 12 апреля 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 12 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 12 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

В "Сочи" назвали неправильным решение Словакии не вызывать игроков 
из КХЛ на ЧМ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 апреля 2024) 
Генеральный директор "Сочи" Сергей Воропаев заявил "Матч ТВ", что 
неправильно лишать словацких хоккеистов профессионального роста за то, что 
они играют в клубах КХЛ. 

https://www.championat.com/hockey/news-5509674-federaciya-hokkeya-slovakii-prinyala-reshenie-ne-priglashat-igrokov-iz-khl-na-chempionat-mira.html
https://www.championat.com/hockey/news-5509674-federaciya-hokkeya-slovakii-prinyala-reshenie-ne-priglashat-igrokov-iz-khl-na-chempionat-mira.html
https://allhockey.ru/news/show/514284-Federaciya_hokkeya_Slovakii_prinyala_reshenie_ne_priglashat_igrokov_iz_KHL_na_ChM
https://www.sovsport.ru/hockey/news/fetisov-nazval-idiotizmom-reshenie-slovakii-ne-brat-igrokov-iz-khl-v-sbornuyu
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/04/12/22775894.shtml
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041515_Zhal_Rosandicha_jesli_izza_igry_v_KKhL_on_ne_pojedet_na_ChM_v_sostave_sbornoj_Slovakii__gendirektor_Lady
https://www.sports.kz/news/eks-hokkeista-baryisa-nepustili-nachempionat-mira
https://www.sovsport.ru/hockey/news/igroki-khl-ne-poluchat-vyzov-v-sbornuyu-slovakii-na-chempionat-mira
https://rg.ru/2024/04/12/slovackie-hokkeisty-iz-khl-ne-vystupiat-za-sbornuiu-na-chempionate-mira.html
https://russian.rt.com/sport/news/1299279-fetisov-slovakiya-khl-chm
https://sport.tatar-inform.ru/news/slovakiya-vnov-ne-vyzovet-igrokov-kxl-dlya-ucastiya-v-cempionate-mira-v-sostave-nacionalnoi-sbornoi-5889928
https://www.sportmk.ru/sports/2024/04/12/federaciya-khokkeya-slovakii-ne-priglasit-igrokov-iz-kkhl-na-chm.html
https://www.vesti.ru/article/3901656
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fetisov-ocenil-reshenie-hokkeynogo-soyuza-slovakii-ne-vyzyvat-igrokov-iz-khl-na-chempionat-mira-2024-2200171/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2041455_Federacija_khokkeja_Slovakii_ne_priglasit_khokkeistov_iz_KKhL_v_sbornuju_strany_na_ChM
https://sportrbc.ru/news/6619394f9a794782c5fb928b
https://metaratings.ru/news/v-slovakii-reshili-ne-priglashat-igrokov-iz-kkhl-v-sbornuyu-na-chempionat-mira-352792/
https://www.kp.ru/sports/hokkej/nikto-i-ne-somnevalsya-slovakiya-otkazalas-vyzvat-igrokov-iz-khl-v-sbornuyu-na-chempionat-mira/
https://russian.rt.com/sport/news/1299213-igroki-khl-slovakiya-xokkey
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sbornaya-slovakii-ne-vyzovet-igrokov-iz-khl-na-chempionat-mira-2200158/
https://rsport.ria.ru/20240412/khokkey-1939654288.html
https://lenta.ru/news/2024/04/12/federatsiya-hokkeya-slovakii-otkazalas-ot-vyzova-igrokov-iz-khl-na-chm/
https://tass.ru/sport/20527947
https://shaiba.kz/news/770299
https://www.sports.ru/hockey/1115989661-slovakiya-ne-stanet-vyzyvat-igrokov-iz-kxl-na-chm-2024-zapret-ne-vvodi.html


 

 

Ранее Федерация хоккея Словакии объявила, что не вызовет в национальную 
команду игроков из клубов КХЛ на ближайший чемпионат мира. За "Сочи" 
выступает словацкий форвард Михал Криштоф. 
 - Неправильно лишать своих граждан возможности профессионального роста. 
Игры на чемпионате мира - это то, ради чего большинство хоккеистов выбирают 
свой путь. По каким причинам федерации лишают такой возможности своих 
соотечественников? И тут речь идет не только о словаках, а в целом, - сказал 
Воропаев "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041491_V_Sochi_nazvali_nepravilnym_r
eshenije_Slovakii_ne_vyzyvat_igrokov_iz_KKhL_na_ChM 

К заголовкам сообщений 

Шуми Бабаев: "Никто из игроков КХЛ не поехал в сборную Словакии, 
потому что лечат болячки после тяжелого сезона" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 12 апреля 2024) 
Хоккейный агент Шуми Бабаев заявил "Матч ТВ", что словацкие хоккеисты, 
выступающие за клубы КХЛ, сами не поехали в сборную Словакии по причине 
того, что решили залечить повреждения после тяжелого сезона. 
Ранее Федерация хоккея Словакии объявила, что не вызовет в национальную 
команду игроков из клубов КХЛ на ближайший чемпионат мира, назвав причиной 
"личные обстоятельства" хоккеистов. 
 - Никто из игроков КХЛ не поехал в сборную Словакии, потому что лечат болячки 
после тяжелого сезона. Я так понимаю, что ребята прямо сказали федерации, 
что не смогут по отдельным причинам поехать на чемпионат мира, и поэтому 
было принято такое решение. 
 - То есть в заявлении федерации хоккея Словакии не стоит искать какого‑то 
политического контекста?  
 - Нет, потому что игроки сами так сказали. Знаю, что Юрчо тоже не поедет на 
чемпионат мира, потому что хочет отдохнуть после сезона, подлечиться и 
подготовиться к следующему сезону в КХЛ. Чайковски тоже был травмирован, 
поэтому тут ситуация простая, - сказал Бабаев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041537_Shumi_Babajev_Nikto_iz_igroko
v_KKhL_ne_pojehal_v_sbornuju_Slovakii_potomu_chto_lechat_bolachki_posle_tazh
elogo_sezona 

К заголовкам сообщений 

"Жаль Росандича, если из‑за игры в КХЛ он не поедет на ЧМ в составе 
сборной Словакии" - гендиректор "Лады" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 
апреля 2024) 
Генеральный директор "Лады" Александр Чеботарев заявил "Матч ТВ", что ему 
будет жаль защитника Мислава Росандича, если он не поедет на чемпионат 
мира в составе сборной Словакии из‑за своего выступления в КХЛ. 
Ранее Федерация хоккея Словакии объявила, что не вызовет в национальную 
команду игроков из клубов КХЛ на ближайший чемпионат мира, назвав причиной 
"личные обстоятельства" хоккеистов. За "Ладу" выступает словацкий защитник 
Мислав Росандич. 
 - Невызов игроков на чемпионат мира из‑за того, что они играют в КХЛ - это 
стопроцентная дискриминация. Хоккеисты - это игроки, которые свободны в 
своем выборе места работы на определенный период времени, страны работы. 
Они играют в хоккей, несут людям положительные эмоции, причем тут политика? 
Я этого не понимаю ни в отношении иностранцев, которые играют в КХЛ, ни в 
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отношении наших ребят. Жаль Росандича, если из‑за того, что он играл в КХЛ, 
не поедет на чемпионат мира в составе сборной Словакии. Но в то же время он 
свой выбор сделал в определенное время. Со всеми этими явлениями, которые 
у нас происходят в спорте, думаю, что можно было ожидать такого решения, - 
сказал Чеботарев "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041515_Zhal_Rosandicha_jesli_izza_igr
y_v_KKhL_on_ne_pojedet_na_ChM_v_sostave_sbornoj_Slovakii__gendirektor_Lad
y 

К заголовкам сообщений 

За русофобию поплатитесь! Сильная сборная обрекла себя на позор 
(News.sportbox.ru, Москва, 12 апреля 2024) 
Позиция хоккейных властей страны остается непродуманной. 
В преддверии чемпионата мира по хоккею в некоторых странах остро встал 
вопрос: а вызывать ли в свои сборные игроков из Континентальной хоккейной 
лиги? Ведь не секрет, что это один из сильнейших турниров на планете, где 
выступают звезды. Однако не все готовы работать с ними, повинуясь глупым 
политическим предрассудкам. 
И ведь делают хуже только себе! 
В изгои записаны девять хоккеистов 
В очередной раз на грабли политического неблагоразумия наступила Словакия. 
Хоккейная федерация этой страны не захотела брать на чемпионат мира игроков 
из КХЛ. Такое решение не связано со спортивными показателями. Все гораздо 
банальнее - раз хоккеисты играют в России, то на них не стоит обращать 
внимания. 
 - В связи с тем, что выступающие в КХЛ игроки сборной Словакии по разным 
причинам, будь то семейные, личные, здоровье или другие обстоятельства, 
недоступны для команды, эта тема для исполкома и сборной Словакии закрыта, 
- указано в пресс-релизе на официальном сайте федерации. 
При этом члены исполкома выразили мнение, что в сборную может попасть 
любой хоккеист со словацким паспортом. Но, видимо, если он играет в 
"правильном" и "нужном", а не в по-настоящему сильном чемпионате. 
Стоит отметить, что федерация отсекла от сборной девять представителей КХЛ 
со словацким паспортом. В их числе есть те, кто до сих пор претендует на Кубок 
Гагарина - например, защитник "Локомотива" Мартин Гернат. Разве он бы не 
усилил сборную? Этот вопрос, увы, закрыт по неспортивным причинам.  
Дискриминацию критиковали даже высокие политики 
И ведь Словакия уже отказывалась от игроков из КХЛ. Только вот эта 
"принципиальность" ничем хорошим не увенчалась. 
В прошлом году эта сборная поехала на чемпионат мира без представителей 
российской лиги. Как итог - провал: в семи матчах словаки победили лишь 
трижды и остались за бортом плей-офф. Не самый приятный результат для 
команды, которая в 2022-м брала бронзу Олимпийских игр и на равных боролась 
с чемпионами мира из Финляндии. 
Причины отказа от сильных игроков критиковались даже на самом высоком 
уровне. Председатель Национального совета Словакии Петер Пеллегрини еще 
в феврале требовал сформировать сборную по спортивному принципу. 
 - В нашей стране открылась бессмысленная дискуссия по поводу того, что 
игроки, выступающие в КХЛ, не должны представлять Словакию. Призываю 
хоккейную ассоциацию тщательно обдумать свою позицию и не спешить с 
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принятием решения, из-за которого некоторые хоккеисты не смогут представлять 
нашу страну, - приводит слова Пеллегрини TVNoviny.sk. 
Словаки еще не раз пожалеют 
При этом казалось, что хоккейные отношения между Россией и Словакией 
начинают восстанавливаться. В январе, например, активно ходили разговоры о 
товарищеском матче двух сборных. До реализации идеи дело не дошло, но сам 
факт переговоров свидетельствовал о многом. 
Увы, это оказалось лишь иллюзией. Словакия продолжает крутиться в 
фарватере антироссийской политики. Придуманные на пустом месте 
ограничения лишают хоккейную сборную настоящего усиления, что негативно 
отражается на спортивном результате. Можно с уверенностью говорить: словаки 
не увидят медалей чемпионата мира в этом году.  
Конечно, в будущем не стоит исключать полноценного потепления отношений - 
особенно с учетом того, что активный хейтер дискриминации Петер Пеллегрини 
скоро станет президентом страны. Но до этого момента словацкие хоккейные 
чиновники еще не раз пожалеют о своем решении.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2041584_Za_rusofobiju_po
platites_Silnaja_sbornaja_obrekla_seba_na_pozor 

К заголовкам сообщений 

Черкас о том, что СКА жалуется: "Нельзя не реагировать на 
несправедливость. Если "поливать" - как комментаторы, неправильно 
судить - как арбитры, вы дадите "ответку" (Sports.ru, Москва, 12 апреля 
2024) 
Сергей Черкас считает, что СКА не может не реагировать на несправедливость.  
- Вам не кажется, что СКА слишком часто жалуется на все подряд - то на 
тренеров соперников, то на комментаторов, то на судей - и поэтому над клубом 
смеются болельщики других команд?  
- Понимаете, нельзя не реагировать на несправедливость. 
Если вас будут "поливать", как в случае с комментаторами, неправильно судить, 
как в случае с решениями арбитров, вы наверняка дадите "ответку". Скажете: 
ребята, ну сколько можно! Здесь то же самое: если клуб не отвечает, значит, ему 
наплевать на свой имидж. 
- Какие-то новые эпизоды имеете в виду?  
- Вы слышали, как главный судья соревнований (Алексей Анисимов) объясняет 
свои решения? Это же абсурд! 
"Удалили Грицюка, потому что в первой игре был такой же момент, и судья 
подумал, что тут тоже надо удалить". Это разве профессиональный разговор? 
"Судья подумал"... Ну есть же правила! А если их нет, возьмите за основу 
правила ИИХФ, международной федерации. Судите по ним. Только чтобы всем 
было понятно. 
За что удалил вратаря СКА Серебрякова в матче плей-офф с "Автомобилистом"? 
Они говорят: мы рассылали клубам предложение, хотят они, чтобы такое 
правило работало в КХЛ или нет... 
- Какое правило?  
- Что если вратарь сначала выбивает клюшкой шайбу, а потом сбивает игрока - 
то это две минуты. Хорошо, вы кому-то что-то выслали. А что вам клубы 
ответили? На этот вопрос ответа у руководителя судей нет. 
Я бы, например, на такое правило не согласился. И вообще, как можно 
руководствоваться в судействе какими-то письмами, высланными клубам? Игрок 
"Авангарда" в матче плей-офф забивает ногой гол "Локомотиву". 
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Анисимов говорит: "Это же не футбольный удар". Что значит не "футбольный 
удар"? И такие примеры абсурда можно перечислять долго. 
Я рад уже тому, что СКА обратил внимание на жуткие проблемы в судействе, 
которые есть в КХЛ. Сейчас этот вопрос обсуждают, и, надеюсь, наведут в нем 
порядок, - сказал бывший вратарь СКА Сергей Черкас.  

https://www.sports.ru/hockey/1115990145-cherkas-o-tom-ska-zhaluetsya-nelzya-ne-
reagirovat-na-nespravedlivost-e.html 

К заголовкам сообщений 

Черкас: удобно, когда Плющев везде провалился,а критикует гораздо 
более успешны (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 апреля 2024) 
Заслуженный тренер России, бронзовый призер чемпионата СССР-1986/87 в 
составе СКА Сергей Черкас удивился критическим комментариям Владимира 
Плющева о петербургских армейцах. Касались эти высказывания и тактики 
питерцев, и того, что СКА якобы не справился с тем, что в плей-офф судили по 
правилам.  
"Прочитал рассуждения полковника КГБ о ситуации в СКА. Очень интересные 
слова от человека, который умудрился занять седьмое место со сборной России 
на чемпионате мира, а когда ему доверили молодежку, оказался шестым. 
Удобно, когда сам везде провалился, а критикуешь гораздо более успешные 
результаты других.  
Меня удивляет, что такой эксперт, как Владимир Плющев, рассуждает о команде 
СКА и о том, как надо играть и что делать. Сам он в большой хоккей не играл, но 
работал тренером в сборной, в клубах. Может, ему логичнее рассуждать о том, 
почему так неудачно сыграл "Ак Барс"? Тем более, он там работал, хоть и не 
добился никаких успехов. Или порассуждать, что происходит с московскими 
командами, которые тоже равно вылетели из плей-офф. А его озабоченность 
делами СКА вызывает настороженность.  
В Петербурге совершенно другое мнение о выступлениях СКА - мы ближе к 
команде и видим, какая серьезная работа проводится, как прогрессируют игроки. 
Вспомните, от какого дна оттолкнулся СКА на старте этого сезона и где оказался 
на финише регулярке. Конечно, когда уже в первом раунде у тебя выбивают 
пятерых основных игроков, заменить их сложно, но сам стиль, игра команды 
привлекает народ на трибуны, не просто же так аншлаги у СКА бывают не только 
на плей-офф, как у многих других, но и в играх с соперниками типа "Куньлуня". Я 
много общаюсь с другими ветеранами, с реальными хоккейными экспертами, и 
все согласны с тем, что команда собрана перспективная и не нужно обращать 
внимание на лай со стороны.  
В городе все поддерживают и СКА, и ту работу, которую проводит тренерский 
штаб, все эти "подпевалы" не смогут раскачать ситуацию в команде", - сказал 
Черкас. 

https://allhockey.ru/news/show/514299-
Cherkas_udobno_kogda_Pljuschev_vezde_provalilsya_a_kritikuet_gorazdo_bolee_u
speshny 

К заголовкам сообщений 

А.Юдин: Плющев отлетел от чехов с Дацюком и Ковальчуком,такой позор 
не приснится (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 апреля 2024) 
Бывший защитник сборной России, тренер Александр Юдин поделился мнением 
о жестких высказываниях Владимира Плющева в адрес СКА.Касались эти 
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высказывания и тактики питерцев, и того, что СКА якобы не справился с тем, что 
в плей-офф судили по правилам.  
"С удивлением прочитал интервью уважаемого Владимира Плющева о том, 
какая у СКА прямолинейная тактика и как якобы плохо армейцы играют в плей-
офф. "Плохо" в понимании этого специалиста - это восемь подряд выходов в 
финал конференции и одна досадная осечка в этом году?  
Почему-то в прошлых чемпионатах "прямолинейная тактика" СКА не мешала 
выигрывать Кубок Континента, а потом проходить в плей-офф "Торпедо", 
московское "Динамо" и "Спартак". Все те команды, игру которых так нахваливают 
эксперты вроде Плющева.  
Могу напомнить, что у самого Владимира Анатольевича весьма печальный опыт 
игр на выбывание на взрослом уровне. При этом, напомню, что этот неудачник 
ФСБ-шник принял сборную России после серебряного чемпионата мира-2002. 
Затем вместо того, чтобы оставить костяк того состава, а там на то время были 
многие звезды чемпионата России, он всех выгнал и набрал своих ребят из 
молодежной сборной. Тем самым, он уничтожил отличную команду, не взяв 
никого из того состава даже на сборы. На протяжении многих лет о медалях 
чемпионата мира можно было только мечтать. И это очень хорошо, что он долго 
не проработал у руля сборной, иначе он бы ее окончательно похоронил. Это 
"диванный теоретик", никогда не игравший в хоккей на серьезном уровне. На ЧМ-
2003 он отлетел в четвертьфинале от чехов, как говорится, без вариантов - 0:3. 
И это при том, что у него в составе тогда были Ковальчук, Дацюк и Семин против 
каких-то пражских пивоваров, которые через день получили восемь шайб от 
канадцев. Может быть, вариативность в тактике надо было показывать 20 лет 
назад? Тогда не пришлось бы сейчас годами сидеть без работы и 
довольствоваться ролью то свадебного генерала при судьях, то просто 
почетного пенсионера.  
Когда рассуждаешь об успехах и провалах других тренеров, всегда хорошо 
помнить, что люди могут посмотреть на твой послужной список. И увидеть там 
такой позор, который сейчас и в дурном сне не может присниться", - сказал 
эксперт. 

https://allhockey.ru/news/show/514298-
A_Yudin_Pljuschev_otletel_ot_chehov_s_Dacjukom_i_Koval_chukom_takoj_pozor_
ne_prisnitsya 

К заголовкам сообщений 

"Жить честно, по-гагарински": Кубок Гагарина посетил родину первого 
космонавта Земли (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 12 
апреля 2024) 
В День космонавтики главный трофей Континентальной хоккейной лиги 
отправился в путешествие по гагаринским местам.  
Утром 12 апреля Кубок Гагарина выехал из Смоленска в небольшую деревушку 
Клушино. Именно здесь стоит дом, в котором родился и провел первые годы 
своей жизни Юрий Алексеевич Гагарин .  
Главный трофей КХЛ был выставлен во дворике дома-музея семьи Гагариных, 
посетить экспозицию пригласили хоккеистов-любителей и почетных гостей. 
Приехали в Клушино и обладатели Кубка Гагарина Алексей Терещенко и Сергей 
Коньков, которые днем ранее провели мастер-класс для юных хоккеистов в 
Смоленске.  
Александр Логач, капитан любительской команды "Орион" (г. Гагарин):  
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 - Приятно, что нас пригласили. Я испытываю нескончаемую радость, ведь когда 
еще такая возможность будет? Здорово, что накануне финала Кубок привезли к 
нам, мы можем постоять рядом, пообщаться со звездами нашего хоккея. Я сам 
болею за "Сибирь", у меня родственники там живут. На этот Новый год посетил 
матч "Сибирь" - "Салават Юлаев", очень понравился новый дворец.  
Малая родина первого космонавта Земли в День космонавтики уже более сорока 
лет становится местом старта легкоатлетического пробега "Клушино-Гагарин". 
После посещения родного дома Юрия Гагарина Кубок был выставлен в 
стартовом городке забега. Разумеется, трофей вызвал большой интерес у 
участников. Кто-то из них впервые узнал о том, что главный хоккейный трофей 
России назван в честь Юрия Гагарина, ну а кто-то оказался заядлым хоккейным 
болельщиком и без труда нашел на Кубке таблички с фамилиями игроков своей 
любимой команды.  
Из Клушино в Гагарин участники пробега и Кубок Гагарина стартовали 
практически одновременно, но у Кубка на пути была еще пара важных остановок. 
В райцентре Кубок Гагарина был представлен учащимся средней школы №1, в 
которой учился Юрий Гагарин и которую он неоднократно посещал после своего 
легендарного полета. Конечно же, каждый из учеников получил свой экземпляр 
"Азбуки хоккея".  
Анна Коломеец, директор средней школы №1 имени Юрия Гагарина:  
 - Достижения в космосе и достижения в спорте всегда будут вдохновлять тех, 
кто идет вслед за нами. Это наши дети, это наше молодое поколение. Меня очень 
впечатлил Кубок Гагарина! От него заряжаешься необыкновенной энергетикой, 
хочется трудиться и жить честно, по-гагарински, чтобы достигать высоких 
результатов во всем.  
По соседству со школой располагается Музей Первого полета, в котором можно 
узнать абсолютно все о том, как готовилась и проходила космическая миссия 
Юрия Гагарина.  
Людмила Демина, заведующая Музеем Первого полета:  
 - Мы мечтали о том, чтобы Кубок Гагарина приехал в наш музей. В День 
космонавтики у нас проводятся "Гагаринские старты" [ежегодный праздник 
традиционных спортивных игр], на них приезжают дети со всей Смоленской 
области, из Московской области, гагаринские ребята. Это просто прекрасно, что 
у ребят будет возможность увидеть Кубок, сфотографироваться с ним. Думаю, 
это событие они запомнят на всю свою жизнь!  
В музее Кубок Гагарина расположился рядом с пультом управления ракетным 
стартом и макетом двигателя ракеты-носителя "Восток", а посмотреть на трофей 
пришли как дети, так и взрослые жители и гости города.  
Музей в День космонавтики также посетила Тамара Дмитриевна Филатова, 
племянница Юрия Гагарина, которая поделилась своими воспоминаниями о 
Юрии Алексеевиче и поздравила всех посетителей музея с праздником.  
Тамара Филатова, племянница Юрия Гагарина:  
 - Я уже видела Кубок Гагарина в Москве, обошла его со всех сторон, посмотрела. 
Приезд Кубка в Гагарин для меня, как для жительницы города, как для человека, 
которого с Юрием Алексеевичем связывает кровные узы, особенно приятен. 
Спорт - это здоровье. Для детей это вообще очень важно, чтобы они росли 
здоровыми людьми и могли полностью реализовать себя. Не могу сказать, что я 
заядлый хоккейный болельщик, но если я уж сяду к телевизору, то тут я начинаю 
серьезно болеть! ( смеется )  
Финальным аккордом в большом путешествии Кубка Гагарина по Смоленской 
области стало его появление на Красной площади в Гагарине в разгар праздника: 
в центре города местные жители отмечали День космонавтики, там же был 



 

 

расположен финиш легкоатлетического пробега. После демонстрации на сцене 
и фотосессии возле памятника Юрию Гагарину Кубок отправился в Москву, где 
его подготовят к решающей серии плей-офф.  

https://www.khl.ru/news/2024/04/12/531075.html 

К заголовкам сообщений 

"Он бесценен". Как появился Кубок Гагарина и что обижает его создателя 
(ТАСС, Москва, 12 апреля 2024) 
Хоккейный сезон близится к завершению, в апреле определится новый 
обладатель Кубка Гагарина: ярославский "Локомотив" в финале ждет 
победителя серии между екатеринбургским "Автомобилистом" и магнитогорским 
"Металлургом". По случаю Дня космонавтики ТАСС попросил создателя трофея 
Владимира Майзеля и автора идеи Владимира Жидкова рассказать историю его 
появления.  
Кубок Гагарин узнает своего обладателя в 15-й раз, впервые это случилось в 
2009 году - тогда лучшим клубом Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) стал 
казанский "Ак Барс". Идея назвать приз в честь первого человека в космосе 
появилась годом ранее.  
Ее предложил главный специалист по статистике КХЛ Владимир Жидков. "Когда 
в феврале-марте 2008 года поднялся вопрос, а что будем разыгрывать, как 
называть трофей, сразу возникло предложение назвать трофей Кубком Боброва, 
Тарасова и так далее, - вспоминает Жидков. - Я высказал на этом совещании 
мнение: у нас все-таки лига международная, да и представьте себе, что Кубок 
Тарасова выигрывает "Спартак". У меня всегда были симпатии к Юрию 
Алексеевичу Гагарину. Этот вариант Владимиру Шалаеву (вице-президент КХЛ - 
прим. ТАСС) понравился и через Родиона Тухватулина (гендиректор КХЛ - прим. 
ТАСС) донесли его до Александра Медведева, они пообсуждали и этот вариант 
приняли. Я им сразу сказал: чтобы не было никаких проблем, сразу свяжитесь с 
семьей Гагарина, чтобы решить вопрос чисто юридически. Тухватулин связался 
с семьей и получил от нее согласие".  
"Объединить тему хоккея и космоса было очень сложно, - признался Майзель. - 
Тогда было отрисовано много эскизов. В итоге на кубке отражено несколько 
символичных моментов: лавр - символ славы, лебединые крылья - полета, 
портрет Гагарина, первый спутник изображен рядом с фигурой хоккеиста, 
присутствует отсылка к следам, которые коньки оставляют на льду".  
"В какой-то момент Кубок Гагарина был признан одним из лучших по дизайну 
среди всех хоккейных трофеев. Когда я дал интервью одному канадцу, много 
шума наделали мои слова об отсутствии художественной ценности у Кубка 
Стэнли. Но ведь это так - это же обычная дешевая чашка, которая была куплена 
в каком-то магазине. А у Кубка Гагарина, помимо того, что мы ежегодно наносим 
на него название клуба-победителя, имена игроков и тренеров, есть еще 
художественная, материальная ценность", - отметил Майзель.  
Не игрушка  
Кубок изготовлен в единственном экземпляре. Он практически полностью сделан 
из серебра 925-й пробы, его вес - 19 кг, высота - 84,5 см. "Кубок большой, потому 
что он не должен выглядеть игрушечным в руках облаченных в форму 
хоккеистов, - пояснил Майзель. - С хоккеем я сотрудничаю уже больше 25 лет, 
практически все основные кубки КХЛ и Федерации хоккея России выполнены 
мной, по моим эскизам, поэтому - что еще немаловажно - в кубок помещаются 15 
бутылок шампанского, эту традицию празднования хоккеистов тоже необходимо 
было учесть".  
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"На сегодняшний день он бесценен", - отвечает Майзель на вопрос о стоимости 
трофея. И пусть он "не из дешевых", клубы-чемпионы всегда просят изготовить 
уменьшенную копию Кубка Гагарина, которая не должна превышать 80% от 
оригинального размера. "Игрокам, тренерам вручаются его мини-копии высотой 
30 сантиметров - их получают 40-45 человек. А большие копии остаются клубам", 
- пояснил собеседник агентства.  
Оригинал с периодичностью раз в год возвращается в родную мастерскую - на 
реставрацию. "Команды в победном угаре могут обронить его, повредить, 
поэтому каждый год перед финалом мы приводим его в порядок - чистим, моем, 
полируем, ремонтируем, если надо. На награждении он появляется как 
новенький и сейчас уже готов к вручению", - рассказал ювелир.  
А вот что не нравится Майзелю, так это неуважительное отношение хоккеистов 
к трофею. По аналогии с Кубком Стэнли, обладатели Кубка Гагарина имеют 
право забирать его в свое распоряжение на сутки. Бывает, что на это время 
трофей становится кухонной принадлежностью. "Честно говоря, считаю, что это 
неуважением к трофею, - сказал собеседник агентства. - Но дело не только в 
неуважении, они же еще и портят его - царапают и так далее. У любого изделия, 
в том числе ювелирного, есть определенный срок службы. Сердце болит, когда 
видишь, что наливают туда окрошку и половником ее вычерпывают".  
Впереди Кубок Гагарина ждет трансформация. На трофее предусмотрено только 
18 мест для увековечивания чемпионов. Как быть с последующими - еще 
предстоит решить. Кубок Стэнли из этой ситуации вышел путем появления новых 
ярусов - за 130 лет трофей "подрос" в пять раз, сейчас он почти метр в высоту. 
"Надеюсь, в этом или в следующем году мы примем коллегиальное решение, что 
делать, несколько мыслей на этот счет уже есть", - подытожил Майзель.  
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Новое дыхание Зернова, кубковый Да Коста и вратарский паритет. Как 
"Магнитка" пересиливает "Автомобилист" (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru), Казань, 12 апреля 2024) 
Вторую полуфинальную пару Кубка Гагарина хочется рассматривать не столько 
как противостояние команд, сколько через истории персонажей. В 
"Автомобилисте" и "Магнитке" целый набор протагонистов, раскрывшихся с 
новой стороны. За счет чего "Магнитка" пересиливает "Автомобилист" и почему 
вратари обеих команд уже победители - в материале "ТИ-Спорт".  
Едва не повторили команды сценарий четвертого матча серии, когда "Магнитка" 
вела с отрывом в три шайбы, а в итоге упустила победу. На этот раз такого 
камбэка "Автомобилиста" магниторцы уже не допустили. Но так ли все гладко в 
царстве Андрея Разина, который после игры рассуждал о том, что желание 
вернуть должок было высоким, поэтому соперника разбирали еще раз? Не 
совсем. Тренерских ошибок хватало, но все решили персоналии. 
Например, главный тренер "Магнитки" отчего-то решил, что звено Яковлев, 
Минулин, Акользин, Карпов, Джонсон - хорошая идея. Поначалу оно, может, и 
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выглядело так, но затем игра показала, что именно это звено - самое слабое у 
"Металлурга", и надо было что-то делать. Разин перестраиваться не стал, и 
именно это сочетание пропустило второй гол, едва не стоивший второй 
упущенной победы подряд. Благо, Силантьев и Зернов сыграли как "подпорка", 
или спасители, если хотите. 
В свою очередь, Николай Заварухин, наоборот, показал необычайную гибкость. 
Когда наставник "Авто" понял, что в первом периоде что-то не работает, он 
вовремя поменял расстановки в звеньях и перетрансформировал тройку 
Стефана Да Косты, вернув в нее Алексея Макеева. Перестроение сыграло на 
второй минуте третьего периода - вторая шайба Екатеринбурга пришла именно 
от этой тройки. 
За французским форвардом "Автомобилиста" крепко закрепилась репутация 
некубкового хоккеиста еще со времен ЦСКА. В "Ак Барсе" Дмитрия Квартальнова 
этот тезис получил подтверждение. Более того, француз умудрился вести 
переговоры с Екатеринбургом прямо во время плей-офф в составе казанцев. 
Однако текущий розыгрыш Кубка Гагарина свел на нет тянущийся за ним шлейф 
"проклятого" хоккеиста, присутствие которого оборачивается поражениями для 
его команд. У Стефана уже 9 (5+4) очков в 10 играх плей-офф. А вчерашний гол 
его звена хоть и не помог выиграть, но снова едва не перевернул игру. 
Силантьев vs Голышев. Кто MVP полуфинальной стадии Кубка Гагарина? 
Да, в итоге "Магнитка" дожала "Автомобилист". Благодаря, как мы уже писали 
выше, куражу Дмитрия Силантьева и Дениса Зернова - первый раскрылся как 
распасовщик, второй - как бомбардир. 
Второй хет-трик Зернова в карьере снова пришелся на плей-офф. Это был явно 
его день, но куда важнее в этой победе роль Силантьева, который и сделал для 
Дениса все, чтобы этот хет-трик состоялся. Две шайбы из трех пришли после 
полезных действий с итоговой передачей от 23-летнего нападающего 
"Металлурга". 
Еще год назад молодой форвард играл в середняке на уровне ВХЛ, и ничто не 
предвещало, что уже в следующем плей-офф он окажется одним из ключевых 
хоккеистов лучшей команды Восточной конференции, да еще и так раскроется 
именно в решающих играх на выбывание. В начале сезоне Разин резонно 
возражал журналистам, мол, с чего вы взяли, что "Ак Барс" усилился лучше, чем 
"Магнитка"? И оказался прав. Увядающие звезды остались на обочине 
нынешнего Кубка Гагарина, а неограненные алмазы, которых нашли в 
Магнитогорске на самом дне, в итоге делают результат и тянут команду к 
третьему Кубку в истории клуба. Менеджерское чутье и тренерский талант 
сумели подарить лиге самобытного хоккеиста. 
Сейчас у Силантьева 11 (3+8) очков, и огромная заслуга в том, как возродился 
Денис Зернов. 
У "Автомобилиста" свой протагонист, раскрывшийся с новой стороны - Анатолий 
Голышев. У него уже 9 шайб в этом плей-офф, и вряд ли кто-то мог 
предположить, что пусть и добротный, но приунывший в одно время 29-летний 
форвард обретет новое дыхание в карьере. Сегодня это безоговорочный джокер 
екатеринбуржцев, чья роль в будущем - спасти или не спасти эту серию для 
своей команды. 
Аликин vs Набоков. Проигравших нет 
Пожалуй, главные вратарские открытия нынешнего сезона сошлись в этом 
полуфинальном дуэте. 
Евгений Аликин едва не взял статус главного разочарования для Екатеринбурга 
в регулярном чемпионате, когда выступал чрезвычайно нестабильно. Вратарь 
отыграл лишь в 40 матчах, показывая в целом симпатичные 92.2% отраженных 



 

 

бросков. Но очевидно, что когда в Екатеринбурге предлагали хороший контракт, 
перебивший предложение "Ак Барса", рассчитывали на большее, чем средние 
показатели. Однако в плей-офф все серьезно поменялось. Евгений - один из 
главных героев екатеринбургской сказки нынешнего сезона. В плей-офф у него 
93.9% отраженных бросков и коэффициент надежности 2.0 пропущенные шайбы 
за игру. 
Не менее остросюжетная вратарская история развернулась и в Магнитогорске, 
где молодому, тогда еще 20-летнему Илье Набокову пришлось в экстренном 
порядке взвалить на себя вся ответственность и повзрослеть буквально за 
считанные дни. Выбывшая вратарская линия "Магнитки" и внезапно солидный 
дебют Набокова показали, что с уверенностью у парня все в порядке. Сейчас, в 
21 год он идет с 94.0% отраженных бросков и 1,94 пропущенных шайб за матч. 
Уже на второй минуте вчерашнего поединка Набоков "вытащил" опаснейший 
накат "Автомобилиста", когда екатеринбуржцы организовали быструю атаку. 
Сначала он успел классно переместиться и забрать расстрел в упор с пятака от 
Кирилла Воробьева, а потом с добивания забрал еще один расстрел в упор от 
Брукса Мэйсека. И еще торжественно продемонстрировал свою ловушку с 
шайбой внутри. 
Из 38 бросков в створ Илья забрал 36, и именно уверенная игра голкипера 
позволила "лисам" в итоге устоять, не упав вновь в ловушку камбэка 
"Автомобилиста", а потом и забросить победные шайбы. 
Однако называть Набокова победителем этой дуэли язык не поворачивается. 
Голкиперы в этой серии вызывают исключительно желание сопереживать обоим. 
Оба классно трансформировались и делают это противостояние еще 
интереснее. Так что ставим знак "равно" между Аликиным и Набоковым. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/novoe-dyxanie-zernova-kubkovyi-da-kosta-i-
vratarskii-paritet-kak-magnitka-peresilivaet-avtomobilist-5889915 

К заголовкам сообщений 

Хоккейный Магнитогорск - это чудо. Спорт перевернул жизнь города 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 12 апреля 2024) 
В начале этой весны я оказалась в Магнитогорске на турнире по фигурному 
катанию в рамках Спартакиады.  
Но жизнь города была гораздо интереснее событий на льду. На "Арене 
"Металлург" - каждый день аншлаги! Трудно вспомнить более чуткие и теплые по 
отношению к спортсменам трибуны, чем в Магнитогорске.  
При этом главная любовь города, конечно, хоккей. Местный "Металлург" прямо 
сейчас бьется в полуфинале Кубка Гагарина. Мы разобрались, что значит хоккей 
для Магнитогорска, и убедились: это гораздо больше, чем развлечение.  
Мы исследуем хоккейные города России и их колорит совместно с Кинопоиском. 
По подписке Яндекс Плюс там показывают все матчи плей-офф в отличном 
качестве - идеальный способ следить за "Металлургом" и другими командами 
самой народной лиги страны.  
В начале марта на главной площади все еще стоит новогодняя елка. Площадь, 
кстати, с говорящим названием - Народных гуляний.  
Здесь время словно остановилось. Типовые пятиэтажки, подъезды, где 
кучкуются с сигаретами подростки, даже машины - как из 1990-х: сплошь 
"девятки" и "шестерки". Но приметы нового века тоже есть: отличная гостиница 
(правда, одна на весь город), пара хороших ресторанов, торговые центры и 
"Арена "Металлург".  

https://sport.tatar-inform.ru/news/novoe-dyxanie-zernova-kubkovyi-da-kosta-i-vratarskii-paritet-kak-magnitka-peresilivaet-avtomobilist-5889915
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Построенный в 2007-м каток отвечает всем требованиям. Разнообразный и 
доступный без очереди общепит, удобные кресла, идеальный обзор с любой 
точки, масса околоспортивных развлечений для детей и взрослых. Есть и фишка: 
открытый каток прямо рядом со входом на арену. Пока взрослые стоят в очереди 
к металлоискателям или за билетами, дети рубятся в хоккей.  
Когда говорят, что профессиональный спорт вдохновляет новое поколение, 
кажется, имеют в виду что-то вроде этого.  
Почему болельщики "Металлурга" и "Трактора" не любят друг друга? 
Оказывается, это история из 1990-х 
Хоккей для Магнитогорска - не просто главный спорт, но главный социальный 
лифт. Абсолютно у всех моих местных знакомых дети занимались хоккеем в 
прошлом, либо занимаются прямо сейчас. Вдохновляются историями Евгения 
Малкина, Николая Кулемина, Сергея Мозякина и многих других. Даже дети 
выезжали собирать цветы в перерывах турнира по фигурного катанию - в 
хоккейной форме.  
Но так было не всегда. В советские времена "Металлург" играл в низших лигах, 
а десять лет вообще нигде не выступал. Тогда в Магнитогорске болели в 
основном за соседний челябинский "Трактор".  
- В советские времена в области были три основные команды: главная - 
"Трактор", потом шел "Металлург" Челябинск, на третьем месте - "Металлург" 
Магнитогорск, - рассказал историк, главный редактор еженедельника "Футбол - 
хоккей Южного Урала" Игорь Золотарев. - Главной проблемой Магнитогорска 
было отсутствие крытого дворца. Они играли на так называемой "Малютке" (она 
работает и до сих пор). И только уже в российские времена генеральный 
директор ММК Иван Харитонович Ромазан поддержал идею построить крытую 
арену, которая и была названа его именем.  
В 2007-м в Магнитогорске появилась "Арена "Металлург" на 7500 зрителей. Вряд 
ли в городе есть хоть один человек, кто там бы не побывал. Монументальное 
здание арены - словно местный Большой театр, главная достопримечательность 
и гордость. Пожалуй, наряду с металлургическим комбинатом - но о нем мы еще 
расскажем.  
Историческая арена Ромазана, кстати, тоже не пропала. Там демонтировали 
морозильные установки. Но дворец живет, теперь уже баскетболом.  
Несмотря на невнятные результаты в советский период, "Металлург" всегда 
славился детской школой. Дело в том, что конкурировавшая школа "Трактора" 
всегда была бюджетной, а в Магнитогорске ей помогал комбинат. Поэтому сюда 
постепенно перебрались сильные тренеры из соседних Усть-Каменогорска и 
Челябинска. Со временем она дала нашему хоккею Малкина, Кулемина и многих 
других.  
Спрашивать в Магнитогорске прохожих, знают ли они Малкина - очевидная 
глупость. Но даже, скажем, Василий Кошечкин - знаменитость круче любых 
рэперов или комиков. Жить в городе и не болеть хоккеем, кажется, невозможно. 
А еще любовь к "Металлургу" автоматически подразумевает неприязнь к 
"Трактору". Хотя, казалось бы, соседи...  
- В начале 1990-х Челябинский тракторный завод просел, а область нормально 
содержать команду не смогла или не захотела, - объяснил Золотарев. - Поэтому 
в 1995 году полкоманды "Трактора" во главе с тренером Валерием Белоусовым 
перешли в Магнитку. Белоусов - очень талантливый тренер, начинал как 
помощник Валерия Постникова, но на будущий год его заменил. И у "Металлурга" 
начался расцвет: за следующие шесть лет они дважды выигрывали чемпионат 
страны, в то время как "Трактор", лишившись лучших игроков и тренера, вообще 



 

 

вылетел из элитного дивизиона. Естественно, хорошему отношению 
челябинских болельщиков к Магнитке это не способствовало.  
С тех пор прошло много лет, сменилось несколько поколений. Но смотрим 
комментарии челябинских болельщиков после любого матча "Трактора" с 
"Металлургом" - и убеждаемся: история жива. В памяти поколений клубы-соседи 
- жесточайшие соперники, а уральские дерби по накалу не уступают московским.  
Еще одна гордость Магнитогорска - местный Драматический театр. Там в разное 
время играли Леонид Броневой, Ирина Васильева, а спектакли получали премию 
"Золотая маска". Но парадокс: даже актеры театра почти без исключений болеют 
за хоккей. Возможно, потому что выбор других развлечений минимален. 
Золотарев вспоминал: еще в детстве он приезжал в Магнитогорск на шахматный 
турнир, и вечером добираться до гостиницы было страшно. Слишком много 
шныряло вокруг парней криминальной наружности.  
Так что спорт для Магнитогорска - гораздо больше, чем история про результат. 
Здесь сильные футбол, баскетбол, волейбол, есть олимпийский чемпион Афин-
2004 в академической гребле Игорь Кравцов... Получается целый спортивный 
кластер и мощный социальный лифт, чтобы вытаскивать детей с улицы.  
Если бы город построили на другом берегу реки, он был бы чище. Как ошибка с 
розой ветров изменила все 
Представить Магнитогорск без ММК (Магнитогорский металлургический 
комбинат) невозможно. Местные, кстати, очень оскорбляются, если гости 
называют его заводом. Разница принципиальная: комбинат - это предприятие 
полного цикла, где из чугуна получают сначала сталь, а затем прокатный лист 
(готовые изделия).  
Таких в России несколько, но именно ММК постепенно стал крупнейшим в стране 
и одним из крупнейших в Европе.  
Так получилось, что мой дедушка Григорий Марьянчик много лет был главным 
конструктором московского института "Стальпроект". ММК рос и развивался на 
его глазах. Об этом мы и поговорили.  
- Магнитогорск стоит у подножия горы Магнитной, а это месторождение железной 
руды, - объяснил дедушка. - Планировалось так: из Магнитогорска в Новокузнецк 
возить руду, а в обратном направлении - уголь. Но от горы Магнитной скоро 
осталась одна яма, так что руду тоже пришлось возить.  
Несмотря на то, что название города вскоре стало историей - никакой горы 
Магнитной в реальности не существует, ММК вырос в одно из крупнейших 
предприятий в стране. О его мощи и масштабе напоминают не только утренние 
пробки в направлении промышленного берега, но и смог. Он, кажется, висит над 
городом всегда и рассеивается только на морозном зимнем солнце.  
Даже при современном уровне очистных сооружений черная металлургия 
невозможна без ущерба для окружающей среды. Идея строительства 
Магнитогорска, кажется, была великолепна: завод расположить на одном берегу 
реки Урал, а сам город - на другом. Но просчитались с розой ветров. Если бы 
можно было сейчас их поменять местами, в городе было бы заметно чище.  
- На самом деле ошибка кажется глупой, но это не так, - объяснил дедушка. - 
Определить розу ветров, да еще на много лет вперед, совсем небанальная 
задача, тем более для науки того времени.  
"Могли уговорить учителей вместо уроков пойти чистить каток". Теплые истории 
про детство в Магнитогорске 
Магнитогорск - город контрастов. С одной стороны, ужасающая экология. Но и 
чистейшее озеро Банное тоже здесь. По-башкирски "якты гуль" - светлое, 
прекрасное озеро - полностью отвечает названию. Банным же по-русски озеро 



 

 

назвали во времена восстания Емельяна Пугачева. По преданию, на берегу он 
организовал воинству банный день.  
Одно из немногих пресных озер тектонического происхождения, Банное - 
настоящий курорт. Причем, как и Сочи, круглогодичный: зимой здесь катаются на 
горных лыжах, летом - купаются и наслаждаются джип-сафари, динопарком и 
прочими развлечениями.  
Местные шутят, что на Сочи озеро Банное похоже не только универсальностью, 
но и ценами. Дневная стоимость ски-пасса - от 2650 рублей, жилье на любой 
вкус: современные отели по 10 000 рублей за ночь или гостевые дома в частном 
секторе по 1500 р.  
- На Банное мы с тренером на несколько дней ходили в поход, - рассказал нам 
легкоатлет Василий Мизинов, который родился и вырос в Магнитогорске. - Жили 
в палатках, бегали на озеро купаться. Там же рядом - гора Аркаим: по преданию, 
нужно загадать желание и обойти ее полностью по кругу, который выложен 
камнями. И если дойдешь до самого верха, то желание обязательно сбудется.  
Мизинов - редкий пример топового магнитогорского спортсмена не из хоккея. 
Хотя и он прекрасно стоит на коньках и все детство провел на коробке.  
- В каждом микрорайоне у нас была хоккейная коробка, причем ухаживали за ней 
сами дети, - рассказывает Василий. - Каждый день выходили, чистили снег, 
заливали... Или могли уговорить учителей вместо уроков технологии или 
физкультуры пойти почистить каток. Зато сейчас стадионы с резиновой дорожкой 
есть почти в каждом школьном дворе, это классно. Постепенно построили 
несколько торговых центров, кинотеатров, красивых парков. А в моем детстве на 
весь город работал один кинотеатр, попасть туда просто так было нереально. Я 
там бывал только вместе с детским лагерем.  
Играть в хоккей в Магнитогорске, кажется, может помешать только мороз. Он 
здесь ощущается очень сильно - из-за влажности и плохой экологии. Да и цифры 
впечатляют: например, самая низкая температура в феврале - 33,5 градуса. При 
этом местные дети ходят в школу порой без перчаток - даже смотреть на них 
было холодно.  
- В детстве мне на температуру было вообще пофиг, - подтвердил Мизинов. - 
Помню, мама поражалась: "Вась, на улице даже ни одной собаки нет, а ты гулять 
идешь". А мы строили снежные крепости и сидели там. Как можно 
адаптироваться к нашей зиме? Да никак - дома сидеть. Ну, или с годами я 
придумал еще один способ - уехать зимовать в Сочи.  
Мечтой о юге в Магнитогорске, кстати, живут многие. Распространенная тема - 
копить всю жизнь и ближе к пенсии приобрести домик где-нибудь в 
Краснодарском крае. Но знаете, что самое удивительное? Многие 
возвращаются. От моря и солнца - к родным снегам и трубам. Потому что дом - 
это всегда особенное тепло. Тепло, которое идет изнутри.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/dalniyles/3234351.html 

К заголовкам сообщений 

Урал забрал себе плей-офф КХЛ. Вот 13 историй о самом мистическом 
крае России (Sports.ru/tribuna, Москва, 12 апреля 2024) 
"Металлург" из Магнитогорска, "Автомобилист" из Екатеринбурга, "Трактор" из 
Челябинска - команды с Урала заняли 3 из 4 мест в полуфиналах плей-офф КХЛ-
2024. Что мы знаем об этом самобытном регионе, и как бы выглядела его карта 
в нескольких историях?  
Где начинается и заканчивается Урал 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/dalniyles/3234351.html


 

 

Урал протянулся на более чем 2500 км между Северным Ледовитым океаном и 
южными окраинами Казахстана - Актюбинской и Костанайской областями.  
В России на Урале расположились Республики Башкортостан и Коми, 
Свердловская, Челябинская, Курганская, Оренбургская, Архангельская области, 
Удмуртия, Пермский край, запад Тюменской области, Ханты-Мансийского и 
Ямало-Ненецкого автономных округов. Административный взгляд российского 
государства немного иной. В Уральский федеральный округ входят только 6 
субъектов: Курганская, Свердловская, Тюменская, Челябинская области, ХМАО 
и ЯНАО.  
Уральские горы разрушаются 
Уральские горы - одни из самых старых на планете. Ученые считают, что 300 
миллионов лет назад на этом месте было море, а горная цепь, которую видят 
современники, образовалась 30 миллионов лет назад. Из-за почтенного 
возраста многие породы - в полуразрушенном состоянии, поэтому некоторые 
вершины выглядят так, словно собраны из неровных мелких камней.  
Но горы всегда сильнее человека. В начале 1959 года группа из девяти туристов 
под руководством Игоря Дятлова погибла, совершая лыжный поход в 
окрестностях горы Холатчахль, примерно в 630 км от Екатеринбурга.  
В официальном расследовании причина абстрактная - стихийная природная 
сила. Точных обстоятельств гибели не назвали, поэтому в общественном мнении 
сложилось противоречие. Некоторые журналисты выстраивали 
конспирологические теории: от нападения местных жителей и снежного человека 
до смертельного воздействия некоего "огненного шара". Всего версий около 100.  
Не были удовлетворены итогами разбирательства и многие родственники 
погибших. В 2019-м следователи Генпрокуратуры в УрФО проверили уголовное 
дело и пришли к выводу, что несчастный случай произошел из-за последствий 
лавины. Перед сходом туристы отошли от палаток на 50 м, не нашли путь 
обратно из-за плохой видимости и замерзли.  
На Урале родился и работал Ельцин 
1 февраля 1931 год в селе Бутка родился первый президент РФ Борис Ельцин. 
Тогда село относилось к Уральской области, сейчас - часть Талицкого района 
Свердловской области. Отсюда до Екатеринбурга - 250 км. На автобусе можно 
доехать за 5 часов.  
Ельцины жили в соседнем Басманово, но деревенская больница, где родился 
будущий политик, находилась именно в Бутке. "Семья Ельциных, как написано в 
характеристике, которую прислал чекистам в Казань наш сельсовет, арендовала 
землю в количестве пяти гектаров", - вспоминал Борис Николаевич.  
В 1934-м отца Ельцина арестовали за "систематическую антисоветскую 
агитацию среди рабочих" и этапировали на строительство канала Москва-Волга. 
Жену и сына выселили из барака, а на время срока их в Казани приютила жена 
сокамерника.  
Два года спустя Ельцина-старшего выпустили за примерное поведение, еще 
через год семья вернулась на Урал. Борис устроился на химкомбинат в 
Березниках - 500 км от Екатеринбурга.  
Панарин родился рядом с самым большим в Евразии угольным карьером 
Коркино - крохотное уральское местечко, о котором многие знают даже в Нью-
Йорке. В 1991-м году там, в 40 км от Челябинска, родился нападающий 
"Рейнджерс" Артемий Панарин. Суперзвезда НХЛ каждый год напоминает миру 
о малой родине - приезжает домой и устраивает посиделки с друзьями детства.  
У 60-тысячного города есть достопримечательность - Коркинский разрез, второй 
в мире угольный карьер по глубине (500 метров). В 2017 году из-за угрозы обвала 



 

 

работы на разрезе прекратили. Сейчас его рекультивируют. Планируется, что к 
2042-му карьер превратится в водоем с озелененными берегами.  
"Уралвагонзавод" произвел каждый второй Т-34 во время войны 
Самое известное в массовой культуре уральское предприятие - 
"Уралвагонзавод" - построили в 1931 году, до начала войны здесь производили 
только вагоны. Но в конце 1941-го с запада СССР эвакуировали 11 предприятий, 
в том числе Мариупольский броневой и Харьковский машиностроительный 
заводы. Один за другим "Уралвагонзавод" сворачивал привычные производства 
и разворачивал новые.  
До конца войны "Уралвагонзавод" собрал 25 266 Т-34. Каждый второй танк этой 
модели, участвовавший в боях, сошел именно с нижнетагильского конвейера.  
В 2010-м "Уралвагонзавод" вошел в число ста крупнейших производителей 
оружия, а за 2012-й поставил мировой рекорд в гражданской отрасли - выпустил 
28 000 вагонов.  
Каждый 21-й магнитогорец - работник металлургического комбината 
Деятельность другого предприятия опоэтизировали Александра Пахмутова и 
Николай Добронравов.  
"Все пройдет, усталость, гарь и печаль, Все пройдет, навек останется сталь. 
Сталь сердец и городов, сталь негромких наших слов, Молодая память прожитых 
лет", - в 1981 году в репертуаре Льва Лещенко появилась песня "Магнитка".  
Магнитогорский металлургический комбинат открыли в 1932-м. Во время войны 
ММК выпускал сталь для брони. Сейчас один из крупнейших металлургических 
заводов в СНГ осуществляет полный производственный цикл - от подготовки 
сырья до переработки металла. Общая площадь комбината - 11 835 гектаров, 
это 16 575 футбольных полей. На предприятии работают почти 19 000 
сотрудников, то есть каждый 21-й житель Магнитогорска.  
Вероятно, самый влиятельный человек агломерации - Виктор Рашников, 
владелец комбината и президент хоккейного "Металлурга". В 1967-м Рашников 
пришел на завод слесарем ремонтного оборудования. Forbes оценивает 
состояние Рашникова в $10,6 млрд - 13-е место в списке богатейших 
бизнесменов России.  
У кинотеатра в центре Екатеринбурга есть своя страница в Книге Гиннесса 
"Салют" на Толмачева, 12 в Екатеринбурге - один из культовых кинотеатров 
России. В 2020 году его закрыли, но за два десятилетия до этого "Салют" 
разрывался от зрителей.  
Кинотеатр первым в городе запустил показ "Титаника". Многие люди 
выстраивались в очереди, а некоторые ходили на фильм несколько раз. Ажиотаж 
не утихал даже со временем, и, показывая "Титаник" 19 месяцев подряд (дольше, 
чем кто-либо во всем мире), "Салют" попал в Книгу рекордов Гиннесса.  
В десятые кинотеатр транслировал много авторского и артхаусного кино. На 
Урале только он входил в международную сеть кинотеатров Europa Cinemas.  
Взрыв челябинского метеорита был сильнее, чем от бомбы на Хиросиму 
"Салют" не единственная ниточка между Уралом и остальным миром. 15 
февраля 2013 года метеорит распался над Челябинской областью, а новости об 
этом прогремели на всю планету. Природная аномалия случилась из-за 
торможения в атмосфере Земли небольшого астероида.  
По оценкам НАСА, мощность взрыва перед входом метеорита в плотные слои 
атмосферы в 20 раз превысила мощность атомной бомбы, сброшенной на 
Хиросиму. Ударной волной метеорит накрыл около 6500 квадратных метров, 
2000 человек получили ранения - в основном из-за разбившихся рядом с ними 
стекол.  



 

 

Самая крупная, 500-килограммовая, часть метеорита выставлена в 
Государственном историческом музее Южного Урала. Мелкие фрагменты 
использовали при изготовлении медалей к Олимпиаде в Сочи. Такие награды 
вручили главе МОК и 10 чемпионам, выигравшим в первую годовщину падения, 
15 февраля 2014-го. Среди них двое граждан России - скелетонист Александр 
Третьяков и шорт-трекист Виктор Ан. Большинство фрагментов вытащили со дна 
озера Чебаркуль.  
Небольшой уральский городок вывел Харламова в большой хоккей 
Чебаркуль - это еще и 40-тысячный городок в 85 км от Челябинска, но в истории 
российского хоккея у него отдельное место: в ноябре 1967-го сюда приехал 
Валерий Харламов.  
Главный тренер ЦСКА Анатолий Тарасов отправил 18-летнего форварда в 
местную "Звезду". Возглавлявший команду Владимир Альфер позже признался, 
что Тарасов дал ему строгую установку: "Вы должны создать ему условия для 
ежедневных трехразовых тренировок. В календарных встречах Валерий должен 
проводить не менее 70% времени на льду независимо от того, как складывается 
игра".  
Альфер постоянно рассказывал Тарасову о состоянии хоккеиста. Каждый 
следующий доклад получался все более восторженным - за 40 матчей Харламов 
забросил 34 шайбы.  
История ссылки в Чебаркуль - эпизод из фильма "Легенда №17", правда, не 
вполне достоверная. По сюжету опытные игроки "Звезды" в штыки встречают 
Харламова и Александра Гусева - еще одного прикомандированного из ЦСКА. 
Сам Гусев опроверг: "Да ну, глупости. Нормальные там ребята. А болельщики 
вообще как-то после матча вынесли нас с Харламовым на руках. В Чебаркуле 
тогда - ни одного ресторана, поэтому я сказал, мол, несите до магазина. Ссадили 
раньше".  
Оренбург прогремел на весь Лондон благодаря пуху уникальных коз 
"Пусть буран все сильней свирепеет Мы не пустим его на порог И тебя моя мама 
согреет Оренбургский пуховый платок", - бередила душу певица Людмила 
Зыкина.  
Оренбургский пуховый платок - один из символов старой России, который 
оказался востребованным в новой. Пуховязальный промысел зародился в 
Оренбургском крае в XVIII веке. В 1851 году бренд получил мировое признание - 
платки попали на выставку в Лондоне. 11 лет спустя там же и на такой же 
выставке оренбургская казачка Ускова удостоилась медали "За шали из козьего 
пуха".  
Считается, что пух оренбургских коз - самый тонкий и в то же время самый 
прочный в мире, поэтому связанные из него платки максимально мягкие.  
В Оренбурге ткут изделия в промышленных масштабах, но машина рубит пух, 
так что по качеству они уступают вещам ручной работы. Одна из известнейших 
пуховниц Магинур Хусаинова живет в селе Сакмара в 45 км от Оренбурга. Ее 
работы хранятся не только в российских музеях, но и в Японии и Малайзии.  
"Узоров великое множество. И каждая пуховница старается хранить секрет 
своего узора, - рассказывала Хусаинова. - Поверье есть: поделишься с кем-либо 
своим узором, и он убежит от тебя - платки больше не зададутся. Вот смотрите 
внимательно, этот узор называется решетка, а этот - рыбки, а этот - ягодки. Есть 
еще кошачьи лапки, трилистик, горошек. Я, когда где бываю, все замечаю и 
запоминаю узоры - и с тюля, и с покрывала, и со скатерти. Хотя воплотить их 
бывает сложно".  
Кыштымский карлик - пришелец или выкидыш? 



 

 

Другой уральский объект из области веры или неверия - Кыштымский карлик. В 
мае 1996 года у окраины Кыштыма в 100 км от Челябинска нашли 
мумифицированные останки - вероятно, это был человеческий выкидыш. 
Позднее останки утратили, а остались только фотографии и неоднозначные 
показания местных жителей.  
Существо обнаружила пенсионерка Тамара Просвирина - она рассказала об 
этом соседям. Те, зная, что женщина состоит на учете у психиатра, восприняли 
историю как очередной приступ. Уже в присутствии лечащего врача и 
следователя Просвирина настаивала, что нашла "тело" в лесу. Она забрала его 
домой, кормила сладостями и называла Алешенькой. Невестка Просвириной 
подтвердила, что видела "Алешеньку" живым и слышала, как он пытался 
объясняться, издавая звуки, похожие на свист.  
В сентябре тело нашли в гараже Владимира Нуртдинова - его подозревали в 
краже медного электропровода с опоры ЛЭП в поселке Новогорный. Нуртдинов 
сам рассказал милиции, что вынес карлика из дома Просвириной, приняв его за 
останки инопланетянина. Подозреваемый собирался продать останки.  
Над телом не провели ни одной официальной экспертизы, но неформально 
мумию осмотрели дважды. Патологоанатом и судмедэксперт посчитали останки 
нечеловеческими. Заведующая гинекологическим отделением и заведующий 
отделением урологии уверенно определили "пришельца" как человеческий 
выкидыш с синдромом врожденного уродства. В Кыштыме и по соседству 
подобные отклонения не были редкостью - из-за мощного радиоактивного 
выброса на химкомбинате, который случился в 1957 году.  
Около Миасса нашли самый большой золотой самородок в мире 
Поверить в Кыштымского карлика так же трудно, как и в то, что миниатюрная 
речка с неприглядным названием Ташкутарганка - рекордсменка мира. Но это 
факт - именно здесь, рядом с городом Миассом, находилось месторождение с 
наиболее высокой концентрацией золота на планете. Впервые золото в 
Ташкутарганке обнаружили в конце XVII века. В лучшие времена там добывали 
до двух тонн за год, и там же нашли самый большой самородок в мире - 36 кг. На 
прииске побывал даже Александр I - царь накопал 400 кг песка, из которых 
вымыли 300 г золота. В 1935 году Петр Симонов в одиночку вырыл шурф в 
дороге - и не прогадал. Наградой за старания стал 3,5-килограммовый самородок 
высочайшей 932-й пробы.  
Огромный рисунок на западе Челябинской области - тайна, покрытая мраком и 
почвой 
Геоглиф (нанесенный на землю узор) размером 218 х 195 метров обнаружили в 
2011 году на космических снимках природного нацпарка "Зюраткуль" - это запад 
Челябинской области. В том же году историки во главе со Станиславом 
Григорьевым постановили, что рисунок, изображающий лося, произвели в эпоху 
неолита или энеолита. При этом в 2013 году ДЮСШ города Сатка опровергала 
версию ученого - сообщила, что контуры геоглифа повторяют след их 
тренировочной трассы, существовавшей с 2003 по 2010 годы.  
Со временем четкость рисунка снизилась, а к 2014 году на аналогичных снимках 
с космоса различимы лишь отдельные фрагменты. Григорьев объяснил это тем, 
что изображение прикрыл значительный слой почвы. Несмотря на мощную 
критику сообщества, историк настаивал на своей первоначальной версии.  
Кто выиграет 16-й Кубок Гагарина - одна из главных спортивных загадок апреля. 
Решение во многом зависит от уральцев.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/shaibublog/3233695.html 

К заголовкам сообщений 
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Разин - король упущенных побед. У "Магнитки" проблемы (Советский 
спорт, Москва, 12 апреля 2024) 
В преддверии шестого матча полуфинальной серии "Металлургу" нужно 
наладить дисциплину.  
В двух последних играх полуфинала Кубка Гагарина магнитогорский "Металлург" 
дважды упускал достаточно весомое преимущество в счете по ходу матчей. В 
четвертой игре "Автомобилист" отыгрался с 0:3, а в пятой с 0:2. Оказывается, что 
такая расхлябанность - особая фишка наставника "Магнитки" Андрея Разина.  
 Хет-трик Зернова вывел "Магнитку" вперед. Камбэк "Автомобилисту" не помог  
Нельзя выстроить тактический план или теорию заговора через постоянные 
камбэки твоего соперника, но в случае с главным тренером "Металлурга" 
Андреем Разиным, подобные провалы в игре - в порядке вещей. Хотя, если хаос 
и расслабленность в самый ненужный момент можно назвать порядком, то у 
"Магнитки" могут нарисоваться проблемы гораздо раньше их предполагаемого 
выхода в финал Кубка Гагарина.  
А все дело в том, что Андрей Разин, в каком бы клубе не работал наставником, 
везде его преследуют камбэки соперников. То ли в командах как-то не так 
слушают тренерскую установку, то ли сама система игры благоволит тому, что 
разинские команды постоянно догоняют и наказывают. В тренерской карьере 
Разина уже давно и регулярно проскакивает одна вещь, которая сильно занижает 
степень сенсационности недавних возвратов "Автомобилист" с 0:3 и с 0:2.  
Для Разина это уже седьмое поражение в игре с преимуществом в три шайбы. А 
за всю историю КХЛ он делит первое место со своим тезкой Скабелкой. Сюда же 
можно добавить 31 поражение с "+2" - и это уже единолично лидерство по такому 
сомнительному показателю стабильности. Тогда как по количеству матчей Разин 
только на 13-м месте, т.е. у него слишком высок не только общий показатель 
таких проигрышей, но и процентный.  
Кто-то может возразить, что подавляющее большинство из своих 480 матчей в 
карьере Андрей Владимирович провел со слабыми - ну или недостаточно 
сильными командами, и отчасти это действительно так. Другое дело, что менее 
мастеровитые команды вообще крайне редко вырываются на три шайбы вперед, 
чтобы потом это преимущество взять и упустить.  
Конкретно в этом сезоне Разин играет с вполне неслабой "Магниткой", и у него 
уже шесть поражений с "+2" и два с "+3" - всего восемь. Хуже только у Игоря 
Ларионова "Торпедо" (девять) и у Олега Леонтьева "Нефтехимик" (десять). Это 
все ни о чем не говорит, кроме того, что не стоит удивляться таким игровым ямам 
"Металлурга".  
И, хорошо еще, что "Автомобилист" команда опытная и возрастная, и 
подопечным Николая Заварухина не всегда хватает эмоций и кондиций, чтобы 
постоянно наказывать соперника за невнимательность и потерю концентрации. 
Хотя и у екатеринбуржцев шансы есть, а об этой особенности команд Разина они 
и без нас наслышаны.  
С другой стороны, если "Магнитка" все-таки прорвется в финал на рандеву с 
"Локомотивом", то подопечные Игоря Никитина мало того, что не прощают 
вольностей, так еще и наказывают за них от всей ярославской души. И сколько 
бы не забросили в ворота Исаева резвые Зернов, Юров, Канцеров или 
Гребенкин, у соперников всегда есть шанс вернуть все с лихвой. А вот у 
магнитогорцев этого шанса может уже и не быть. Шестой матч полуфинальной 
серии с екатеринбуржцами в этом плане будет чуть ли не самым важным.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/razin-korol-upushhennyh-pobed-magnitka-
mozhet-proletet-mimo-finala 
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К заголовкам сообщений 

Главный фактор успеха "Металлурга" - умение моментально извлекать 
ошибки (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 апреля 2024) 
Именно поэтому "Магнитка" играет в полуфинале Кубка Гагарина-2024. 
Мы уже писали, что "Сталевары" рвут стереотипы в плей-офф КХЛ. Кто-то 
считает, что команде повезло пройти в третий раунд, так как они попали на 
"Амур" и "Спартак". Однако команда из Хабаровска в играх на выбывание 
показывала такой хоккей, что, наверное, не будь у них в соперниках 
"Металлурга", то они прошли во второй раунд. Тоже самое можно сказать и про 
красно-белых - быстрая, мобильная и агрессивная команда.  
 "Металлург" одолел "Автомобилист" и повел 3-2 в серии, у Зернова хет-трик 
 "Магнитка" меняет законы плей-офф: молодые лидеры и атакующий стиль 
Успех "Магнитки" не заключается в соперниках. Ну не противники ведь выводили 
на протяжение всего сезона на запредельный уровень молодежь "Сталеваров". 
Не противники подписывали в межсезонье Силантьева. И не противники 
отвечали за тактику и систему игры "Металлурга".  
Однако к этим факторам добавляется еще один важный - умение "Магнитки" 
быстро и грамотно анализировать ошибки, не допуская их в дальнейшем. Сразу 
отмечу, что это работа тренерского штаба Разина. Еще будучи главным в 
"Северстали" Андрей Владимирович нивелировал плюсы противников. Можно 
вспомнить серию с ЦСКА, когда в одном из матчей плей-офф с Череповцом, 
"Армейцы" забросили много шайб на подставлениях, в дальнейшем подобного 
было, если не ноль, то заметно меньше. 
Аналогичная ситуация происходит и с "Металлургом" Разина. В четвертой игре 
первого раунда нарывались на контратаки "Амура", в пятой - не допускали 
практически подобных провалов. Пропустили в третьей игре второго раунда пять 
шайб от "Спартака", дальше - всего четыре в трех встречах. 
Четвертый матч с "Автомобилистом" мог перевернуть серию не в пользу 
команды Разина, когда упустили преимущество в три шайбы, пропустив пять. 
Однако в следующей встрече, хоть и упустили преимущество в две шайбы, но не 
дали сопернику повторить успех четвертой игры, вовремя забросив третий гол. 
"Металлург" не просто меняется от раунда к раунду или по ходу всего плей-офф, 
а делает это от игры к игре. Где-то - подстраиваются под соперника, где-то - сами 
начинают действовать иначе. Если посмотреть глобально, то у "Магнитки" нет 
идентичных провалов: большинство, хоть и с перебоями, но работает, 
меньшинство - тоже самое. Игра в равных составах - одна из лучших в лиге. 
"Сталевары" действуют вариативно. Нет у них одних и тех же болевых точек, 
которые они бы не исправили или не минимизировали по ходу серий, и на 
которые постоянно нажимал бы противник. Это делает "Металлург" особенным.  
"Сталевары" - не роботы, если сравнивать с тем же "Локомотивом" (в хорошем 
смысле, Ярославлю - уважение), но их результаты - тоже про тренерскую работу 
и про коммуникацию с игроками. Хоккеисты не допускают однотипных провалов, 
а еще команда психологически не ломается после досадных поражений, 
несмотря на возраст ряда лидеров, которые впервые выступают в Кубке 
Гагарина.  
Фишка нынешнего "Металлурга" - моментальная работа над своими ошибками. 
Это создает гибкость, которая и решает для "Сталеваров" результаты матчей в 
их пользу. И это как раз то, что сейчас нивелирует нехватку опыта. 

https://allhockey.ru/article/show/514221-
Glavnyj_faktor_uspeha_Metallurga_umenie_momental_no_izvlekat_oshibki 
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К заголовкам сообщений 

Красавица-блондинка покорила сердце молодого вратаря, ставшего 
сенсацией КХЛ. С ней Набоков идет за Кубком Гагарина (Sport24.ru, 
Москва, 12 апреля 2024) 
Магнитогорск богат не только на талантливых хоккеистов, но и на красивых 
девушек.  
"Металлург" находится в шаге от выхода в финал Кубка Гагарина. В серии с 
"Автомобилистом" счет 3-2 в пользу "Магнитки". В субботу в Екатеринбурге 
состоится шестая игра, которая может стать решающей. Нет сомнений, что 
ворота команды Андрея Разина будет защищать 21-летний вратарь, ставший 
настоящим открытием этого плей-офф.  
Илья Набоков выдает потрясающий первый сезон в КХЛ. Голкипер по итогам 
второго раунда был признан лучшим вратарем. Может забрать эту награду и в 
третьем раунде. Некоторые эксперты считают, что юный хоккеист способен 
претендовать на MVP розыгрыша Кубка Гагарина. Невероятный взлет хоккеиста, 
который еще год назад играл в МХЛ.  
В Магнитогорске давно знали, что в их системе растет настоящий бриллиант. 
Знала это и девушка Карина, которая вместе с Ильей уже несколько лет.  
Первые совместные фотографии Ильи и Карины в соцсетях появились в мае 
2020 года, тогда Илье было всего 17 лет. Получается, молодые люди вместе уже 
четыре года - большой срок для такого юного возраста.  
Карина из Магнитогорска, куда переехал Илья, когда ему было 11 лет. Сам 
Набоков родился в небольшом городе Касли в Челябинской области, его 
население всего 15 тыс человек. Он начинал играть в хоккей в челябинской 
школе "Мечел". С пяти лет каждый день ездили 130 километров туда и обратно, 
чтобы заниматься любимым видом спорта.  
Сейчас все свое время Набоков посвящает хоккею. Карина же сосредоточена на 
учебе - девушка является студенткой Южно-Уральского государственного 
медицинского университета, который находится в Челябинске. Пара вынуждена 
жить в разных городах, но зато лето проводит вместе. Да и Карина часто бывает 
в родном Магнитогорске, до которого ехать всего несколько часов на машине. В 
плей-офф ее поддержка любимого как никогда важна и нужна. Давление на ее 
возлюбленного просто космическое. Но он с ним справляется.  

https://sport24.ru/hockey/article-637619-krasavitsa-blondinka-pokorila-serdtse-
molodogo-vratarya-stavshego-sensatsiyey-kkhl-s-ney-nabokov-idet-za-kubkom-
gagarina 

К заголовкам сообщений 

"На связи": серия "Металлурга" и "Автомобилиста", победа "Локомотива" 
над "Трактором" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 12 
апреля 2024) 
 В новом выпуске программы "На связи" ведущие Андрей Юртаев и Артем 
Батрак, а также эксперт Евгений Артюхин обсудили самые интересные темы 
последней недели и ответили на вопросы болельщиков. 
Гостем программы стал нападающий "Салавата Юлаева" Владислав Ефремов. 
Предлагаем вашему вниманию запись эфира и текстовую версию ответов на 
некоторые вопросы.  
О дебюте Ефремова за "Салават Юлаев" 
Владислав Ефремов: "После 11 сезонов в системе московского "Динамо" был 
такой переезд, было нелегко решать бытовые вопросы. Но все понравилось, в 
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Уфе отличные болельщики, атмосфера, команда. Мой контракт заканчивается 
30 апреля, после этой даты будет официальная информация.  
Последний сезон в "Динамо" дал много пищи для размышлений, летом я решил 
больше поработать над физической подготовкой и ментально вырасти, 
"обнулиться" и в Уфе начать все сначала. Тренеры доверяли, партнеры 
помогали, и получилось забить в первой же игре - это добавило уверенности".  
О вылете уфимцев в первом раунде плей-офф 
Андрей Юртаев: "Наверное, это не совсем то, чего ждали от команды".  
Владислав Ефремов: "Очень обидное поражение, тяжело было его принять - 
была хорошая команда, коллектив. Удар в голову от Кравцова? Неприятно. 
Хорошо, что в последний момент увидел его, понял, что он будет бить. Думаю, 
если бы не увидел, было бы совсем печально - я понял, что будет удар, и принял 
его".  
Евгений Артюхин: "Срабатывает рефлекс, мышцы больше готовы к удару, чем 
когда ты расслаблен".  
О полуфинале между "Трактором" и "Локомотивом" 
Илья Карпухин, защитник "Трактора":  
 - "Локомотив" - системная команда, нам где-то не хватило эмоций. Тут можно 
несколько причин назвать - и травма Фукса [Зака Фукале] сильно ударила по 
эмоциональному фону команды. Мыло [Сергей Мыльников] хорошо отыграл, 
вопросов нет, но эмоций не хватало. Вторая игра серии была ключевой, ее нужно 
было забирать. Мы играли лучше, но упустили момент. Пытались доставать 
эмоций, были эпизоды, но как-то не заводилось, и все это вылилось в такой 
результат.  
Евгений Артюхин: "Почему не стали играть как с Уфой? Не хватило бойцовских 
качеств, духа. Только так можно было переломить серию - где-то жестко сыграть, 
подраться, тем самым завести команду, встряхнуть ее".  
Илья Карпухин: "Локомотив" в хорошем смысле можно назвать роботами - их 
тяжело спровоцировать и вывести на эмоции. Они приезжают на пятак 
"потыкаться", мы хотели найти момент, но все эти попытки потерпели неудачу. 
Видимо, у них была конкретная установка никуда не лезть и не ввязываться ни 
во что такое. Если сравнивать с Уфой, там тоже ребята на эмоциях, все были 
заряжены, поэтому в той серии эмоции и вышли на первый план".  
О выходе "Локомотива" в финал Кубка Гагарина 
Владислав Ефремов: "Очень хорошая команда, против них было тяжело играть, 
особенно, взламывать оборону. Сильный тренерский штаб, костяк команды 
долго играет вместе, есть как "химия" в атаке, так и взаимопонимание в обороне. 
Эти факторы складываются воедино".  
Андрей Юртаев: "Как вообще против такой команды играть в атаке?".  
Владислав Ефремов: "Попроще. Надо постараться зайти поглубже и там играть 
короткими пасами. В средней зоне нечего выдумывать, там плотная оборона, 
которую тяжело пройти. Но в глубине за счет коротких передач можно создать 
момент".  
Евгений Артюхин: "С ними нельзя ошибаться в средней зоне, удаляться. Нужно 
играть так же терпеливо, как и они".  
О полуфинале "Металлурга" и "Автомобилиста" 
Евгений Артюхин: "Конечно, у "Автомобилиста" есть шансы. Тяжело отдать кому-
то предпочтение, обе команды здорово играют. "Автомобилист" - более 
возрастная команда, они проспали начало в двух последних матчах и догоняли 
по ходу игр, немного не успевают за быстрым хоккеем "Магнитки". Мне кажется, 
мы еще увидим интригу в этой серии".  



 

 

Андрей Юртаев: "Металлург" в этом сезоне проиграл 8 матчей, ведя плюс два 
или плюс три. Как вообще это можно представить - команда ведет 3:0, а потом 
проигрывает матч? И это не в первый раз".  
Владислав Ефремов: "Видимо, расслабленность какая-то - расслабляются и 
дают сопернику забивать. Нужно быть внутри коллектива, чтобы это понимать".  
Евгений Артюхин: "Команда молодая, не хватает опыта - ты провел 3:0 и 
думаешь, что матч закончился, чуть-чуть расслабился, а соперник забил одну, и 
там уже не остановить. Плюс индивидуальные ошибки - где-то надо чуть строже 
сыграть".  
О лимите на легионеров 
Евгений Артюхин: "Тут и плюсы, и минусы - конкуренция вырастет, но меньше 
молодежи будет".  
Владислав Ефремов: "Легионер, который приезжает в Россию, должен быть на 
голову сильнее российских игроков и на две головы выше молодых ребят. Хотя 
сейчас много молодежи, которая решает исходы матчей".  
Артем Батрак: "Поспорю - сильный легионер обязан приезжать в "Салават 
Юлаев" и московское "Динамо". А "Витязю" и "Адмиралу" даже средний легионер 
поможет".  
Владислав Ефремов: "Наверное, так и есть. Задачи у "Динамо" и "Салавата 
Юлаева" одни - финал Кубка Гагарина, а у "Витязя" и "Адмирала" при всем 
уважении таких задач нет, они могут привлечь средних легионеров".  
Андрей Юртаев: "В то же время сильные легионеры наоборот помогают 
молодежи развиваться - с тобой в "Салавате Юлаеве" в этом сезоне играли 
Хмелевский, Ливо, Мелош".  
Владислав Ефремов: "Они в порядке, такие легионеры нужны Лиге - делают 
результат, помогают команде добиваться побед, за ними приятно наблюдать на 
тренировках и учиться у них чему-то".  

https://www.khl.ru/news/2024/04/12/531068.html 

К заголовкам сообщений 

Главный фактор успеха "Металлурга" - моментальная работа над своими 
ошибками (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 апреля 2024) 
Именно поэтому "Магнитка" играет в полуфинале Кубка Гагарина-2024. 
Мы уже писали, что "Сталевары" рвут стереотипы в плей-офф КХЛ. Кто-то 
считает, что команде повезло пройти в третий раунд, так как они попали на 
"Амур" и "Спартак". Однако команда из Хабаровска в играх на выбывание 
показывала такой хоккей, что, наверное, не будь у них в соперниках 
"Металлурга", то они прошли во второй раунд. Тоже самое можно сказать и про 
красно-белых - быстрая, мобильная и агрессивная команда.  
 "Металлург" одолел "Автомобилист" и повел 3-2 в серии, у Зернова хет-трик 
 "Магнитка" меняет законы плей-офф: молодые лидеры и атакующий стиль 
Успех "Магнитки" не заключается в соперниках. Ну не противники ведь выводили 
на протяжение всего сезона на запредельный уровень молодежь "Сталеваров". 
Не противники подписывали в межсезонье Силантьева. И не противники 
отвечали за тактику и систему игры "Металлурга".  
Однако к этим факторам добавляется еще один важный - умение "Магнитки" 
быстро и грамотно анализировать ошибки, не допуская их в дальнейшем. Сразу 
отмечу, что это работа тренерского штаба Разина. Еще будучи главным в 
"Северстали" Андрей Владимирович нивелировал плюсы противников. Можно 
вспомнить серию с ЦСКА, когда в одном из матчей плей-офф с Череповцом, 

https://www.khl.ru/news/2024/04/12/531068.html


 

 

"Армейцы" забросили много шайб на подставлениях, в дальнейшем подобного 
было, если не ноль, то заметно меньше. 
Аналогичная ситуация происходит и с "Металлургом" Разина. В четвертой игре 
первого раунда нарывались на контратаки "Амура", в пятой - не допускали 
практически подобных провалов. Пропустили в третьей игре второго раунда пять 
шайб от "Спартака", дальше - всего четыре в трех встречах. 
Четвертый матч с "Автомобилистом" мог перевернуть серию не в пользу 
команды Разина, когда упустили преимущество в три шайбы, пропустив пять. 
Однако в следующей встрече, хоть и упустили преимущество в две шайбы, но не 
дали сопернику повторить успех четвертой игры, вовремя забросив третий гол. 
"Металлург" не просто меняется от раунда к раунду или по ходу всего плей-офф, 
а делает это от игры к игре. Где-то - подстраиваются под соперника, где-то - сами 
начинают действовать иначе. Если посмотреть глобально, то у "Магнитки" нет 
идентичных провалов: большинство, хоть и с перебоями, но работает, 
меньшинство - тоже самое. Игра в равных составах - одна из лучших в лиге. 
"Сталевары" действуют вариативно. Нет у них одних и тех же болевых точек, 
которые они бы не исправили или не минимизировали по ходу серий, и на 
которые постоянно нажимал бы противник. Это делает "Металлург" особенным.  
"Сталевары" - не роботы, если сравнивать с тем же "Локомотивом" (в хорошем 
смысле, Ярославлю - уважение), но их результаты - тоже про тренерскую работу 
и про коммуникацию с игроками. Хоккеисты не допускают однотипных провалов, 
а еще команда психологически не ломается после досадных поражений, 
несмотря на возраст ряда лидеров, которые впервые выступают в Кубке 
Гагарина.  
Фишка нынешнего "Металлурга" - моментальная работа над своими ошибками. 
Это создает гибкость, которая и решает для "Сталеваров" результаты матчей в 
их пользу. И это как раз то, что сейчас нивелирует нехватку опыта. 
У "Металлурга" нет инстинкта убийцы. Это мешает команде Разина 

https://allhockey.ru/article/show/514221-
Glavnyj_faktor_uspeha_Metallurga_momental_naya_rabota_nad_svoimi_oshibkami 

К заголовкам сообщений 

Епанчинцев возглавит "Сибирь" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 12 апреля 2024) 
Как стало известно "СЭ", новым главным тренером "Сибири" будет назначен 
Вадим Епанчинцев. 
В данный момент 48-летний специалист возглавляет "Югру". 
5 апреля "Сибирь" сообщила, что тренер Анвар Гатиятулин отказался подписать 
контракт с клубом. 
В этом сезоне новосибирцы не смогли выйти в плей-офф КХЛ, заняв 10-е место 
в Восточной конференции. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/trener-vadim-epanchincev-vozglavit-
sibir-2200097/ 
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К заголовкам сообщений 

Андрей Коваленко: "Епанчинцев, Якубов, Рябыкин - интересные 
кандидатуры для "Сибири" (Russia-hockey.ru, Москва, 13 апреля 2024) 
Об интриге с новым главным тренером "Сибири" - чемпион СССР, России и 
Олимпийских игр, а также победитель Лиги европейских чемпионов в составе 
"Авангарда", для Russia-Hockey.ru  
ГЛАВНЫЕ МАТЧИ ЗА "АВАНГАРД" БЫЛИ ПРОТИВ "СИБИРИ"  
- Следите за кадровой революцией в "Сибири"?  
- В последние годы в популярном клубе наметился застой, поэтому перемены в 
руководстве назревали. Плюс к тому Сибирь - не чужой для меня регион, с 
омским "Авангардом" в начале века мы выигрывали Евролигу и становились 
лучшим клубом Европы.  
Тогда наши самые принципиальные встречи были как раз с Новосибирском, в 
этом городе живут мои родственники, я в курсе многих событий вокруг "Сибири". 
И общаюсь с бывшими одноклубниками-чемпионами, многие из которых живут в 
регионе.  
- Вас не удивило, что в новом руководстве - люди из центра, а не из 
Новосибирска?  
- Прописка в паспорте не может быть главным критерим трудоустройства. Но в 
Сибири много грамотных хоккейных людей, прославленных ветеранов, 
чемпионов. Андрей Тарасенко, Дмитрий Затонский, Дмитрий Рябыкин, 
Александр Прокопьев - список можно продолжать долго.  
Безусловно, те люди, которые приносили победы Новосибирску и всей Сибири, 
способны помочь местному хоккею в первую очередь и во многих ролях. С их 
помощью выход "Сибири" в плей-офф уже не будет пределом мечтаний.  
ЯКУБОВ ВЫПОЛНЯЛ ЧЕРНОВУЮ РАБОТУ В ШТАБЕ ФЕДОРОВА  
- По слухам, в списке претендентов на пост нового главного тренера - Вадим 
Епанчинцев, Андрей Скабелка и Равиль Якубов. Как этот список оцените?  
- Епанчинцев и Якубов - на мой взгляд, очевидные кандидатуры.  
Первый хорошо работал в "Амуре", в связке с таким сильным менеджером, как 
Сергей Гусев, привел к чемпионству "Югру", в этом сезоне их Ханты-Мансийск 
выбил из плей-офф действующего обладателя Кубка Петрова - воскресенский 
"Химик". Кстати, мне нравилось, в какой хоккей с Епанчинцевым играл "Спартак" 
- именно этого атакующего стиля в прошедшем сезоне придерживался с красно-
белыми и Алексей Жамнов.  
Неплохо знаю и Равиля Якубова. В родном для меня ЦСКА в штабе Сергея 
Федорова он выполнял много черновой работы. Например, во время Олимпиады 
в Пекине, когда Федоров помогал сборной России, именно Якубов вел 
тренировочный процесс, что вскоре привело к победе в Кубке Гагарина. На мой 
взгляд, Равиль готов сделать большой шаг вперед и стать главным тренером.  
СЕГОДНЯ БЕРЕЗКИН РАЗРЫВАЕТ ПЛЕЙ-ОФФ КХЛ, А ПОЗАВЧЕРА...  
- Вы ничего не сказали о Скабелке.  
- Мое отношение к этом специалисту известно. В том же "Локомотиве" он не 
давал играть молодежи, скажем, придерживал не только Николая Коваленко, но 
и, например, Максима Березкина, который сегодня разрывает плей-офф КХЛ. 
Плюс при нем "Барыс", не имея лимита на легионеров, два сезона шел 
последним на Востоке.  
Если кого-то еще и предлагать, то того же Рябыкина. Жесткий парень, чемпион, 
знает о регионе все, правая рука Боба Хартли в "Авангарде". Плюс не забывайте 
Вячеслава Буцаева, с которым вместе начинали в ЦСКА и который уже сделал 
себе тренерское имя.  



 

 

- У вас много кандидатур. То есть вы не согласны с тем, что российская 
тренерская школа - в кризисе?  
- Наоборот, у нас в тренерском корпусе много сильных ребят. Им нужно одно - 
доверие.  
В свое время, завершив карьеру игрока, хотел стать тренером, мне эта 
профессия интересна. Но шанс возглавить клуб получил только спустя время, 
когда ушел в профсоюз и не мог подвести своих товарищей. В нашем хоккее 
много профессиональных людей, чемпионов, но им нужны доверие и время.  

http://russia-
hockey.ru/articles/kovalenko/epantchintsev_yakoubov_ryabykin_interesny_kandidatu
ry_sibir_/ 

К заголовкам сообщений 

30-летний тренер вратарей молодежки "Югры" Мезенцев перейдет в 
"Салават" (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 апреля 2024) 
Тренер вратарей "Мамонтов Югры" переходит в "Салават Юлаев". 30-летний 
специалист Дмитрий Мезенцев пополнит тренерский штаб команды из 
Башкортостана, об этом сообщил журналист Михаил Зислис. 
Предыдущие три сезона тренер работал в МХЛ в "Мамонтах Югры" - молодежной 
команде "Югры" из ВХЛ. 
В этом сезоне за молодежку "Югры" выступали вратари Евгений Волохин (31 
матч в регулярке МХЛ, пропускал в среднем 1,57 шайбы за игру), Михаил 
Фудымовский (11 игр, пропускал в среднем 1,53 шайбы за игру), Егор Заврагин 
(9 матчей, пропускал в среднем 1,63 шайбы за игру) и Арсений Радьков (2 игры, 
пропускал в среднем 4,81 шайбы за игру). 

https://allhockey.ru/news/show/514351-
30_letnij_trener_vratarej_molodezhki_Yugry_Mezencev_perejdet_v_Salavat 

К заголовкам сообщений 

Агент Швеца-Рогового: "Думаю, Артем не останется в СКА. Смотрим, в 
каких клубах есть вакансии по центрам" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 
апреля 2024) 
Агент Александр Черных, представляющий интересы нападающего СКА Артема 
Швеца-Рогового, заявил "Матч ТВ", что 29-летний хоккеист покинет 
петербургский клуб и уже рассматривает возможные варианты продолжения 
карьеры. 
Швец-Роговой выступает за СКА с сезона-2019/20, перейдя из "Витязя". В апреле 
2022 форвард получил травму, из-за которой пропустил сезон-2022/2023 и 
восстановился от травмы только в декабре 2023 года. В составе СКА 29-летний 
форвард провел 87 матчей, в которых отметился пятью шайбами и 15 голевыми 
передачами. Контракт хоккеиста со СКА заканчивается 30 апреля 2024 года. 
 - У Артема был тяжелый сезон - травма, долгое восстановление. В конце апреля 
у него заканчивается контракт. Были ли разговоры со СКА, Романом 
Ротенбергом по его будущему?  
 - Думаю, что Артем не останется в СКА. Мы с ним обсуждаем сейчас варианты. 
Все помнят, как он играл на позиции центрального нападающего, после была 
травма, плюс неудачные операции. После восстановления Артем принимал 
участие в матчах, конечно, не в том объеме, в котором хотелось, но все все 
понимают. Если бы он восстановился раньше, получил бы больше игровой 
практики. Обсуждаем варианты, смотрим, в каких клубах есть вакансии по 
центрам, и будем принимать решение, - сказал Черных "Матч ТВ". 

http://russia-hockey.ru/articles/kovalenko/epantchintsev_yakoubov_ryabykin_interesny_kandidatury_sibir_/
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041362_Agent_ShvecaRogovogo_Dumaj
u_Artem_ne_ostanetsa_v_SKA_Smotrim_v_kakih_klubah_jest_vakansii_po_centra
m 

К заголовкам сообщений 

Агент Худобина: "Антон завершит карьеру, вероятно, если предложений 
не будет. При хорошем варианте он спокойно может продолжать - как 
Бобков в "Амуре" (Sports.ru, Москва, 12 апреля 2024) 
Александр Черных высказался о возможном завершении карьеры Антона 
Худобина.  
37-летний вратарь перешел в "Сибирь" по ходу регулярного чемпионата-2023/24. 
Худобин провел 5 матчей за клуб, отражая в среднем 90% бросков при 
коэффициенте надежности 2,81. До этого он играл за "Сокол" в ВХЛ. 
"Если бы Худобину предложили хороший вариант, который бы его устроил, то он 
спокойно может продолжить карьеру. Как Игорь Бобков играет в "Амуре", а Илья 
Ежов играл в "Салавате Юлаеве". А не брать Худобина только для того, чтобы 
он был. 
Если предложений не будет, то тогда, вероятнее всего, он примет решение о 
завершении карьеры", - сказал агент игрока Александр Черных.  

https://www.sports.ru/hockey/1115989957-agent-xudobina-anton-zavershit-kareru-
esli-predlozhenij-ne-budet-pri-x.html 

К заголовкам сообщений 

Уже 21 год "Локомотив" не становился чемпионом. В начале века он смог 
сделать это два сезона подряд (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
12 апреля 2024) 
Обозреватель "СЭ" вспоминает, как ярославский клуб становился лучшим в 
чемпионате России дважды подряд - в 2002 и 2003 годах.  
Один в комментаторской кабинке  
Больше десяти лет понадобилось Ярославлю, чтобы снова создать команду, 
способную бороться за чемпионство. Этот город для меня всегда был если не 
самым любимым, то самым теплым. С кем бы ни встретился "Локомотив" в 
финале - болеть буду за него. Попытавшись перебороть в себе симпатию к таким 
чудесным людям, как Андрей Разин или Николай Заварухин.  
Ярославль для меня - история особенная. Лучшие командировки репортерской 
юности. Хоккей, отрывками вспоминающийся до сих пор. Антипов, Буцаев, Бут, 
Самылин, Власенков, Суглобов - все эти фамилии звучат словно музыка...  
Я помню, как приезжал в этот город тогда. Как ходил коридорами только-только 
отстроенной "Арены-2000", поражаясь размаху. Заблудиться в коридорах той 
арены было проще простого. Сейчас-то она кажется чудесной, а тогда - что вы! 
Это космос!  
Порой я один сидел в огромной комментаторской кабине. Откуда все как на 
ладони. За что спасибо тогдашнему пресс-атташе Владимиру Малкову, 
чудесному человеку. Тоже с особенной судьбой. Не знаю, ходит ли сейчас на 
хоккей. Ведь когда-то был первым футбольным историком Ярославля - но раз, 
обидевшись на "Шинник", зарекся ходить на матчи. Слово держал.  
Около ТЮЗа  
В том Ярославле еще не было роскошного отеля "Мираж" - и корреспонденты 
останавливались в гостинице совсем другого класса. Близость к ТЮЗу обещала 
некое спокойствие. Но нет! Ровно в 2 часа ночи раздавалась в коридоре дробь 
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от женских каблучков. Кто-то бежал, задыхаясь. Из другого конца коридора 
настигал убегавшую чей-то акцент:  
 - Да ты куда бижиш?!  
Все это повторялась снова и снова. Я вставал, раздраженно набрасывал цепочку 
на дверь.  
 - Что ж у вас творится-то? - не выдержал однажды.  
 - Так у нас казино закрывается в 2 часа ночи, - спокойно ответили мне.  
Эх, Ярославль. Как же мило было тогда, в начале 2000-х.  
Отойдя от хоккея на несколько лет, я чувствую, как много упустил. Сегодня 
заезжаю в этот город - и понимаю, что больше добрых знакомых на Леонтьевском 
кладбище, чем в городе. Здесь почти весь погибший "Локомотив", здесь 
прекрасный хоккеист Роман Ляшенко, чья гибель так и осталась тайной. Здесь 
человек, придумавший ярославский хоккей, - Сергей Николаев. Легендарный 
"Сеич", обожаемый всеми хоккейными корреспондентами страны. Это он ставил 
в клубном автобусе порнокассету после проигранных матчей:  
 - Глядите, что с вами сегодня делали.  
На самых пронзительных вздохах отвлекался от дороги даже водитель.  
Здесь, на Леонтьевском, самые тонкие, самые креативные люди этого города. 
Кто-то прожил совсем мало - как умерший от ковида Ян Левин, например. Здесь 
же лег недавно легендарный создатель Камерного театра Юрий Ваксман. Есть 
кого навещать.  
Ярославль, могучее "Торпедо" Петра Воробьева, еще не переименованное в 
"Локомотив", - это тоже моя юность. В финале буду болеть за нее. За 
собственную ностальгию.  
Хоккей 1990-х, начала 2000-х навсегда для меня переплетен с Ярославлем. С 
прекрасной командой, где капитаном был Дмитрий Красоткин. А в защите играл 
Сергей Жуков. Вот ведь судьба - 17 сезонов в "Локомотиве", рекордные для 
клуба 912 матчей. Расстался с командой перед тем самым сезоном-2011. Уходя, 
переживал, должно быть.  
Расставшийся с Ярославлем Петр Воробьев учил защитников "набрасывать 
пиджачки" в других городах. Наслаждение было наблюдать, как превращалась 
"Лада" в совершенно особенную команду. Какой бы вратарь в нее ни приехал - 
казался гением. Мы все в ложах прессы и не замечали, что просто-напросто 
шайба до этих вратарей не долетала. Казалось, даже всем известный Максим 
Михайловский сверкает внезапными, совсем новыми гранями. Один сухой матч, 
другой, третий...  
Какой-то рекорд по сухим минутам установил чех Иржи Трвай, Москва 
немедленно командировала меня на разговор. Дожидался Трвая на морозе у 
служебного входа. Тот вышел, достал платочек в горох. Со знанием дела протер 
очки. Я удивился - линзы еще толще моих. В палец, наверное. Ай да Петр Ильич. 
Вот это вратаря отхватил.  
"Судьба моя - хоккей"  
Российский хоккей начала 2000-х, в котором царствовал "Локомотив", еще жил 
памятью о 1990-х.  
При деле еще были люди, придумавшие хоккей в своих городах, - кого-то 
тренировал грустный седенький Валерий Постников. Ездил на белом 
"Мерседесе" - но как-то без торжества, куража. Наверное, потому, что с поднятой 
им "Магниткой" выигрывали другие.  
Поправлял очки указательным пальцем щуплый словоохотливый Леонид 
Киселев. Вот бы кого расспросить часиков на шесть - да не было тогда 
"Разговора по пятницам". Я подходил к нему на короткие учтивые беседы, 
вкраплял после его слова в репортаж. Добавляя что-то вроде - этот человек по 



 

 

большому счету придумал хоккей в Омске. В 88-м году приняв бедствующий во 
второй лиге "Авангард". Это он заразил великой идеей губернатора Полежаева. 
Но к звездам устремился "Авангард" с кем-то другим. Ему ж оставалось изливать 
душу в мемуарах с кротким названием "Судьба моя - хоккей". Фехтуя с 
собственной судьбой - работал в тот момент Киселев в футбольном "Иртыше".  
Кто-то умирал в 70 - как Постников. Кто-то не дотягивал и до этого - как Киселев 
или Сергей Николаев.  
Вратаря зарезали в подъезде  
В хоккее начала 2000-х было жестко - и сражающийся сегодня за место в финале 
Кубка Гагарина Андрей Разин может рассказать дикую историю. Как прямо в 
подъезде зарезали вратаря "Магнитки" Сергея Земченка.  
 - В поездках я жил с Сережей в одном номере. Подружились. Этот день, 15 
января 2001-го, помню по минутам. После тренировки вышли на улицу. Хотел его 
на машине подбросить, он отмахнулся: "Да нет, спасибо, сам доберусь". А через 
два часа ко мне приехала жена Саши Корешкова. Прошептала: "Земченка 
убили!" Мы сразу помчались к его дому.  
 - Что увидели?  
 - Кровища, накрытый труп, милиция. Едва сунулся, меня в оборот взяли: "Вы 
кто? Пройдемте". Отвели на допрос. Сел, вокруг шесть следователей, смотрели 
как на врага. Один прищурился: "Давай, колись!"  
 - Ужас.  
 - Когда все разъехались, поднялся в квартиру, где оставалась девушка Сережи. 
Взял ведро, тряпку и пошел на лестничную площадку смывать кровь.  
 - Вы?!  
 - Что вас удивляет? Это же мой друг! Убийцы ехали с ним в лифте. Когда Сережа 
вышел на третьем этаже, получил пулю в затылок. У него забрали барсетку, в 
которой было пять тысяч рублей. А двери лифта зажали тело... Я вытирал кровь 
с пола, стен и думал - как же хрупка человеческая жизнь!  
 - Мама Земченка удалилась в сибирский скит после его смерти?  
 - Раньше. Она в какой-то религиозной секте. С тех пор как Сережу похоронили, 
ничего о ней не слышал.  
В хоккее 1990-х еще задолго до "Локомотива" могла погибнуть целая команда. 
Бывший главный тренер "Динамо" Владимир Голубович рассказывал:  
 - Это ведь я работал, когда всей командой перевернулись на автобусе. Декабрь 
95-го, мы отправились на товарищескую игру в Воскресенск. За Бронницами 
свалились в кювет. Ехали прямо, человек начал разворачиваться поперек дороги 
- пришлось брать вправо, упали... Сильнее всех пострадал Игорь Бахмутов, он 
сидел впереди. Ему ногу зажало. Дима Суханов спину повредил. Я немного 
получил по плечу. А так - все целы и невредимы. Но память на всю жизнь - 
чудовищные ощущения, когда такая махина шипит, гремит...  
Land Cruiser с ярославскими номерами  
Тот хоккей мне было смотреть интереснее, чем нынешний. Я мог назвать состав 
каждой команды. Почти каждого хоккеиста знал в лицо. Не слишком разбираясь 
в тонкостях - кто там леворукий, кто нет...  
Я помню, как в начале 2000-х выкатывался на лед "Локомотив", становившийся 
чемпионом. Мне казалось, даже походка у этих ребят особенная. Да и в плечах 
шире кого угодно. Любую команду ставь рядом - "Локомотив" будет 
значительнее.  
Ну кто бы сравнился с Андреем Коваленко? Этот-то разогнет подкову. Я слушал 
рассказы его сверстников - и с легкостью верил в каждый. Например, в историю 
про то, что Коваленко в армии подрезали голенище на сапогах. Нога не влезала.  



 

 

Андрей Коваленко для меня до сих пор - человек особенный. Весь чемпионский 
"Локомотив" строился вокруг него. Мне казалось, таких хоккеистов не бывает - 
разве позволит играть гора мышц? Но Коваленко играл - и как играл!  
Мне казалось, поставь Андрея в любую команду тех лет - она тут же станет 
чемпионом. Но окончание карьеры вышло не просто странным. Каким-то 
необъяснимым.  
Принявший "Локомотив" Кари Хейккиля решил, что Коваленко развитию команды 
мешает. Такого хоккеиста с распростертыми объятиями принял "Авангард". 
Казалось, лучше продолжения и не придумаешь. Но только казалось. В Омске 
все вышло довольно скверно.  
Пройдет время, Коваленко станет лидером хоккейного профсоюза. Кабинет его 
располагался на втором этаже старой спартаковской арены.  
Тогда, в 2008 году, я приехал на интервью для одного хоккейного журнала. Ну и 
расспросил обо всем, что не было рассказано прежде. Припомнив далекое:  
 - Когда-то по Ярославлю вы ездили на огромном "Форде". Сейчас, вижу, уже 
Land Cruiser с ярославскими номерами у подъезда.  
 - О! - обрадовался Коваленко. - Тот "Форд" я еще из Америки пригнал в 2002-м! 
Три самых лучших года на нем по Ярославлю отъездил! Потом в Омск уехал, 
"Форд" полгода гнил в гараже. Думаю - зачем он мне теперь? Продал. Такой 
автомобиль дешевле было гнать из Америки, чем покупать здесь...  
Лед растаял в одну секунду. вот теперь можно было говорить о чем угодно.  
 - Когда в последний раз собственный характер доставлял вам проблемы?  
 - Так давно, что я и не вспомню. Я стал мудрее. В последнее время на рожон не 
лезу, по пустякам стараюсь не конфликтовать. Упертость дала о себе знать, 
когда из "Авангарда" уходил. Можно было ту ситуацию сгладить. Но свой 
характер я ломать не стал.  
 - Хоть обошлись в Омске с вами по-хамски.  
 - Так тоже не скажешь. Ни к клубу, ни к руководству у меня претензий не 
осталось. Просто с Белоусовым не сложилось. Валерий Константинович ставил 
меня в четвертое звено - и в то же время требовал от меня какого-то результата... 
В конце концов отправил меня вообще на левый край.  
 - Разговаривать с ним не пытались?  
 - Объяснял как мог: вы поймите, я 17 лет играю справа, на этом краю с 
закрытыми глазами... А мне в ответ: "Ты опытный игрок, справишься!" 
Закончилось все конфликтом с Шастиным, вторым тренером. Естественно, я на 
прощание высказал - зачем вообще меня в Омск приглашали, если у вас место 
свободно только в четвертом звене? Зачем нервировать и себя, и меня?  
 - До сих пор помните омское собрание, на котором вам выговаривали и 
отправляли в фарм?  
 - В Омске на мою тему никаких собраний не было. Только разговоры с тренером. 
А в фарм-клуб меня нигде не отправляли - ни в Ярославле, ни в Омске. Мы 
проиграли 1:5 ЦСКА, Белоусов встал посередь раздевалки: "Андрей, ты нам не 
больше нужен. Я бы на твоем месте сдал бы форму".  
 - Нашли что ответить?  
 - Еще бы. Говорю: "Спасибо большое, Валерий Константинович, но не вы мне 
эту форму выдавали, не вам и указывать..." В тот момент стало ясно, что в 
команде не останусь. Надо было уезжать. Собрал наскоро вещи, отправил из 
города семью. Сам попросил, чтоб мне позволили с молодыми форму 
поддерживать. В зал для фитнеса мне ходить никто не запрещал. Честное слово, 
так и не понял, чего от меня в Омске хотели! Может, брали под второе звено? 
Первое было отличное - Макс Сушинский, Санька Прокопьев и Дима Затонский. 
Вот во втором не хватало лидера. А буквально через неделю приехал Яромир 



 

 

Ягр - и занял место во втором звене. Третье было молодежное, его тоже 
специально наигрывали на будущее: Курьянов, Попов и Пережогин... Да мне все 
равно, в какое звено меня сошлют. Лишь бы играть. А вот этого как раз не было. 
Как тяжело в игре, четвертое звено отдыхает на лавочке. Ждет лучших времен.  
Часовенка  
Гоняя с фотоаппаратом в любимую мою Костромскую область, непременно 
сворачиваю по пути, заезжаю к мемориалу на месте гибели "Локомотива". 
Подхожу к часовенке.  
Снова и снова представляю по рассказам знакомых, как все случилось. В 
коттедже неподалеку живут родители Саши Галимова - и папа, Саидгерей, 
примчался в тот день к месту аварии почти сразу. Но сына уже увезли спасатели.  
Саидгерей и рассказывал мне:  
 - Вот на этом берегу тела были разложены...  
Я не желаю это представлять - но все равно представляется, стоит оказаться 
рядом.  
Тот "Локомотив" для меня - вопрос навсегда. Каким бы он был? Как сыграл? По 
составу, по именам - команда номер один в лиге. Но много ребят в возрасте. 
Вытянули бы, нет долгий сезон? Мне хочется верить, что вытянули бы.  
Если нынешний "Локомотив" выиграет Кубок - первым делом стоит приехать 
сюда. Сразу после матча. Неважно, ночь, не ночь будет...  
По нынешней игре я не вижу, кто сегодняшний "Локомотив" в силах остановить. 
Они как железные. Вот такой же бело-красной волной накатывал, сметал любого 
соперника "Локомотив" Вуйтека. Хотя сравнивать Вуйтека с Никитиным смешно 
и нелепо.  
Вуйтек улыбался всем и каждому. Так как вопросы у хоккейных корреспондентов 
преобладали глупые, улыбался с печалью, состраданием. Всем сердцем болея 
за спрашивающего и его ментальное здоровье.  
Улыбку Никитина не представляю. Может, и не стоит ему улыбаться. Если и 
должен был появиться в нашем хоккее новый Виктор Васильевич Тихонов - вот 
он.  
Я искренне переживаю за Никитина - после всех несправедливостей, 
случившихся в его тренерской жизни.  
Переживаю еще и потому, что внутренне спорю всю жизнь с Леонидом Федуном, 
проинформировавшим про роль тренера в успехах команды - "10 процентов, не 
больше".  
Вот нынешний "Локомотив" - очень тренерская команда. Насколько возможно 
представить. Какой Никитин - такая и она. Какие здесь "10 процентов"? 90!  
Сергей Федоров за два года с ЦСКА взял два Кубка Гагарина. Первая же осечка 
- и будьте здоровы, Сергей Викторович. Вы больше не тренер.  
Все это кажется странным - пока не вспомнишь, что пану Вуйтеку для 
расставания с "Локомотивом" и осечек-то не понадобилось. Выигрывал два 
сезона - а третий начал в "Ак Барсе". Как? Почему?!  
Всем казалось, Вуйтек погнался за деньгами. Которых в Казани значительно 
больше. Но я точно знал - это не так. Уж деньгами-то Вуйтека не раскачать.  
Я отправился к нему в Казань - и нашел Владимира каким-то печальным. Пан 
очевидно тосковал по Ярославлю, "Арене" и ребятам.  
"Локомотив" без Вуйтека валился, кстати говоря. Да и "Ак Барс" играл натужно. 
Все было как-то наперекосяк.  
Хотелось вспомнить хорошее. Например, несусветную беспроигрышную серию 
"Локомотива".  
 - Помните, Владимир? - улыбался я.  
 - 11 побед и 24 матча без поражений! - улыбался еще шире Вуйтек.  



 

 

 - В голове не укладывалось, как можно кому-то проиграть?  
 - Да. Это непередаваемые ощущения. Прошла Олимпиада, до конца 
регулярного чемпионата шесть матчей - мы мечтали проиграть! Близок плей-
офф, команда начала недорабатывать - слишком хорошо все идет... В такой 
ситуации поражение лечит. Я все делал, чтобы проиграть, - разве что открытым 
текстом команде не мог сказать: "Сегодня не надо выигрывать!" Тасовал состав, 
ставил второго вратаря, юношей... Перед самым плей-офф проиграли три матча 
подряд, а такого я совсем не желал. Одна игра - нормально, вторая - ладно, но 
три?! Занервничал. Но последняя игра перед плей-офф с Омском успокоила. 2:0 
победили, играли здорово - и уже ни разу не оступились в плей-офф. Десять 
побед подряд.  
 - За два ярославских года - самый тяжелый момент для вас?  
 - Эти моменты всегда возникали к Новому году. Помню, в первом моем сезоне к 
шестому туру сыграли два домашних матча вничью, проиграли "Магнитке" и 
отправились в Челябинск. Если бы проиграли и там, сейчас бы мы с вами не 
разговаривали... Я бы уехал в Чехию. После Нового года два сложных матча, 
"Спартак" и Омск. Руководство на нервах - эти игры для меня тоже были 
решающими. О чем мне сказали. Но "Локомотив" справился.  
 - Раздражало, что каждый шаг приходилось объяснять начальству?  
 - В Ярославле хорошая организация - и большое давление на тренера. На 
игроков. Каждый матч анализируется с президентом и менеджером. К этому 
давлению надо привыкнуть. Знать, как отвечать, какими словами защищать 
команду. Я привыкал тяжело - и первые полгода не мог для себя разобраться. 
Потом освоился в дипломатии, понял, какими словами реагировать. Я постоянно 
был между командой и руководством. Потом нашли общий язык с президентом, 
тот стал доверять моей методике. На второй год работалось спокойнее.  
 - Не хотелось поначалу справиться у президента - кто ж, собственно, тренирует 
"Локомотив"?  
 - Не "поначалу". Хотелось много раз. Были моменты, когда общий язык не 
находили. Повышали друг на друга голос. Победы нас, быть может, расслабили 
- играем удачно, а руководство ищет недоработки в каждой пропущенной 
шайбе... Выигрываем 5:2, тут же вопрос: "А зачем пропустили две?" 
Разбиралось! На второй сезон вообще почти не проигрывали - и тут попадаем на 
ЦСКА. Дома, в Ярославле, проигрываем 3:4. По этой игре было много 
неприятных разговоров. Собраний. А команда просто играла процентов на 70... 
Но та встряска помогла собраться.  
- Вы сами когда-нибудь кричали на команду?  
 - Один раз кричал так, что потом было стыдно... Мы проиграли в Уфе то ли 1:2, 
то ли 2:3. Пропустили за семь секунд до конца овертайма. В тот момент я не 
контролировал себя - сам удивился, что со мной такое может быть. Эмоции! И 
слова как-то находились. Притом что мне языки тяжело даются - то, что Шуплер 
выучил за два месяца в России, я учил два года. У Сикоры хорошо с языком. А я 
по-русски понимаю все, но путаюсь в нюансах...  
 - Есть в России город прекраснее Ярославля?  
 - Я думаю, нет...  
 - Зато, уезжая из Ярославля, вы сказали: "Нельзя побеждать три года подряд".  
 - Можно. Открою тайну - я лично был готов третий год подряд с Ярославлем 
выигрывать чемпионат... Готов был подписаться под такую задачу. Взяться и 
выиграть.  
 - После те же журналисты писали, что Вуйтек - гений. Верили?  
 - Нет, никогда. Когда писали, что "Вуйтек - явление в хоккее", я не верил. Если 
бы Яковлев когда-то выбрал не Вуйтека, а Сикору или Шуплера - они тоже с 



 

 

Ярославлем два раза стали бы чемпионом. И многие российские тренеры 
справились бы, но... До меня пять лет работал Воробьев. Жесткий тренер. Он 
эту команду построил, научил работать - а я добавил несколько опытных игроков. 
Это прекрасно - приходить в команду после Воробьева. Точно знаешь, что там 
дисциплина будет. С обороной вообще работать не надо, чуть-чуть подтянуть 
нападение - и результат придет. Можешь дать небольшое послабление, игроки 
это правильно поймут.  
 - Помните собственный последний день в Ярославле?  
 - Прекрасно помню, как паковались чемоданы, - я еще находился в этом городе, 
но уже начал по нему ностальгировать... А прощался с городом на торжествах по 
поводу второго чемпионства. Девять тысяч зрителей во Дворце. Тогда говорил 
искренние слова - что город, болельщики, клуб навсегда в моем сердце. 
Непросто было в последний раз закрывать дверь ярославской квартиры, еще 
тяжелее прощаться с друзьями, которых за два года появилось столько... 
Устроили прощальный тур по всем ресторанам вокруг моего дома. Хуже было 
супруге, она очень сдружилась с женами массажиста, врача, менеджера. Вместе 
ходили на хоккей.  
 - В какой момент поверили, что в самом деле из него уезжаете?  
 - Гм... После разговора с президентом Яковлевым. Тайна моего отъезда из 
Ярославля не открыта - я, честно говоря, и сейчас не хотел бы до конца ее 
открывать. У нас был с Яковлевым мужской разговор, в котором определились - 
расстаемся.  
Удержать!  
Закончится сезон. Быть может, чемпионством "Локомотива". Не мне давать 
советы Никитину, но...  
Но стоило бы ему дозвониться в Прагу Вуйтеку-старшему. Расспросить. Не 
помешает!  
Тот же город, тот же результат, то же начальство. Какие слова говорить? Как себя 
вести, чтобы задержаться в этом городе?  
Очень хочется, чтобы именно этот тренер остался в "Локомотиве" надолго. 
Увидев выстроенную сегодня Никитиным команду, желаю посмотреть, как он все 
это удержит. Сам-то он наверняка знает, что удерживать - куда сложнее.  
Впрочем, Игорь Валерьевич, звоните прямо сейчас. Хуже не будет. Вуйтек-то 
знает, как выигрываются финалы.  

https://www.sport-express.ru/golyshak-vspominaet/reviews/lokomotiv-yaroslavl-v-
kakom-godu-byl-chempionom-v-hokkee-golyshak-vspominaet-2200134/ 

К заголовкам сообщений 

В "Динамо" назвали позитивными переговоры о новом контракте с 
хоккеистом Гусевым (ТАСС, Москва, 12 апреля 2024) 
Московское "Динамо" постоянно ведет переговоры с лучшим бомбардиром 
регулярного чемпионата Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
Никитой Гусевым, они протекают очень позитивно. Об этом ТАСС рассказал 
спортивный директор бело-голубых Алексей Сопин.  
2 апреля президент и председатель совета директоров "Динамо" Виктор Воронин 
сообщил, что клуб предложил Гусеву продлить контракт.  
"По Гусеву в постоянном общении с его представителями, и все очень 
позитивно", - сказал Сопин.  
Ранее агент Гусева Александр Черных рассказал ТАСС, что игрок начнет 
переговоры с "Динамо" после того, как будет достигнута договоренность о 
продлении контракта с главным тренером команды Алексеем Кудашовым. О 

https://www.sport-express.ru/golyshak-vspominaet/reviews/lokomotiv-yaroslavl-v-kakom-godu-byl-chempionom-v-hokkee-golyshak-vspominaet-2200134/
https://www.sport-express.ru/golyshak-vspominaet/reviews/lokomotiv-yaroslavl-v-kakom-godu-byl-chempionom-v-hokkee-golyshak-vspominaet-2200134/


 

 

договоренности о новом соглашении с Кудашовым на два года было также 
объявлено 2 апреля.  
Гусев перешел в "Динамо" прошлым летом. Олимпийский чемпион принял 
участие во всех 68 матчах регулярного сезона, набрав 89 (23 гола + 66 
результативных передач) очков. 24 февраля в домашнем матче с 
владивостокским "Адмиралом" Гусев благодаря голевой передаче установил 
рекорд по количеству очков, набранных за один регулярный сезон, превзойдя 
достижение Сергея Мозякина, который в сезоне-2016/17 в составе 
магнитогорского "Металлурга" набрал 85 (48+37) очков. В девяти матчах плей-
офф Гусев набрал 10 очков (3+7).  

https://tass.ru/sport/20525227 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 12 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Трактора" заявил, что пока с ним не ведут переговоры о 
новом контракте (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 апреля 2024) 
Главный тренер " Трактора " Алексей Заварухин ответил на вопрос о своем 
будущем в команде. 
"Трактор" в полуфинале плей-офф Фонбет Чемпионата КХЛ уступил 
"Локомотиву" (0-4). 
 - Только в дискуссии рождается правда. Если все время гладить по головке, 
хорошие результаты не придут. 
 - Вы остаетесь на следующий сезон?  
 - Вопрос не ко мне. Сейчас никаких переговоров нет. Надо все сесть и 
проанализировать. Попечительский совет соберется, будет принимать решение, 
- заявил Заварухин на пресс-конференции. 
Заварухин возглавил команду по ходу сезона, сменив на посту главного тренера 
Анвара Гатиятулина. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041305_Glavnyj_trener_Traktora_zajavil
_chto_poka_s_nim_ne_vedut_peregovory_o_novom_kontrakte 

К заголовкам сообщений 

"То, что некоторые называют конфликтами, я назову рабочими 
моментами" - генменеджер "Трактора" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 
апреля 2024) 
Генеральный менеджер " Трактора " Алексей Волков заявил, что у него не было 
конфликта с тренерским штабом команды. 
По ходу сезона на посту главного тренера команды Анвара Гатиятулина сменил 
Алексей Заварухин. 
 - Есть противостояние между руководством и тренерском штабом?  
 - То, что некоторые называют конфликтами, я назову всего лишь рабочими 
моментами. У нас никаких конфликтов личных не может быть. Мы делаем одну 
работу. 
Когда перед плей-офф команда проигрывает шесть игр из семи, то надо садиться 
и разговаривать. Все высказались довольно откровенно. Я считаю, что это стало 
отправной точкой, которая позволила нам зайти с дружеской и товарищеской 
атмосферой в плей-офф. 
Я со своей стороны пытался помочь во всех вопросах. В селекции мной 
допущены ошибки, это я признаю. 

https://tass.ru/sport/20525227
https://sport24.ru/hockey/news-637606-v-dinamo-rasskazali-chto-peregovory-po-kontraktu-s-rekordsmenom-kkhl-gusevym-prokhodyat-pozitivno
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Остается ли Заварухин? Вопрос не ко мне, - сказал Волков на пресс-
конференции по итогам сезона. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041304_To_chto_nekotoryje_nazyvajut_
konfliktami_ja_nazovu_rabochimi_momentami__genmenedzher_Traktora 

К заголовкам сообщений 

Генменеджер "Трактора": обмен Хэмилтона на Боуи - ошибка, которую 
беру на себя (Чемпионат.com, Москва, 12 апреля 2024) 
Генеральный менеджер "Трактора" Алексей Волков рассказал про обмен Роба 
Хэмилтона на Мэдисона Боуи с минским "Динамо". 
"Не сработал обмен Роба Хэмилтона на Мэдисона Боуи. Здесь можно 
констатировать, что Мэдисон не проявил себя по моим ожиданиям. Роб 
достаточно неуверенно начал чемпионат, в нескольких матчах допустил 
результативные ошибки, которые привели к проигрышу. Затем тренерский штаб 
решил перевести его в резерв, он не играл четыре игры подряд, и звонок из 
Минска был определяющим, когда мы знали, что такой Боуи, хотели еще одного 
праворукого защитника, сделать оборону погабаритнее. 
Тот Боуи, которого мы знали по Северной Америке, в силу ряда причин не смог 
проявить себя в России. Это та ошибка, которую я, как менеджер, должен взять 
за себя. Рад за Роба, что он нашел себя в новом коллективе. 
Ситуация с Чибисовым - стечение обстоятельств, никто не может предугадать, 
организм человека непредсказуем, произошло непредвиденное. Из других 
ошибок, которые можно назвать - привлечение Максима Марушева, который 
планировался как игрок ротации с возможностью выхода в центре. Это ожидание 
не оправдалось, нам пришлось расторгнуть контракт", - заявил Волков на пресс-
конференции.  

https://www.championat.com/hockey/news-5509408-genmenedzher-traktora-obmen-
hemiltona-na-boui-oshibka-kotoruyu-beru-na-sebya.html 

К заголовкам сообщений 

Призер Олимпиады Чибисов не сыграл в плей-офф КХЛ из-за несчастного 
случая (ТАСС, Москва, 12 апреля 2024) 
Нападающий челябинского "Трактора" Андрей Чибисов не смог сыграть в плей-
офф Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) текущего сезона из-за 
несчастного случая. Об этом журналистам рассказал генменеджер челябинского 
клуба Алексей Волков.  
Чибисов пропустил регулярный чемпионат и игры плей-офф.  
"С Чибисовым произошел несчастный случай, по его просьбе не будем 
разглашать причину. Надеемся, он восстановит здоровье и проведет следующий 
сезон, но уже не в нашей команде", - сказал Волков.  
"По медицинским показателям он был готов к чемпионату, он прошел 
медобследование. Но организм человека непредсказуем, произошло 
непредвиденное", - добавил он.  
Чибисову 31 год. В КХЛ он ранее выступал за "Югру" из Ханты-Мансийска, 
казанский "Ак Барс", магнитогорский "Металлург". В сезоне-2019/20 нападающий 
сыграл в двух матчах за клуб Национальной хоккейной лиги "Виннипег". На 
Олимпийских играх 2022 года Чибисов провел все шесть игр, забросил одну 
шайбу и стал серебряным призером турнира.  

https://tass.ru/sport/20524011 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041304_To_chto_nekotoryje_nazyvajut_konfliktami_ja_nazovu_rabochimi_momentami__genmenedzher_Traktora
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К заголовкам сообщений 

Генеральный менеджер "Трактора" прокомментировал "бронзовый" сезон 
команды (Чемпионат.com, Москва, 12 апреля 2024) 
Генеральный менеджер "Трактора" Алексей Волков подвел итог сезона для 
челябинского клуба, в котором команда завоевала бронзовые медали 
чемпионата КХЛ. 
"На приеме у губернатора мы получили оценку как "положительную". Чествовать 
ребят мы будем в августе на презентации команды. Задача на следующий сезон 
- как минимум сохранить свой уровень. В последние дни проходит много 
информации, охарактеризую ее как слухи. Пока прошло мало дней с окончания 
сезона. Чтобы подойти к оценке сезона и нюансам, нужно время", - сказал Волков 
на пресс-конференции. 
"Трактор" проиграл серию с "Локомотивом" в четырех матчах и завершил сезон 
с бронзовыми медалями. По ходу плей-офф челябинцы последовательно 
обыграли уфимский "Салават Юлаев" и московское "Динамо". Регулярный 
чемпионат "Трактор" завершил на шестом месте в таблице Восточной 
конференции КХЛ, уволив Анвара Гатиятулина спустя месяц после старта 
чемпионата.  

https://www.championat.com/hockey/news-5509346-generalnyj-menedzher-traktora-
prokommentiroval-bronzovyj-sezon-komandy.html 

К заголовкам сообщений 

Заварухина "оставить нельзя уволить". Где поставит запятую 
руководство "Трактора"? (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 апреля 2024) 
На мой взгляд, Заварухин должен получить шанс. 
В Челябинске разворачивается своя "Игра Престолов". Три дома соперничают 
друг с другом. Дом Волковых пытается разобраться с домом Заварухиных, но у 
него не получается это сделать, поскольку тот находится под покровительством 
высших сил. И это не худший расклад. Объясню, почему.  
Мой коллега Самир Арар не так давно публиковал свои соображения по поводу 
"Трактора". И я могу с ним согласиться в том, что команде нужно усиление 
состава. Объективно говоря, нынешний набор игроков по своим навыкам не 
тянет на попадание в финал. Более того, если в клубе стремятся хотя бы к 
закреплению на текущих рубежах, менять состав все равно нужно. Как именно - 
Самир подробно расписал. Почитайте. 
 "Трактор" провел классный плей-офф. Но будет ошибкой оставить все так, как 
есть 
Я бы остановился на персоне главного тренера команды. Вряд ли для кого-то 
является секретом, что Алексей Заварухин, в первую очередь, является 
хорошим мотиватором. После ухода Анвара Гатиятулина он наладил атмосферу 
в коллективе, за счет чего команда выбралась из незавидного положения и 
выдала классный плей-офф. Да, классный, несмотря на поражение от 
"Локомотива" со счетом 0-4. "Трактор" пока что не обладает таким игровым 
ресурсом, как, например, "Авангард". Поэтому и ожиданий от него было меньше.  
В конце концов, убрать сейчас Заварухина означает на полное непонимание и 
неприятие со стороны игроков и болельщиков. Для хоккеистов Алексей 
Борисович стал своим. Они в хороших с ним отношениях, но при этом готовы 
слушаться его. Это хороший баланс, который можно встретить далеко не в 
каждой команде. Болельщики же просто будут в шоке. Как же так - уволить 
тренера, который вывел команду в полуфинал? Вы что, с ума посходили? 
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Именно такие вопросы - вопросы справедливые - они будут задавать 
руководителям клуба в том случае, если с наставником не продлят контракт.  
Отставка Заварухина здесь и сейчас, после весьма успешного сезона - 
политически неграмотный шаг. Во-первых, как сказал сам тренер, его назначил 
губернатор Челябинской области Алексей Текслер, занимающий в "Тракторе" 
пост президента. Само собой, против его воли никто наставника команды не 
уволит. Во-вторых, увольнение тренера после того, как он выжал максимум из 
коллектива, бросает огромную тень на клуб. Потенциальный соискатель 
тренерской работы в "Тракторе" волей-неволей задумается. Дескать, если 
Заварухина уволили после того, как он поднял команду практически с самого дна 
в полуфинал Кубка Гагарина, то что же будет со мной? 
У меня нет иллюзий насчет того, что Алексей Заварухин - сверхгениальный 
специалист. Скорее, в этом сезоне он сумел выступить как человек, который 
объединил команду, и за счет хорошего эмоционального фона она выдала 
хороший плей-офф. Но для того, чтобы закрепиться на достигнутом, нужно что-
то еще, кроме эмоций. Речь идет, прежде всего, об усилении состава и 
тактической выучке. И это один из самых интригующих вопросов межсезонья. 
Сумеет ли Заварухин ее проявить? Лично я не уверен, что "Трактор" с этим 
тренером сможет повторить выход в полуфинал. Но это не означает того, что он 
не заслуживает шанса. Скорее наоборот, после такого сезона Алексей 
Борисович заслуживает его, как никто другой. 

https://allhockey.ru/article/show/514280-
Zavaruhina_ostavit_nel_zya_uvolit_Gde_postavit_zapyatuju_rukovodstvo_Traktora 

К заголовкам сообщений 

Тертышный и Макрицкий войдут в тренерский штаб Гатиятулина в "Ак 
Барсе" (Чемпионат.com, Москва, 12 апреля 2024) 
Как стало известно "Чемпионату", в тренерский штаб Анвара Гатиятулина в 
казанском "Ак Барсе" войдут Александр Макрицкий и Алексей Тертышный. 
Макрицкий провел сезон-2023/2024 в должности помощника главного тренера 
челябинского "Трактора". 
Тертышный работал в подмосковном "Витязе". В октябре 2023-го после отставки 
Александра Завьялова стал исполняющим обязанности главного тренера до 
назначения на эту должность Дмитрия Рябыкина. 
В ближайшее время руководство казанского клуба должно официально объявить 
о назначении Гатиятулина главным тренером "Ак Барса". 
Напомним, в начале апреля стало известно, что специалист дал окончательное 
согласие руководству "Ак Барса" возглавить команду, несмотря на устную 
договоренность с "Сибирью" о подписании двухлетнего соглашения.  

https://www.championat.com/hockey/news-5509788-tertyshnyj-i-makrickij-vojdut-v-
trenerskij-shtab-gatiyatulina-v-ak-barse.html 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 12 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Генеральный директор "Сочи" - об обмене Камалова из СКА: "У нас нет 
никаких намерений" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 апреля 2024) 
Генеральный директор "Сочи" Сергей Воропаев заявил "Матч ТВ", что у клуба не 
намерений в отношении защитника СКА Никиты Камалова.  
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Ранее Metaratings.ru сообщило, что Камалов может быть обменян из СКА в 
"Сочи". Контракт 28‑летнего защитника с армейским клубом рассчитан до конца 

сезона‑2025/26. 
 - Сейчас много чего возможно, но по Камалову у нас нет никаких намерений. Мы 
не знаем даже его желаний, чего он хочет дальше в своей карьере, - сказал 
Воропаев "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041496_Generalnyj_direktor_Sochi__ob
_obmene_Kamalova_iz_SKA_U_nas_net_nikakih_namerenij 

К заголовкам сообщений 

Антон Курьянов: "Наша позиция - вернуться к пяти легионерам, так 
возрастет конкуренция в КХЛ" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 апреля 
2024) 
Общение с Антоном Курьяновым я в основном построил на вопросах, которые 
получил от болельщиков "Авангарда". Попросил их в Telegram-канале спросить 
у генменеджера омского клуба то, что их интересует больше всего. Как всегда, 
сезон у "ястребов" получился колоритным. Апогеем стала серия второго раунда 
с "Локомотивом", когда после второго матча в отставку был отправлен главный 
тренер Михаил Кравец. С новым тренером Сергеем Звягиным едва не удалось 
остановить мощный "Локомотив", который в плей-офф сметает всех с пути - 
"Авангард" проиграл дома в седьмом матче (0:2). 
- Тут в КХЛ опять революция созрела: возвращают старый лимит на 
иностранцев. Когда клубы голосовали за то, чтобы снова сделать пять 
легионеров вместо трех?  
 - Голосования как такового не было, тема поднималась на совещании 
руководителей клубов в декабре в Санкт-Петербурге перед "Матчем звезд КХЛ". 
От "Авангарда" в Совет директоров лиги входит Михаил Аверин. Это решение не 
упало как снег на голову. Вообще, тема вызвала много дискуссий. Большинство 
клубов высказалось за пять легионеров. 
- Ваше мнение по этому вопросу?  
 - За пять легионеров. Считаем, что живая конкуренция для лиги лучше. Так 
поднимется и общий уровень. Мы, возможно, и не будем заполнять все пять 
легионерских позиций, у нас растут свои молодые хорошие игроки. А легионеры, 
если и будут приезжать к нам, то только качественные, разносторонние мастера. 
 - На данный момент в КХЛ разрешены три иностранные вакансии. Как вы ими 
распорядитесь?  
 - Рид Буше у нас остается - это 100%. Оставшиеся вакансии мы хотим потратить 
на нападение, где нам не хватает глубины и мощи. Что я вижу - мы проиграли 
точку по сезону и в плей-офф. Нам нужны праворукие игроки, особенно 
центрфорварды. Когда играешь только левыми, то ты как с одной рукой - опций 
мало. 
Да, нацеливаемся мы на иностранных нападающих. Но не торопимся, ведь 
контракты истекают 30 апреля. По многим игрокам сейчас ведется работа. Если 
мы сделаем задуманное по защитникам, то будем ориентироваться по третьему 
форварду. Если с защитниками возникнет проблема, то будем думать. 
 - А если разрешат пять легионеров, как изменится ваша стратегия?  
 - Принципиально никак. Будем смотреть рынок. Нам нужны качественные 
легионеры, а не их количество. Не факт, что мы заполним все вакансии. Работа 
ведется и на внутреннем рынке, от чего будут зависеть наши дальнейшие планы. 
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 - Хватает ли российского рынка, чтобы усилить линию обороны? "Матч ТВ" 
сообщал инсайд, что в "Авангард" из "Салавата Юлаева" переходит Павел 
Коледов.  
 - Российских защитников на рынке практически нет, скажем честно. Праворуких 
в доступе только двое - Коледов и Сергей Зборовский ("Автомобилист"), 
которому нужно отправлять оффершит. Я говорю именно о готовых защитниках, 
потому что молодых до такого уровня с нуля нужно поднимать за три-пять лет. 
Тот же Миша Гуляев - раньше о нем говорили, что он готов играть в КХЛ. Но он 
набирался опыта, его подводили к основе, и только в этом сезоне он зашел как 
самостоятельная единица. 
"Иностранные вратари? Есть только те, кто едут с ярмарки" 
 - Почему вы идете дальше с тремя вратарями, но среди них нет топового? Была 
ли у вас возможность получить того же Евгения Аликина, который сейчас тащит 
"Автомобилист" в полуфинале Кубка Гагарина?  
 - Когда у тебя есть стабильный первый вратарь, это надежнее. Когда я стал 
генменеджером, то Аликин уже был подписан в Екатеринбурге. Не могу сказать, 
можно ли его было взять раньше. 
А кого сейчас можно взять свободного, кто стал бы первым номером в 
"Авангарде"? Серебряков, Самонов, Исаев, Красоткин, Фукале - они все на 
контрактах. Павел Хомченко неплохо за нас провел плей-офф. Давал команде 
шанс на победу в каждом матче. Брать иностранного голкипера при лимите в 
трех легионеров - это большая роскошь. Как он сыграет? Будет ли готов, когда 
приедет? Это кот в мешке. Здесь с полевыми игроками стараешься очень 
аккуратно подходить, наводишь справки. Но форварда или защитника легче 
заменить, чем вратаря. 
Тут есть элемент лотереи. Из иностранных вратарей в нашей лиге только Зак 
Фукале поддерживает свой уровень. Смотришь - везде заходят русские ребята, 
дают шанс молодым. Готовят их, воспитывают. У нас ведь и у Андрея Мишурова 
есть очень большой потенциал. В этом сезоне он выдавал победные серии, 
провел намного больше матчей. Тот же Даниил Исаев не сразу стал первым 
номером в "Локомотиве". Его также вели, готовили. 
Был бы стопроцентный номер один - мы бы его рассмотрели. Но на сегодняшний 
день такого нет. 
 - При пяти легионерах уже иностранный вратарь не будет роскошью.  
 - Если смотреть варианты с голкиперами, которые готовы приехать - в основном, 
им уже за 30 лет. Они едут с ярмарки. Есть некоторые фамилии, которые вы даже 
не слышали. Мы очень аккуратно и осторожно к этому подходим. 
 - Нет хороших вариантов?  
 - Такие к нам сейчас не поедут, скажем прямо. Так, чтобы он был готов и нас 
усилил. Те, кто есть - либо очень взрослые, либо надо брать молодого, которого 
еще нужно готовить и развивать, что тоже накладывает определенные риски. 
Пример Корбана Найта нам тоже отчерчивает стоп-линию, когда он в августе 
отказался выступать за "Авангард" по семейным обстоятельствам и уехал в 
Швейцарию. 
- 33-летний Найт, кстати, освободился в "Берне". Нет ли шансов вернуть его в 
Омск?  
 - Возможно, он вообще закончит с хоккеем. Почему-то у меня такие мысли 
иногда возникают, когда я вижу, как он шел по этому сезону, и с какими 
показателями его закончил (25 (11+14) очков в 41 матче при одной игре в плей-
офф). Я почему-то так думаю. "Авангард" на Найта сейчас активно не 
претендует. 
 - Вы собираетесь продлевать контракт с Райаном Спунером?  



 

 

 - Мы всех обсуждаем. Звягин только приступил к работе, нужно пройтись по всем 
кандидатам - его видение команды, построение. Мы не приняли однозначное 
решение, и нужно послушать самого Спунера. Хочет ли он остаться, и на каких 
условиях? "Цена-качество" - это тоже важно. Тем более при введении пяти 
легионеров могут немного упасть цены на игроков. 
 - Не думаете, что с новым-старым лимитом ребятам из омской академии 
"Авангарда" будет сложнее подниматься в основу?  
 - Мы об этом тоже думаем, и у нас курс не меняется. Мы рассчитываем на своих 
воспитанников. Легионеры, которые у нас есть и будут, забирают время в 
первом-втором звеньях. Даже при пяти иностранцах такие ребята как Холодилин, 
Филатьев, Гуляев все равно заходили бы в основу и играли. Примеры 
"Локомотива" и "Магнитки" показывают, что развивать свою молодежь можно при 
любом лимите. Весь вопрос, как ты к этой теме подходишь и чего ты хочешь. 
Но мы надеемся на своих игроков. Мы видим, кто у нас будет на сборах, кто 
может зайти в основу. Посмотрим, как ребята проявят себя в тренировочном 
лагере. Верю, тот же Александр Филатьев оценит проведенный сезон и поймет, 
чего ему не хватило, где нужно добавить. По мне - он должен был забирать свое 
место в этом году. 
 - Глеб Трикозов покинул "Авангард" по этой же причине? Вы поспешили 
расторгнуть с ним контракт, который и так заканчивался 30 апреля.  
 - Глеб уже давно говорил, что хочет попробовать свои силы в Северной 
Америке. На драфте его выбирала "Каролина". Мы расторгли контракт с ним 
только по той причине, что ему нужно было оформлять документы. А с 
действующим контактом это было сделать тяжелее. Это технический момент. 
Желаем ему удачи, всегда ждем назад. В этом сезоне он проиграл конкуренцию 
в борьбе за место в основе "Авангарда". Может, надо поехать в систему НХЛ и 
перезагрузиться. И думаю, что Глебу нужно выйти из зоны комфорта. 
 - То есть вы недовольны тем, как выступили "Омские Ястребы" (МХЛ), где 
Трикозов был капитаном.  
 - Он приболел и не играл в последних матчах. Там дело в том, что мы 
омолодились. У нас в МХЛ выступали ребята даже 2007 года рождения. В итоге 
- четвертьфинал Кубка Харламова. И не сказать, что мы недовольны 
результатом. Мы прошли ровно сезон - и были обязаны проходить "Белых 
Медведей" в серии до трех побед, где вели 2-0. 
Но тому количеству молодых игроков, которые зашли, просто не хватило опыта 
в самых важных матчах. Пошли неоправданные удаления, и после двух побед 
царила легкая эйфория в головах. Когда серия сравнялась (2-2), было тяжело 
переломить себя. 
"Пьянов для меня - загадочный момент" 
 - Какая система будет у "Авангарда"? Михаил Кравец играл в этом сезоне по 
схеме "1-1-3", но в плей-офф вы вернулись к "1+2+2".  
 - Я думаю, все-таки будет игра "1+2+2". Но это не копирование Боба Хартли. У 
нового главного тренера Сергея Звягина есть свои мысли на этот счет. Нам 
важны детали - дисциплина, структура, правильная игра в обороне и возврат на 
места. Чтобы каждый хоккеист знал на автомате, что ему делать. 
- Вы общаетесь с бывшими партнерами по "Авангарду" и сборной России 
Александром Поповым и Александром Пережогиным. Может, привлечь Попова в 
штаб омского клуба?  
 - Да, в ЦСКА происходит перезагрузка. Но по моей информации, Попов там 
должен остаться. С Пережогиным мы созванивались после плей-офф. Мы на 
связи, большую часть времени он проводит не в России. Это Европа. Занимается 
своими делами, от хоккея отошел. Только матчи смотрит. 



 

 

 - Вы планируете вернуть Тимура Муханова и Тимофея Давыдова, которых 
отдали в "Северсталь", причем не особо выиграв от этих обменов?  
 - А как их вернешь? Они принадлежат теперь Череповцу. Если вспомнить май 
прошлого года, у нас практически не было команды. И некоторые трансферы уже 
были сделаны, когда мы зашли работать. Наверное, нельзя уже оглядываться 
назад. 
Да, есть горечь. И мне жаль потерю того же Давыдова, с которым я достаточно 
проработал, видел его. Он в большей степени заиграл, ему дали шанс и время. 
С другой стороны, молодые ребята, которые заходят в клуб - это не только 
подпитка "Авангарда", но и обменный фонд. Для этого и существует академия, 
чтобы растить игроков, доводить их до основы. Кто-то подходит нам, кто-то 
уходит. 
Мы знаем свои ошибки по селекции, их признаем. Не все получилось. Но такое 
бывает, когда ты занимаешься работой и создаешь команду. Сейчас будет 
немного легче, потому что 70% основы у нас уже есть. Нужно уже не строить, а 
достраивать. 
 - Много вопросов по Валентину Пьянову. Почему он пользуется таким доверием, 
что его ставят даже в первое большинство? У него полезность "-24" за сезон, нет 
силовой борьбы (19 хитов). Да и по очкам так себе: 12+17 в 74 матчах.  
 - Тоже для меня немного загадочный момент. В первом составе большинства он 
побыл пару матчей, когда у нас шли травмы и нужно было что-то менять. Пьянов 
выходит на "бампере", и он там самый полезный игрок из тех, кого мы пробовали 
на этом месте. Его минус зашкаливает. Единственный в команде, кто так 
выбился. Поэтому вопрос на обсуждении. Сидим, думаем, размышляем. Если бы 
мы говорили после 30 апреля, то я бы дал конкретику. А сейчас не совсем 
правильно рассказывать о наших дальнейших мыслях. Тем более Валентин 
имеет действующий контракт еще на один год. 
"Жафяров нам помог, создал глубину состава" 
 - Вы не думали о том, чтобы выдать российский паспорт тому же Риду Буше? 
Чтобы у вас было не трое иностранцев, а больше. Тот же Брендан Лайпсик 
выходит на рынок.  
 - Для чего вводили в лиге лимит на трех легионеров, если им потом раздавать 
паспорта? Мы здесь сами себя обманываем. 
Не все так просто с Буше, чтобы сделать ему российское гражданство. И тот же 
Лайпсик в этом сезоне считался иностранцем с паспортом РФ, российское 
спортивное гражданство он получит только в новом сезоне. То есть сроки надо 
тоже учитывать, и пропустят ли его по документам. 
 - Насколько важна роль защитника-домоседа, кем был в "Авангарде" в свое 
время Вилле Покка? Нет ли перекоса в сторону атакующих?  
 - Чисто атакующих защитников у нас только трое - Чистяков, Гуляев, 
Шарипзянов. Остальные ребята просто подключались к нападению из обороны, 
набирали очки. Конечно же, баланс нужен. 
Для блоков нужны и хоккеисты хорошие, и система игры. Как ты располагаешься 
перед воротами, как ловишь шайбу, как выбегают крайние, чтобы эти броски не 
были акцентированными. 
 - Какая роль в команде Дамира Шарипзянова для вас более полезна - когда он 
был домоседом, делающим кучу блоков, или теперь как атакующий защитник?  
 - Дамир не просто так стал атакующим, потому что от нас уехали Покка и Оливер 
Каски - ему пришлось перестраиваться. Но в "Нефтехимике", еще до Омска, 
Шарипзянов также играл в большинстве и набирал очки. Правда, не в таком 
количестве, как сейчас. Теперь ему дали новую роль. 



 

 

Гуляев еще молодой, сыроват. Чистяков только вышел на этот уровень. 
Шарипзянов же был в обойме - он принял роль, и она пошла. Но понятно, что чем 
больше ты играешь в атаке, тем чаще ошибаешься. Когда ты с шайбой, то 
двигаешь ее и вынужден рисковать. А если ты домосед в обороне, у тебя и 
видимых ошибок меньше. 
Вообще опции наших защитников позволяют тренеру варьировать - или в атаку 
отправлять Дамира, или больше на оборону его акцентировать. Этот сезон снова 
показал, что Шарипзянов может хорошо играть везде. 
 - Чистяков и Гуляев не сорвутся в НХЛ?  
 - Оба имеют контракты до 2026 года, минимум два следующих сезона они будут 
с нами. 
 - Перед дедлайном вы выменяли Дамира Жафярова, и он не забил ни одного 
гола в 12 матчах плей-офф. Что думаете об этом переходе?  
 - Хороший вопрос. Да, без голов. При этом Жафяров нам помог, создал глубину 
состава. Создавал моменты, и в плей-офф не только ему не хватило 
заброшенных шайб. 
Помощь от Дамира очевидна. Если бы он с нами был с начала предсезонки и его 
можно было бы подольше подержать в руках, тогда я бы более четко ответил на 
этот вопрос, чего ему не хватило, и где он мог бы еще добавить. 
Но его потенциал мы видим. Это играющий парень. Когда его убрали к 
Николишину и Игумнову, Дамир стал даже больше на себя брать, создавая 
больше моментов. Может, авторитет Прохоркина на него так давил? Но в другом 
звене Жафяров стал более эффективным и полезным. 
 - Будет ли Боб Хартли работать дальше с академией "Авангарда"? И есть ли у 
клуба "хартлизависимость", потому что вы до сих пор стараетесь держаться его 
схем и системы.  
 - Контракт Хартли с академией закончился. Будет ли он работать дальше - надо 
задать вопрос директору академии с руководителями, как они решат, нужно ли 
строить дальнейшее сотрудничество. 
"Хартлизависимость"... давайте мы уже будем говорить о Звягине. Система 
Хартли - он был, он уехал, на этом все закончилось. Да, нам Боб помог, выстроил 
систему и показал, как нужно работать. Мы должны взять самое полезное, что он 
нам дал, учтя это при реализации наших мыслей. 
Конечно, мы общаемся с Бобом, многие из тренерского штаба с ним на связи. Но 
это нормально. Когда есть такой человек, который может подсказать и 
посоветовать, этим грех не воспользоваться. Другое дело - что ты возьмешь и 
как это примешь. 
 - Яромир Ягр ни с кем из "Авангарда" не общается? Забыл о вас?  
 - После февраля 2022 года с ним не было общения. Раньше мы были в контакте, 
он передавал привет через общих агентов, которые привозили его в Россию. 
Спрашивали о делах, имели определенные мысли посотрудничать с его клубом 
"Кладно". 
Омский болельщик любит и знает Ягра. Мы были бы рады делать с ним 
медийные акции, как в этом сезоне его хорошо принимали в "Питтсбурге". Но 
показательно было, когда Яромир сначала подписал вратаря Юлиуса Гудачека 
в "Кладно", а потом сразу же под давлением общественности расторг с ним 
контракт, потому что голкипер после февраля 2022 года играл в "Барысе". Это 
показывает, какая сейчас атмосфера в Чехии по отношению к нам. 
 - Вы завершали игровую карьеру в "Кладно". Сдружились там с Ягром?  
 - Когда я туда приезжал, сам Яромир выступал в "Калгари". Он получил травму, 
контракт с ним расторгли, и домой он приехал позже. Он не играл, а был в 
"Кладно" как функционер. И мы виделись совсем немного, я там провел месяца 



 

 

три. Но мы хорошо пообщались в ноябре 2020 года, когда встретились с Ягром в 
Москве в юбилейном матче. В тот день "Авангард" играл с "Ак Барсом" на 
динамовской арене. Мы встретились с Яромиром, еще был Макс Сушинский. 
Очень тепло поговорили. Но в феврале 2022 года все общение прекратилось. 
 - Как ударило по "Авангарду" в плей-офф, что вы год назад потеряли 
Толчинского и Грицюка? Есть ли шанс их вернуть?  
 - Конечно, это большая потеря - ушли два топ-форварда. Один вообще свой, а 
второй был в обойме. Это же готовый состав, большинство. Арсений и Сергей 
влияли на игру команды, они долго выступали в "Авангарде". Они - мастера, и 
честно скажем, что таких хоккеистов на рынке найти трудно, которые могут 
создать, забить, решить исход матча. 
Вернуть их практически невозможно. Кто их отдаст? Их же выкупали, забирали, 
тот же Толчинский имеет контракт еще на четыре года. 
 - Если возникнет вариант, вы за этих игроков поборетесь? Или считаете их 
"отрезанным ломтем"?  
 - Лично я так не считаю. Разговаривал и с Толчинским, и с Грицюком. Всех, кто 
нам помогут и будут полезны для "Авангарда", - мы их рассмотрим. Все мы 
делаем ошибки. Все мы можем что-то сказать. Но опять же, Толчинский ушел на 
лучшие условия. Мы могли дать больше, но посчитали по-другому. Он сделал 
выбор. 
Но с тем же Серегой мы общаемся, всегда поддерживаем связь. Это хоккейная 
жизнь. Будь у нас выбор из десяти Толчинских - это одно. Но на рынке очень 
мало игроков, способных решить момент, и на которых будут ходить 
болельщики. 
- В прошлое межсезонье "Авангард" вел переговоры с Никитой Гусевым, который 
пока не продлил контракт с московским "Динамо". Иметь в составе сразу и 
Гусева, и Владимира Ткачева - это большая роскошь?  
 - Тут зависит, как у тебя обстоят дела с низшими звеньями, какая там глубина 
состава и подпитка. Если ты можешь внизу закрыться молодыми ребятами, то... 
С одной стороны - это роскошь, потому что и Гусеву, и Ткачеву нужно много 
игрового времени, первое большинство. Наверное, это все-таки в минус. Тяжело 
между ними разделить один кусок мяса. 
Да и когда мы общались с Гусевым, то он дал понять, что Москва для него - 
приоритетное место работы. И давайте честно: Ткачев - это наш, доморощенный, 
любимец публики. Один из наших лучших игроков, наша звезда. Наверное, 
одного такого хоккеиста нам достаточно, который любит много играть с шайбой. 
Нет смысла держать такого же второго. 
"Стать тренером? Затыкать дыры Курьяновым - это неправильно" 
 - Была ли возможность в этом сезоне, при которой вы встали бы на лавку как 
исполняющий обязанности главного тренера, сохранив при этом должность 
генменеджера?  
 - Так, чтобы ко мне пришли и сказали: "Давай" - такого не было. Если вообще 
никаких вариантов нет, то да, куда деваться. Но у меня все-таки есть имя, 
самолюбие, есть семья и родители. И затыкать везде дыры Курьяновым тоже 
неправильно. Надо что-то доводить до конца и смотреть по результатам. Я 
сейчас о работе генменеджера говорю. А скакать и прыгать - нужен там, нужен 
здесь - это неправильно. 
 - Кто входит в топ-5 тренеров, которые с вами когда-либо работали?  
 - Валерий Белоусов, Вячеслав Быков, Сергей Герсонский, Владимир Голубович. 
Я назову только четырех. Почему Быков? Я четыре сезона ездил к нему в 
сборную. Мы завоевали золото чемпионата мира в 2009 году. 



 

 

 - Как пришлось себя перестраивать, начав работать генеральным менеджером? 
С какими трудностями столкнулись?  
 - Мне в этом плане помог тренерский опыт. По спортивной части все более-
менее понятно, когда ты знаешь рынок, игроков, их возможности. Уже не 
работает, когда тебе агенты рассказывают: "Возьмите этого парня, он классный 
в нападении". 
Не было организационного опыта. Но есть спортивный директор Евгений Забуга, 
который мне здорово помогает. И наши новые руководители, которые пришли - 
они всегда поддерживают. Тяжело прийти на такую работу и сразу в нее 
окунуться. Когда говоришь руководителям, что у нас нет вариантов, потому что 
рынок пустой, у них всегда возникают вопросы: "Почему? Нам нужны люди". 
Они смотрели ситуацию, я объяснял, мы находили общий язык, меня 
поддерживали, мы искали снова. И общими усилиями пришли к промежуточному 
результату, что подсобрали команду. 
Когда ты игрок или тренер, то всегда находишься в движении, живешь внутри 
команды. А кабинетная работа другая. И ты не можешь повлиять на процесс 
сверху. Все, что ты мог, - ты сделал. А дальше сидишь и наблюдаешь. А в 
остальном все было похоже, с ситуацией я был знаком, с неразрешимыми 
задачами не столкнулся. 
 - Правда ли, что команду на новый сезон нужно строить с февраля?  
 - Мы начали ее строить еще в декабре, переподписав некоторых игроков. И 
сегодня активно этим занимаемся. 
 - Можно ли назвать очевидной удачей подписание Томаша Юрчо, которого взяли 
за 13 млн рублей, а он набрал 21 (11+10) очко в 33 матчах?  
 - Это были деньги до окончания сезона, считая с конца декабря. Надо отдать 
должное агенту Шуми Бабаеву, который нам помог. Найти - это одно, уговорить 
и привезти - совсем другое. Он сработал оперативно, и не только по Юрчо, но и 
по Прохоркину с Жафяровым. Все-таки удалось убедить и его, и ребят, что они 
нам нужнее. 
Тот же Юрчо - обученный хоккеист. И было видно, что он приехал не доигрывать 
год, а доказывать. Что-то у него получилось, что-то - нет. Но Томаш доказал, что 
достоин того, чтобы остаться в КХЛ. 
 - Правда ли, что Михаил Кравец перед серией с "Локомотивом" внес коррективы 
в план по физподготовке команды, дополнительно нагрузив игроков? 
Показалось, что Омск уступал Ярославлю по физике.  
 - Тяжело сказать, внес ли. Сомневаюсь... Да и зачем, когда все работало? Я не 
соглашусь, что мы с "Локомотивом" проседали по физике. В пятом и шестом 
матчах мы переигрывали Ярославль в третьих периодах. Другое дело, что 
"Локомотив" был более организован в самой структуре построения игры. 
Поэтому так бросалось в глаза. 
- В следующем сезоне Андрей Подконицки будет отвечать за нападающих. Какие 
функции станет выполнять Александр Свитов?  
 - На Свитове все вбрасывания, их разбор в средней и чужой зоне. Работа с 
центральными нападающими, с молодыми игроками. Я бы не сказал, что у нас 
есть абсолютно четкое разделение, кто за что отвечает. Тренерская работа 
везде должна быть. Понятно, что у Саши еще нет столько опыта. Но он учится, 
смотрит, выполняет задания, которые дает главный тренер. 
"Буше взял клюшку Чистякова и пошел забивать голы" 
 - Алекс Бродхерст остался бы в "Авангарде", скажи Корбэн Найт раньше, что не 
останется в Омске из-за семейной ситуации?  
 - Бродхерст бы 100% остался. Он не хотел уходить, а нас устраивала его игра. 



 

 

 - Приход в команду Либора Шулака в прошлое межсезонье - это была ошибка? 
Он набрал 12 (4+8) очков в 31 матче, и его в итоге вернули в "Адмирал".  
 - Шулак был лидером в "Адмирале", много играл, забирал большинство. А нам 
нужен был атакующий защитник. Наверное, Либор очень перспективно 
смотрелся у нас перед этим обменом. Но не смог забрать свое, поэтому проиграл 
конкуренцию. Спортивный момент - к сожалению, мы и Найта, и Бродхерста 
потеряли, и Шулак не заиграл. 
 - А почему он не заиграл?  
 - Комплекс причин. Возможно потому, что Шулак никогда не выступал в топ-
клубе, когда ты все время под давлением. Где ты - один из игроков, и должен 
делить время в большинстве с Ткачевым, Буше, Шарипзяновым... А вот в 
"Адмирале" он забирал все время - и играл дальше, даже когда ошибался. 
Конечно, свою роль сыграли ошибки Шулака в обороне. Да и Шарипзянов 
выиграл у него конкуренцию за роль главного атакующего защитника. Все-таки 
Либор в начале сезона получал много времени в первой бригаде большинства. 
Но с Шарипзяновым поменялась наша игра, и нам пришлось выбирать. Все-таки 
держать иностранца во второй паре и второй бригаде большинства - это 
большая роскошь. 
 - Вам понравилась формула перекрестного плей-офф?  
 - Да, и я не совсем понимаю, почему его не начать с первого раунда. Что 
меняется? Почему именно со второго? Если идея в том, чтобы Запад 
пересекался с Востоком и это поднимает интерес публики. Давайте с первого 
раунда начнем. Тогда в Восточной конференции шла бы более цельная борьба 
за первое место по итогам регулярки. Потому что ты знаешь, что попадаешь на 
восьмое место Запада. 
 - Если следующий сезон продлят до 31 мая, как вы сможете сохранить 
иностранцев, которых могут вызвать на чемпионат мира? Вы сказали, что 
договоритесь с ними "на берегу", перед стартом сезона. Но это значит, что сезон 
"Авангарда" зависит от честного слова нескольких легионеров?  
 - Мы эту проблему обозначали перед тем, как проходило голосование. Но 
решение принято. Это риски, на бумаге не пропишешь, что иностранец обязан 
доиграть сезон в КХЛ, если его позвали в сборную. Да, эта история держится на 
честном слове. Договорились, пожали друг другу руки и пошли в сезон. 
 - Сам сдвиг сезона на месяц вас не смущает?  
 - С точки зрения болельщиков, то у всех дети учатся до 25 мая в школах. Все 
люди находятся на работе, а не едут в летние отпуска. Продлить хоккейный 
сезон в этом смысле логично, и проблем по спортивной части не вижу. Тем более 
во второй половине мая будут играть только две команды КХЛ. 
Надо еще смотреть календарь - там будет увеличение количества матчей или 
пауз? Тоже важный момент. И это неправильно, когда 28 февраля половина лиги 
заканчивает играть в хоккей. Еще зима на календаре, а многие клубы уже в 
отпуске. 
- Вам будет интересно, если КХЛ станет независимой лигой?  
 - Тяжелый вопрос. Мы много дискутировали на эту тему. Какой будет регламент? 
Сколько команд? Кто останется? Если КХЛ станет отдельной организацией, то 
есть спонсоры клуба, а есть областные деньги. Как ты будешь выделять местный 
бюджет на частное дело? Как это спонсировать? Какие команды смогут 
остаться? Тут много серьезных моментов, которые нужно учесть. 
 - Расскажите подробнее о Риде Буше - лучшем снайпере нашей лиги, который 
мог побить рекорд Мозякина.  
 - Буше - уникальный легионер, конечно. Взял машину в аренду, спокойно 
катается по Омску. Мы спрашиваем у него: "Ты как ориентируешься?" - "Да 



 

 

просто включил навигатор и поехал. А если потерялся, то встал, спросил у 
людей, те помогли". 
В этом сезоне у Рида возникли проблемы с клюшками. Из-за поставок его клюшки 
пришли только в январе. А те, которыми он играл, уже кончились. И настал 
период в ноябре, когда Буше просто нечем было играть. 
Тогда Рид пошел в коридор, где стоят клюшки у команды, и начал их смотреть. 
Взял клюшку Чистякова: "О, по загибу более-менее подходит. Только мне 
пожестче". 
Ему дали более жесткие клюшки Чистякова, и Буше ими забивал голы полтора 
месяца. 
Мы эту историю приводим в пример ребятам из нашей академии, когда они 
начинают рассказывать, что загиб или жесткость у клюшки не те. А тут человек 
взял чужую клюшку, замотал ее и пошел дальше забивать голы. Он не 
распылялся на мелочи, которые не может контролировать. 
Буше в плане игры - звездный хоккеист. Но в быту очень простой, доступный 
человек. Снимает обычную квартиру через риэлтора. Если не смотреть в его 
паспорт, то он как простой русский игрок, который приехал играть в Омск. 
 - Входит ли Буше в топ-5 игроков "Авангарда", которых вы когда-либо видели?  
 - Я бы не стал всех сравнивать, потому что поколения разные. И в Омске всегда 
было много звездных игроков. Но в топ-5 легионеров Буше входит, наравне с 
Яромиром Ягром. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041385_Anton_Kurjanov_Nasha_pozicija
__vernutsa_k_pati_legioneram_tak_vozrastet_konkurencija_v_KKhL 

Похожие сообщения (18): 

• Омск-Информ (omskinform.ru), Омск, 12 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 апреля 2024 

• Советский спорт, Москва, 12 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 12 апреля 2024 

• Омск-Информ (omskinform.ru), Омск, 12 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Агент Юрчо: "Никаких разговоров с "Авангардом" по новому контракту 
нет. Ведем переговоры с другими командами" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 12 апреля 2024) 
Агент Шуми Бабаев, представляющий интересы нападающего " Авангарда " 
Томаша Юрчо, заявил "Матч ТВ", что не общался с омским клубом по поводу 
нового контракта хоккеиста. 
Юрчо присоединился к "Авангарду" в декабре 2023 года и подписал контракт до 
конца сезона‑2023/24. В нынешнем сезоне словак провел 33 матча, в которых 
набрал 21 (11+10) очко. 
 - Пока никаких разговоров с "Авангардом" по новому контракту нет, потому что 
они определили круг претендентов на позицию трех легионеров. Если в 
следующем сезоне будет пять легионеров, то они вернутся к кандидатуре Юрчо, 
потому что он очень хорошо проявил себя в этом сезоне. На данный момент мы 
ведем переговоры с другими командами. Пока ситуация такая, - сказал Бабаев 
"Матч ТВ".   

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041517_Agent_Jurcho_Nikakih_razgovor
ov_s_Avangardom_po_novomu_kontraktu_net_Vedem_peregovory_s_drugimi_kom
andami 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041385_Anton_Kurjanov_Nasha_pozicija__vernutsa_k_pati_legioneram_tak_vozrastet_konkurencija_v_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041385_Anton_Kurjanov_Nasha_pozicija__vernutsa_k_pati_legioneram_tak_vozrastet_konkurencija_v_KKhL
https://omskinform.ru/news/190522
https://allhockey.ru/news/show/514349-Kur_yanov_o_limite_Avangard_hochet_potratit_vakansii_na_napadenie
https://www.sovsport.ru/hockey/news/vozmozhno-zapolnim-vse-pyat-poziczij-v-avangarde-oczenili-izmenenie-limita-na-legionerov
https://www.sports.ru/hockey/1115990235-kuryanov-za-pyat-legionerov-konkurencziya-dlya-kxl-luchshe.html
https://omskinform.ru/news/190525
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041517_Agent_Jurcho_Nikakih_razgovorov_s_Avangardom_po_novomu_kontraktu_net_Vedem_peregovory_s_drugimi_komandami
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041517_Agent_Jurcho_Nikakih_razgovorov_s_Avangardom_po_novomu_kontraktu_net_Vedem_peregovory_s_drugimi_komandami
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041517_Agent_Jurcho_Nikakih_razgovorov_s_Avangardom_po_novomu_kontraktu_net_Vedem_peregovory_s_drugimi_komandami


 

 

К заголовкам сообщений 

Челябинску мало бронзы? Команды КХЛ, у которых нет главного тренера 
на следующий сезон (Чемпионат.com, Москва, 12 апреля 2024) 
В "Сибири" поменяли статус на "в активном поиске", а в Казани ждут 
официального объявления. 
Каждый год весной происходит одно и то же: оставшиеся несколько команд 
борются за главный трофей, а те, кто завершил выступления, начинают 
подбирать состав и тренерский штаб на следующий сезон. Кто-то, как "Адмирал", 
"Амур" и "Нефтехимик", уже по ходу сезона решил, что нынешние тренеры их 
устраивают, и продлил с ними контракт. Кто-то сделал это после сезона, как 
"Динамо" и "Салават Юлаев", а кто-то успел сменить тренера, как, например, 
ЦСКА или "Авангард". 
Но не все клубы КХЛ решили эту не самую легкую в нынешних условиях задачу. 
Давайте посмотрим, какие команды до сих пор остаются без тренера. И кто 
может их возглавить. 
"Ак Барс" 
После седьмого матча финала прошлогоднего Кубка Гагарина и плодотворной 
работы казанского менеджмента летом казалось, что "Ак Барс" является 
главным фаворитом, но нет. Казанцы провалили сезон, после чего Зинэтула 
Билялетдинов объявил, что покидает пост главного тренера "Ак Барса". 
С того момента казанцы находятся в поиске главного тренера, который слегка 
затянулся по объективным причинам. Сначала "Ак Барс" плотно интересовался 
самым лакомым кусочком на рынке свободных агентов - Ильей Воробьевым. Но 
тот трудоустроился в ЦСКА. Потом были слухи об интересе к Кудашову, однако 
тот все-таки продлил контракт с "Динамо". Ситуация усложнялась на глазах, и 
пришлось совершать финт с перехватом Гатиятулина из "Сибири". 
Официального объявления пока нет, но это дело времени. 
И на будущее держим в уме слова Билялетдинова после ухода: "Эта работа 
требует больших сил, эмоций, в общем-то, большая ответственность. Думаю, 
для меня будет лучше, если я буду работать в хоккее, но в каком-то другом 
формате". Если это будет должность консультанта, то за Казанью будет 
любопытно понаблюдать в следующем сезоне, потому что в предыдущий раз это 
закончилось тем, что Билялетдинову пришлось спускаться из ложи на 
тренерский мостик. 
"Барыс" 
Во многих клубах лиги по ходу сезона были отставки, но "Барыс" сумел 
выделиться - в клубе уволили двух главных тренеров. Ни Скабелка, ни 
Мамбеталиев не впечатлили руководство. На результатах это тоже сказалось - 
последнее место в конференции. 
Главный вопрос в выборе тренера для "Барыса" состоит в том, какую цель будет 
преследовать руководство. Что важнее: игра команды в КХЛ или выступление 
сборной Казахстана на чемпионате мира. Потому что в этом сезоне, кажется, 
понимания не было абсолютно. Но пока сложно прогнозировать, крен в какую 
сторону возьмут в Астане. Не помогли разобраться в этом и слова генерального 
директора "Барыса" Бориса Иванищева: "Сейчас мы в активном поиске главного 
тренера, пока могу сказать так. Нужно максимально изучить все кандидатуры и 
принять правильное решение". 
Однако при этом возможно и назначение российского специалиста, хотя о 
вероятном запрете на них было немало разговоров: "Такого запрета нет. Ранее 
мы уже работали с российскими тренерами, в частности с Андреем Назаровым". 
"Витязь" 



 

 

"Витязь" после успешного для себя прошлого сезона не оставил на посту 
главного тренера Вячеслава Буцаева. Команду возглавил Александр Завьялов, 
которого через месяц сменил Дмитрий Рябыкин. При нем команда немного 
выправила ситуацию, но для попадания в плей-офф этого было мало. Как итог: 
руководство "Витязя" новый контракт Рябыкину не предложило. 
Первым кандидатом на пост главного тренера назывался Вадим Епанчинцев, 
который в прошлом сезоне работал в "Амуре", а сейчас возглавляет "Югру". Но 
ситуация со временем поменялась, и теперь главным претендентом является 
Павел Десятков, который в прошедшем сезоне работал ассистентом в "Ладе". 
Есть уверенность, что Десятков станет главным тренером подмосковной 
команды, потому что спортивный директор "Лады" Рафик Якубов косвенно указал 
на уход Павла: "Десятков может покинуть команду, переговоры идут. Но пока 
официально ничего нет". 
"Куньлунь" 
Виктор Игнатьев сколотил в Мытищах неплохую команду, которая имела 
возможность попасть в плей-офф, если бы не плотный календарь в олимпийских 
целях, который в итоге стал бесполезным, и была очень неудобным соперником, 
что многие отмечали. К тому же команда лишила СКА Кубка Континента, выдав 
концерт в "домашнем" матче в Петербурге. Но контракта на следующий сезон у 
Игнатьева нет. 
В загадочном китайском клубе непонятно примерно все: где будет выступать 
команда, какова цель ее жизни и еще немало других интриг. Поэтому, вероятно, 
вопрос, кто будет главным тренером на следующий сезон не волнует 
руководство как в первую, так и во вторую очередь. 
"Сибирь" 
По мотивам последнего года жизни новосибирского года можно было бы снять 
неплохую комедию, которая снискала бы успех в кинопрокате. Новосибирцы 
провалили первый год на новой арене, обманули ожидания болельщиков, 
которые с лупой пытались разглядеть "атакующий" хоккей, вляпались в историю 
с четвертым легионером, но не остановились на этом. 
В конце марта "Сибирь" выпустила официальный пресс-релиз, где объявила, что 
достигнута договоренность о подписании контракта с Анваром Гатиятулиным. 
Однако через неделю пришлось выпускать новый - о том, что поиски тренера 
возобновляются. И называется немало фамилий: тут и Буцаев, и Скабелка, и 
Якубов. Как оно будет наяву, пока непонятно, но в этот раз, думается, объявят 
уже после подписания контракта. Остается надеяться, что грабли будут 
спрятаны в каком-нибудь шкафу. 
"Сочи" 
Сочинцы начали прошедший сезон превосходно, в начала регулярки 
обосновавшись в лидирующей группе. Но далее последовал обмен Борны 
Рендулича в СКА, и все потухло. "Сочи" повалился на дно таблицы со скоростью 
катания Михаила Котляревского и закончил сезон на предпоследнем месте в 
конференции. 
Что мы знаем о выборе тренера на следующий сезон? Судя по всему, в Сочи не 
рассматривают вариант с продолжением сотрудничества с Дмитрием 
Кокоревым, а его преемником, как поговаривают, станет Сергей Зубов. 
Помогавший Роману Ротенбергу в СКА специалист вернется к самостоятельной 
работе и возглавит клуб, который уже когда-то выводил в плей-офф. 
"Трактор" 
"Трактор" закончил сезон только на этой неделе, уступив "Локомотиву" в 
полуфинале. Команда совершила впечатляющий рывок, поменяв тренера по 



 

 

ходу чемпионата, закончив на шестом месте в конференции и отправив в отпуск 
"Салават Юлаев" и московское "Динамо". 
Поэтому удивительно видеть челябинский клуб в приведенном списке, но жизнь 
иногда немного сложнее. На данный момент Алексей Заварухин не обеспечил 
себя контрактом на будущий сезон, о чем заявил генеральный менеджер 
"Трактора" Алексей Волков: "У нас есть совет директоров, который принимает 
такие решения. Нам еще нужно сесть всем вместе, поговорить, отчитаться". Что 
это: закулисные игры или формальность? Непонятно. Но будет странно увидеть 
картину: "Трактор" не выходит в плей-офф - тренер остается, "Трактор" выходит 
в полуфинал и завоевывает бронзу - тренер уходит.  

https://www.championat.com/hockey/article-5509308-komandy-khl-u-kotoryh-net-
glavnogo-trenera-ak-bars-traktor-sibir-barys-sochi-kunlun-vityaz.html 

К заголовкам сообщений 

СКА наехал на МХЛ и предложил реформу в КХЛ, Гатиятулин формирует 
штаб. Итоги дня в хоккее (Чемпионат.com, Москва, 12 апреля 2024) 
Молодежная сборная России представила состав на Кубок будущего, а судьба 
второго полуфинала ВХЛ решится в седьмом матче. 
Представляем дайджест главных событий из мира хоккея за 12 апреля 2024 года. 
СКА обратился в клубы КХЛ с предложением поддержать реформу судейства 
Как стало известно "Чемпионату", хоккейный клуб СКА направил письма во все 
клубы КХЛ с проектом реформирования организации судейства. 
"Текущий чемпионат продемонстрировал огромные проблемы в современной 
модели управления судейского департамента - судейские ошибки, отсутствие 
внятных объяснений спорных эпизодов, постановка судей выше клубов и игроков 
привела в этом сезоне к ряду скандалов и самое главное - к неспортивному итогу 
результатов матчей", - говорится в письме. 
Проект повторяет предложение клубов, о котором ранее писал "Чемпионат". 
Основная его идея в том, что независимый судейский комитет будет подчиняться 
не руководству лиги, а Всероссийской коллегии судей. Он будет регулировать 
деятельность главного арбитра лиги и отчитываться перед советом директоров 
КХЛ, то есть клубам лиги. 
ХК СКА планирует вынести предложение на обсуждение совета директоров и 
инициировать создание рабочих групп и совещаний по данному вопросу. 
Роман Ротенберг обвинил МХЛ в непрофессионализме 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг заявил, что Молодежная хоккейная лига 
действует непрофессионально из-за отсутствия дат проведения финальной 
серии Кубка Харламова. 
"Это не самом деле непрофессионально, так как тренерскому штабу очень 
тяжело в первую очередь выстроить тренировочный процесс подготовки к 
финалу. Ребята, тренерский штаб работали весь год, чтобы выйти в финал. 
Ежедневно. 
Конечно, в любой ситуации мы будем искать решение. У любой проблемы есть 
решение. Но это же недопустимо и непрофессионально. В команде собраны 
серьезные игроки, серьезный тренерский штаб. Почему такое отношения к 
команде, клубу?" - сказал Ротенберг в интервью "Матч ТВ". 
Напомним, 10 апреля "Локо" обыграл "Чайку" и вышел в финал Кубка Харламова, 
где сыграет со "СКА-1946". Ярославцы во второй раз в истории МХЛ сыграют в 
решающей серии со "СКА-1946". Впервые команды встречались в финале в 
сезоне-2017/2018, победу одержал "Локо" (4-2). 
Тертышный и Макрицкий войдут в тренерский штаб Гатиятулина в "Ак Барсе" 
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Как стало известно "Чемпионату", в тренерский штаб Анвара Гатиятулина в 
казанском "Ак Барсе" войдут Александр Макрицкий и Алексей Тертышный. 
Макрицкий провел сезон-2023/2024 в должности помощника главного тренера 
челябинского "Трактора". 
Тертышный работал в подмосковном "Витязе". В октябре 2023-го после отставки 
Александра Завьялова стал исполняющим обязанности главного тренера до 
назначения на эту должность Дмитрия Рябыкина. 
В ближайшее время руководство казанского клуба должно официально объявить 
о назначении Гатиятулина главным тренером "Ак Барса". 
Стал известен состав сборной России U20 на Кубок Будущего 
Федерация хоккея России на официальном сайте объявила состав молодежной 
сборной для участия в Кубке Будущего, который пройдет в Новосибирске. В 
расположение команды вызваны 28 хоккеистов. 
Вратари: Евгений Волохин, Егор Заврагин (оба - "Югра"), Кирилл Зарубин 
("Академия Михайлова"). 
Защитники: Никита Баклашев, Артем Кудашов, Магомед Шараканов (все - МХК 
"Динамо" Москва), Михаил Гуляев ("Авангард"), Кирилл Жуков ("Южный Урал"), 
Тимур Кол ("Омские Ястребы"), Александр Пелевин ("Зауралье"), Виталий 
Пестерев ("Алмаз"), Антон Силаев ("Торпедо"), Ярослав Цулыгин ("Салават 
Юлаев"). 
Нападающие: Никита Артамонов ("Торпедо"), Егор Варюшкин (МХК "Спартак"), 
Алексей Васильков ("Лада"), Максим Великов, Егор Соловьев (оба - "Красная 
Армия"), Михаил Ильин ("Северсталь"), Иван Казаковцев (МХК "Динамо" Сантк-
Петербург), Артемий Кузнецов (ХК "Сочи"), Иван Кузьмин ("Дизель"), Вячеслав 
Малов ("Чайка"), Владимир Михалев ("Сибирь"), Эмиль Пьянов ("Алмаз"), Егор 
Римашевский ("Динамо" Москва), Иван Рябкин (МХК "Динамо" Москва), Николай 
Хворов ("Омские Ястребы"). 
Главным тренером команды назначен Николай Воеводин, его помощниками - 
Евгений Бобарико, Максим Семенов. Дмитрий Мезенцев - тренер вратарей. 
Напомним, международный турнир пройдет с 25 по 28 апреля в Новосибирске. 
На "Сибирь-Арене" сыграют молодежные сборные России, Беларуси и 
Казахстана, а также сборная игроков Студенческой хоккейной лиги. 
Судьба второго полуфинала плей-офф ВХЛ решится в седьмом матче 
В Альметьевске на стадионе "Юбилейный" завершился шестой матч 
полуфинальной серии плей-офф Всероссийской хоккейной лиги (ВХЛ), в котором 
местный "Нефтяник" принимал тюменский "Рубин". Со счетом 1:0 победу 
одержала команда гостей. 
Автором единственного гола в матче стал нападающий Денис Давыдов, 
отличившийся в большинстве. Голкипер тюменской команды Егор Назаров 
оформил третий "сухарь" в текущем розыгрыше Кубка Петрова, отразив 32 
броска. 
Эта победа позволила "Рубину" сравнять счет в серии - 3-3. Теперь второй 
финалист плей-офф ВХЛ определится в седьмом матче, который состоится 14 
апреля в Тюмени. 
Напомним, первый участник финала уже известен. Им стал тульский АКМ, 
выигравший серию у ханты-мансийской "Югры" со счетом 4-1.  

https://www.championat.com/hockey/article-5510188-novosti-dnya-v-hokkee-za-12-
aprelya-2024-goda-v-polufinale-vhl-budet-sedmoj-match-sbornaya-rossii-u20-
obyavila-sostav.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/article-5510188-novosti-dnya-v-hokkee-za-12-aprelya-2024-goda-v-polufinale-vhl-budet-sedmoj-match-sbornaya-rossii-u20-obyavila-sostav.html
https://www.championat.com/hockey/article-5510188-novosti-dnya-v-hokkee-za-12-aprelya-2024-goda-v-polufinale-vhl-budet-sedmoj-match-sbornaya-rossii-u20-obyavila-sostav.html
https://www.championat.com/hockey/article-5510188-novosti-dnya-v-hokkee-za-12-aprelya-2024-goda-v-polufinale-vhl-budet-sedmoj-match-sbornaya-rossii-u20-obyavila-sostav.html


 

 

КХЛ: судейство 
 

СКА обратился в клубы КХЛ с предложением поддержать реформу 
судейства (Чемпионат.com, Москва, 12 апреля 2024) 
Как стало известно "Чемпионату", хоккейный клуб СКА направил письма во все 
клубы КХЛ с проектом реформирования организации судейства. 
"Текущий чемпионат продемонстрировал огромные проблемы в современной 
модели управления судейского департамента - судейские ошибки, отсутствие 
внятных объяснений спорных эпизодов, постановка судей вышей клубов и 
игроков привела в этом сезоне к ряду скандалов и самое главное - к 
неспортивному итогу результатов матчей", - говорится в письме. 
Проект повторяет предложение клубов, о котором ранее писал "Чемпионат". 
Основная его идея в том, что независимый судейский комитет будет подчиняться 
не руководству лиги, а Всероссийской коллегии судей. Он будет регулировать 
деятельность главного арбитра лиги и отчитываться перед советом директоров 
КХЛ, то есть клубам лиги. 
ХК СКА планирует вынести предложение на обсуждение Совета директоров и 
инициировать создание рабочих групп и совещаний по данному вопросу.  

https://www.championat.com/hockey/news-5509578-ska-obratilsya-v-kluby-khl-s-
predlozheniem-podderzhat-reformu-sudejstva.html 

Похожие сообщения (8): 

• 78.ru, Санкт-Петербург, 12 апреля 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 12 апреля 2024 

• Петербургский дневник (spbdnevnik.ru), Санкт-Петербург, 12 апреля 2024 

• Вечерка (vecherka-spb.ru), Санкт-Петербург, 12 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 12 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 12 апреля 2024 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 12 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

В России оценили предложение "Барыса" о новой схеме судейства в КХЛ 
(Sports.kz, Караганда, 12 апреля 2024) 
Комментатор хоккея на КХЛ ТВ, " Матч ТВ " и " Евроспорт Россия " Виталий 
Магранов поделился со Sports.kz мнением о том, что " Барыс " вошел в список 
клубов, которые хотят изменений в судействе Континентальной хоккейной лиге.  
 - Вопросы к судейству возникают в любом чемпионате, в любой стране и в любой 
лиге. Но если пытаться менять ситуацию на корню, то совсем не факт, что она 
станет лучше, - сказал специалист. 
Ранее сообщилось, что СКА, минское "Динамо", "Барыс" и еще несколько клубов 
предлагают внедрить новую схему организации судейства в КХЛ. Согласно 
инициативе, за обслуживание хоккейных матчей в России будет отвечать 
Всероссийская коллегия судей. При совете директоров КХЛ будет создан 
независимый судейский комитет, перед которым будет отчитываться главный 
арбитр. Он будет состоять из заслуженных арбитров и ветеранов хоккея.  

https://www.sports.kz/news/vrossii-otsenili-predlojenie-baryisa-onovoy-sheme-
sudeystva-vkhl 

К заголовкам сообщений 
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Трансферы клубов 
 

"Амур" подписал лучшего бомбардира МХЛ и еще двух молодых игроков 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 апреля 2024) 
"Амур" объявил о продлении контрактов с тремя молодыми хоккеистами. 
Контракт с 20-летним форвардом Иваном Волгиным рассчитан на один год - он 
подписал двустороннее соглашение. Соглашение с защитником Сергеем 
Рыжиковым рассчитано до конца сезона 2024/2025. Нападающий Роман Макаров 
заключил двустороннее соглашение на один сезон с "Амуром". 
В 54 встречах за "Амурских Тигров" Волгин набрал 64 очка (24 гола и 40 передач, 
он еще и лучший ассистент регулярки МХЛ), а в матчах плей-ин - 3 очка в 3 
матчах. 
Рыжиков дебютировал в КХЛ в минувшем сезоне, проведя 13 матчей за "Амур", 
еще 16 игр он сыграл за "Амурских Тигров", где отметился двумя заброшенными 
шайбами и шестью результативными передачами.  
Макаров перебрался в Хабаровск из системы московского ЦСКА прошлым 
летом. Большую часть сезона он провел в МХЛ, где за "Амурских Тигров" он 
набрал 34 очка в 38 матчах. 

https://allhockey.ru/news/show/514237-
Amur_podpisal_luchshego_bombardira_MHL_i_esche_dvuh_molodyh_igrokov 

К заголовкам сообщений 

16-летний Рябкин подписал первый профессиональный контракт с 
"Динамо" Москва (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 апреля 2024) 
Иван Рябкин подписал профессиональный контракт с "Динамо" Москва. 16-
летний нападающий подписал первое профессиональное соглашение с 
"Динамо", об этом сообщил журналист Михаил Зислис. 
Договор рассчитан на три года. 
В нынешнем сезон Иван Рябкин набрал 58 (24+34) очков при полезности +32 в 
44 матчах Молодежной хоккейной лиги при среднем игровом времени 17:56. Он 
поделил первое место с Артемом Ивановым в списке лучших бомбардиров 
команды. 
В плей-офф Рябкин провел 5 игр и отметился 6 (1+5) баллами при полезности 
+2 и среднем игровом времени 22:38.  
В рейтинге драфта НХЛ-2025, который опубликовал The Athletic, хоккеист занял 
пятую позицию. 

https://allhockey.ru/news/show/514348-
16_letnij_Ryabkin_podpisal_pervyj_professional_nyj_kontrakt_s_Dinamo_Moskva 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Ротенберг обвинил МХЛ в непрофессионализме из‑за отсутствия дат 
финала Кубка Харламова (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 апреля 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг заявил "Матч ТВ", что Молодежная 
хоккейная лига действует непрофессионально, когда до сих пор не может 
обозначить даты финала Кубка Харламова. 
В финале Кубка Харламова СКА‑1946 сыграет с ярославским " Локо ". 
 - Не беспокоит, что никак не могут даты финала МХЛ обозначить? Не мешает с 
учетом того, что вы проводите крупную программу к этому событию - матч‑дэй?  
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 - Это не самом деле непрофессионально, так как тренерскому штабу очень 
тяжело в первую очередь выстроить тренировочный процесс подготовки к 
финалу. Ребята, тренерский штаб работали весь год, чтобы выйти в финал. 
Ежедневно. 
Да, мы максимально помогаем команде как можем. Но дальше мы смотрим на 
логистику. СКА‑1946 летает обычными самолетами. Как им бронировать билеты 
на самолет в Ярославль? Каким образом? Нет ответа. Каким образом гостиницу 
бронировать? Нет ответа. 
Конечно, в любой ситуации мы будем искать решение. У любой проблемы есть 
решение. Но это же недопустимо и непрофессионально. В команде собраны 
серьезные игроки, серьезный тренерский штаб. Почему такое отношения к 
команде, клубу? - сказал Ротенберг "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041370_Rotenberg_obvinil_MKhL_v_nep
rofessionalizme_izza_otsutstvija_dat_finala_Kubka_Khrlamova 

Похожие сообщения (4): 

• Sport24.ru, Москва, 12 апреля 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 12 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Лучший вратарь сезона 2023/2024: номинанты (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru), Москва, 12 апреля 2024) 
Шорт-лист из претендентов, за которых проголосовали тренеры МХЛ.  
30 апреля состоится Церемония закрытия сезона 2023/2024, на которой лучшие 
игроки получат свои награды. Приз будет вручен лучшему вратарю чемпионата.  
Победитель номинации определяется по итогам голосования тренеров команд 
МХЛ. По итогам опроса в тройку лучших попали Евгений Волохин ("Мамонты 
Югры"), Сергей Мурашов ("Локо") и Лев Хашин ("Кузнецкие Медведи").  
Евгений Волохин ("Мамонты Югры", 2004 год рождения)  
 30 матчей, 21 победа, 93.7% ОБ, КН 1.59, пять матчей "на ноль"  
Первый номер "Мамонтов Югры" - одна из главных причин, по которой команда 
пропустила меньше всех в регулярном чемпионате (83 шайбы в 50 матчах, в 30 
из которых в воротах играл Волохин). 19-летний вратарь стал лучшим по 
коэффициенту надежности в регулярном чемпионате (1,57) и третьим по 
проценту отраженных бросков (93,8). В плей-офф он продемонстрировал 
коэффициент надежности 1,23. Евгений выделяется ростом (190 см). Он помог 
югорчанам победить в "Золотом" дивизионе Восточной конференции и 
добраться до второго раунда плей-офф. 19-летний вратарь пока не сыграл на 
взрослом уровне (хотя попадал в заявку "Югры"), но постарается последовать 
примеру другого голкипера "Мамонтов" Егора Заврагина, который является 
вторым номером команды ВХЛ и играет в плей-офф Кубка Петрова.  
Сергей Мурашов ("Локо", 2004 год рождения)  
 34 матча, 24 победы, 93.0% ОБ, КН 2.03, четыре матча "на ноль"  
"Локо" уверенно победил в "Золотом" дивизионе Западной конференции. 
Вратарь стал шестым в регулярном чемпионате по коэффициенту надежности 
(2,03) и вошел в топ-10 по проценту отраженных бросков (93,0). По количеству 
побед в основное время он стал лидером Лиги наравне с Глебом Саранчуком из 
"СКА-1946". Мурашов уже признавался лучшим вратарем сезона в чемпионате 
2022/2023. По количеству "сухарей" (24) он занимает второе место в истории 
МХЛ после Кирилла Устименко (27). Сергей провел шесть матчей за "Локомотив" 
в КХЛ, одержал три победы в основное время и одну в серии бросков. Вместе с 
"Локо" он продолжает борьбу за Кубок Харламова. В плей-офф МХЛ провел 13 
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матчей с коэффициентом надежности 1,83 (третий результат) и процентом 
отраженных бросков 93,3 (седьмой).  
Лев Хашин ("Кузнецкие Медведи", 2006 год рождения)  
 28 матчей, 18 побед, 92.4% ОБ, КН 2.03, два матча "на ноль"  
Одно из вратарских открытий сезона 2023/2024. Игрок, которому исполнилось 18 
лет только 8 марта, в 17-летнем возрасте провел первый сезон в МХЛ, стал 
первым номером "Кузнецких Медведей" и помог команде стать победителем 
"Серебряного" дивизиона Восточной конференции. После этого было успешное 
выступление в плей-ин, по ходу которого Хашин помог новокузнечанам пройти 
"Сибирских Снайперов" (в том числе победить при аншлаговой поддержке 
"Сибирь-Арены"), а в плей-офф навязать борьбу лучшей команде "Золотого" 
дивизиона Востока "Мамонтам Югры". На счету Льва два "сухаря" в регулярном 
чемпионате (и один в плей-ин), 18 побед в основное время и седьмое место в 
МХЛ по коэффициенту надежности (2,03).  

https://mhl.khl.ru/news/20101/1051318/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Женский хоккей в России. Возможно ли какое-то развитие? 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 12 апреля 2024) 
На тему женского хоккея регулярно поднимаются дискуссии. Однако никто не 
отрицает, что он никак не интересует хоккейного обывателя!  
Сегодняшний вечерний очерк будет посвящен женскому хоккею в России. 
Кратенько расскажу о его истории, о том, что мы видим на данный момент и 
имеет ли это шансы на развитие?  
Вчера женская хоккейная команда "Динамо-Нева" впервые стала обладателем 
Кубка ЖХЛ. Но знает ли кто-то об этом из людей, которые находятся вне 
хоккейного сообщества? Конечно же нет! Но почему так?  
"Динамо-Нева" обладатель Кубка ЖХЛ  
Об истории: 
Впервые чемпионат России среди женских команд был проведен в 1996 году и 
первым чемпионом стала столичная команда "Лужники", ныне известная под 
названием СКИФ. ЖХЛ была образована в июне 2015 года, когда ФХР передала 
права КХЛ на проведение чемпионата России среди женских команд.  
Кадры с МЗ ЖХЛ  
Почему женский хоккей не популярен? 
Наиболее ощутимая проблема для женского хоккея - это финансовый вопрос. 
Из-за отсутствия необходимых средств многие команды не могут даже 
принимать участие  
Причина скудного финансирования ясна - спонсоры не видят смысла вкладывать 
деньги в непопулярный вид спорта. Массового интереса нет - это раз.  
Зрелищность женского хоккея уступает мужскому - это два.  
Специализированных школ для девочек нет - это три.  
Более того, женских команд настолько мало, что часто девушкам приходится 
соревноваться с юношами, чтобы получить хоть какую-то игровую практику.  
Новосибирская женская хоккейная команда "Гризли"  
Что на мировой арене? 
На ЧМ российская женская сборная не показывает внушительных результатов. 
Наград нет, а поражения от других сборных - стабильность. Очень сложно что-то 
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противопоставить главным женским командам других стран. Но наши девушки 
выступают старательно, что отличает их боевой дух!  
Женская сборная на зимней Олимпиаде в Пекине  
Какой вектор развития? 
ФХР приняла программу по развитию женского хоккея в 2015 году. Поставлены 
задачи создания специализированных женских хоккейных школ, а так же 
повышение уровня чемпионата. Но за счет чего его повышать? Финансирования 
нет, развития нет, каких-либо продвижений в результате тоже.  
Некоторые женские команд существуют за счет того, что входят в системы 
команд КХЛ. Например: "Белые Медведицы", которые являются системой 
команды "Трактор" или "Торпедо" - система одноименной команды КХЛ. Без 
этого этих команд бы просто не существовало.  
Приносит ли женский хоккей доходы - нет. Трансляции не продаются, их никто не 
купит, так как смотреть это не интересно, билеты тоже не дают прибыли, их 
попросту мало кто покупает.  
Выводы 
Женский хоккей в России - малоразвитый спорт. Алексей Шевченко в последнем 
эфире программы "Это хоккей, брат" заявил, что не считает его спортом. Я с ним 
конечно не согласен, но его точку зрения понимаю.  
В ближайшие годы ничего кардинально не поменяется. Многие как не знали о 
событиях в ЖХЛ, так и не будут знать. Посещаемость не вырастет, так как 
медийность равна нулю. Главная причина - отсутствие зрелищности из-за 
низкого уровня игры.  
Конечно хотелось бы, чтоб наша женская хоккейная сборная достигла 
результатов на мировой арене, но из того, что мы имеем на данный момент этого 
не предвидится.  
Векторы развития от ФХР - очередная красивая бумага, созданная лишь для 
видимости работы.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/exoroshenin01/3234619.html 

К заголовкам сообщений 

Дебют СКСО, финал без лидеров сезона и первый титул "Динамо-Невы". 
Итоги розыгрыша Кубка ЖХЛ-2024 (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), 
Москва, 12 апреля 2024) 
10 апреля завершился девятый розыгрыш Кубка ЖХЛ. Впервые в истории в нем 
приняли участие все восемь команд Лиги. Автора сайта ЖХЛ София Поромова 
подвела итоги плей-офф и выделила самые яркие моменты финальной части 
сезона.  
Дебют СКСО в плей-офф ЖХЛ  
Сборная Свердловской области впервые в своей истории стала участником 
розыгрыша Кубка ЖХЛ. Это произошло благодаря новому регламенту Лиги, по 
правилам которого в плей-офф выходят все восемь команд.  
Несмотря на то, что подопечные Сергея Чистякова не смогли пройти дальше 
четвертьфинала, они успели удивить болельщиков. Так, перед началом серии с 
"Агиделью" тренерский штаб команды пополнила экс-защитник СКСО Диана 
Абдулина. Одна из опытнейших хоккеисток уральцев после восьми сезонов в 
ЖХЛ приняла решение сменить лед на мостик наставника.  
"У меня уже четвертый десяток пошел - пора заканчивать". Защитник Диана 
Абдуллина стала помощником главного тренера СКСО 
Интервью 
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Такая рокировка успела принести плоды - команда из Верхней Пышмы навязала 
борьбу на тот момент действующим чемпионкам страны. К сожалению, активные 
действия на площадке не всегда приводили к заброшенным шайбам, поэтому, 
уступив в серии со счетом 0-3 (0:10, 1:5 и 1:10), СКСО завершила сезон.  
Одинаковый результат в четвертьфинальных сериях  
Команды из первой четверки турнирной таблицы с одинаковым счетом в серии 
3-0 обыграли представителей второй четверки ЖХЛ. Так, "Агидель" трижды 
уверенно взяла верх над дебютантами плей-офф - СКСО (10:0, 5:1 и 10:1), 
"Торпедо" обыграло "7.62" (6:2, 6:3 и 5:0), "Бирюса" одержала победы над 
"Торнадо" (3:0, 5:3 и 8:2).  
Единственной серией, где одна из команд с наименьшим "посевом" могла 
зацепиться за матч, стало противостояние "Динамо-Невы" и "Белых Медведиц". 
В первом матче четвертьфинала челябинки не только сравняли цифры на табло 
по ходу встречи, но и смогли выйти вперед. Гол Анны Шохиной перевел поединок 
в овертайм, где, спустя почти девять минут, Фануза Кадирова поставила точку и 
принесла петербурженкам трудовую победу (3:2 ОТ). Этот матч оказался самым 
непростым в серии - далее "Динамо-Нева" дважды "всухую" обыграла соперниц 
(5:0 и 4:0) и гарантировала себе место в полуфинале.  
Непредсказуемый итог 1/2 плей-офф и отсутствие лидеров чемпионата в финале 
ЖХЛ  
В полуфинале встретились все четыре сильнейшие команды ЖХЛ. Уфимская 
"Агидель" вышла на соперника по прошлогоднему финалу - "Динамо-Неву". 
Серия у принципиальных соперников растянулась на четыре встречи, в двух из 
которых коллективы дошли до буллитов. Плотная борьба, яркие эмоции и 
минимальная разница на табло: команды шли вровень. Благодаря мастерству 
Анны Шохиной в серии бросков петербурженки смогли взять реванш за 
поражение в финале Кубка ЖХЛ 2023 и выбить прошлогодних чемпионок из 
борьбы за новый титул. Серия завершилась со счетом 3-1 (4:3, 4:3 Б, 2:4, 3:2 Б) 
в пользу "Динамо-Невы".  
Более неожиданное развитие событий ждало болельщиков в череде 
противостояний между "Торпедо" и "Бирюсой". Нижегородки выдали уверенный 
старт четвертьфинала, одержав победу в первой встрече (5:2). Но затем у 
коллектива Олега Наместникова произошел спад: последующие три поединка 
красноярки оставили за собой (3:0, 5:1 и 4:1). Серия "Бирюсы" с "Торпедо" также 
завершилась со счетом 3-1.  
"Бирюса" преодолела бронзовый порог и вышла на "серебро"  
Обыграв "Торпедо", красноярская "Бирюса" впервые в своей истории вышла из 
стадии полуфинала победителем и попала в финал Кубка ЖХЛ. Ранее команда 
Александра Ведерникова четыре раза становилась бронзовым призером 
чемпионата. Первые медали ЖХЛ красноярки завоевали в сезоне 2015\2016, 
заняв третье место по итогам регулярного чемпионата. В 2019-м "Бирюса" 
уступила в четвертьфинале 0-2 "Динамо-Неве", в 2020-м с тем же счетом в серии 
проиграла "Агидели". В прошлом розыгрыше Кубка ЖХЛ красноярки вновь 
бились за выход в финал с петербурженками. Выиграв в первой встрече, 
"Бирюса" уступила в последующих двух и снова завоевала бронзу.  
В этом же розыгрыше Кубка ЖХЛ все было иначе. Сначала красноярки уверенно 
прошли "Торнадо", а затем выбили из борьбы одного из фаворита плей-офф - 
нижегородское "Торпедо".  
Первый титул "Динамо-Невы"  
Но самым ярким финал сезона получился у "Динамо-Невы". Команда из Санкт-
Петербурга завоевывала бронзу (2021/2022) и серебро (2022/2023), оба раза 
уступая уфимской "Агидели".  



 

 

Завершив регулярный чемпионат на четвертой строчке турнирной таблицы, 
подопечные Александра Зыбина совершили мощный прорыв. Сначала они 
обыграли замотивированных "Белых Медведиц", затем взяли реванш у уфимок. 
В финале же "Динамо-Нева" одержало четыре победы (2:0, 2:4, 3:2 ОТ, 4:1 и 3:2) 
над "Бирюсой" и впервые в истории ЖХЛ завоевало титул чемпионок.  

https://whl.khl.ru/news/20045/1047486/ 

К заголовкам сообщений 

Лучшие игроки финала ЖХЛ сезона 2023/2024 (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 12 апреля 2024) 
В число лидеров попали только хоккеистки из "Динамо-Невы".  
Лучший вратарь 
 Диана Фархутдинова, "Динамо-Нева" 
Вратарь "Динамо-Невы" Диана Фархутдинова в третий раз подряд признана 
лучшим игроком на своей позиции. Фархутдинова в финале провела пять матчей 
против "Бирюсы", в которых отразила суммарно 179 бросков от хоккеисток из 
Красноярска (95,7%). "Динамо-Нева" победило в серии 4-1, завоевав первый в 
своей истории Кубок ЖХЛ, а голкипер петербурженок показала коэффициент 
надежности 1.56.  
Таким образом, Фархутдинова была признана лучшим вратарем на всех стадиях 
плей-офф, и абсолютно заслуженно получила награду самого ценного игрока 
финальной стадии чемпионата.  
"Динамо-Нева" - чемпион ЖХЛ сезона 2023/2024. Диана Фархутдинова - MVP 
плей-офф 
24/7 
Лучший защитник 
 Лиана Ганеева, "Динамо-Нева" 
Защитник "Динамо-Невы" Лиана Ганеева в пяти матчах финальной серии 
набрала 3 (1+2) очка с показателем полезности "+3".  
Лучший нападающий 
 Анна Шохина, "Динамо-Нева" 
Нападающий петербурженок Анна Шохина в серии против "Бирюсы" показала 
самую высокую результативность среди форвардов, набрав 7 (3+4) очков. Кроме 
того, Шохина стала первым игроком в истории Лиги, преодолевшим отметку в 250 
заброшенных шайб.  
Лучший новичок 
 Анастасия Тельнова, "Динамо-Нева" 
Защитник петербургской команды в свой первый сезон в ЖХЛ стала чемпионкой! 
Во втором матче против "Бирюсы" Тельнова стала автором результативной 
передачи. Показатель полезности Анастасии составил "+2".  

https://whl.khl.ru/news/20046/1047485/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

"Все понимают, что сегодня в России нужно проводить свои 
соревнования" - президент ФХР Третьяк (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 
апреля 2024) 
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Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк в эфире "Матч 
ТВ" сказал, что стране необходимо проводить свои собственные соревнования и 
давать возможность развиваться молодым спортсменам. 
 - И правительство, и государство, и президент, и министерство спорта - все 
понимают, что сегодня нужно проводить свои соревнования. Приглашать 
иностранных спортсменов, которые желают приехать. Это очень важно, потому 
что через соревнования мы увидим новых звездочек. Они получают 
колоссальный опыт, особенно молодые спортсмены. Я думаю, что мы на 
правильном пути, - сказал Третьяк в эфире программы "Все на Матч!".  
С 11 по 24 июня в Казани пройдут Игры БРИКС. С 15 по 29 сентября в Москве и 
Екатеринбурге состоятся Всемирные игры дружбы. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041581_Vse_ponimajut_chto_segodna_v
_Rossii_nuzhno_provodit_svoi_sorevnovanija__prezident_FKhR_Tretjak 

К заголовкам сообщений 

Третьяк, Плющенко и Липницкая награждены памятными медалями за 
подготовку ОИ в Сочи (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 апреля 2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк, а также 
олимпийские чемпионы по фигурному катанию Евгений Плющенко и Юлия 
Липницкая получили памятные медали за подготовку и проведение Олимпийских 
игр 2014 года в Сочи. 
В пятницу в Москве в рамках форума "Мы вместе. Спорт" министр спорта РФ 
Олег Матыцин вручил ведомственные награды. 
За значительный вклад в подготовку и проведение зимних Олимпийских игр и 
Паралимпийских игр 2014 года в Сочи памятными медалями были награждены 
Третьяк, Плющенко, Липницкая, президент Союза конькобежцев России (СКР) 
Николай Гуляев, олимпийские чемпионы по шорт‑треку Семен Елистратов, 
Руслан Захаров, олимпийский чемпион по лыжным гонкам Александр Легков, а 
также олимпийский чемпион по фигурному катанию Дмитрий Соловьев.  

https://matchtv.ru/olimpijskije_igry/matchtvnews_NI2041399_Tretjak_Plushhenko_i_
Lipnickaja_nagrazhdeny_pamatnymi_medalami_za_podgotovku_OI_v_Sochi 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг: "Не может быть такого, что в одних городах России 
играют в хоккей вдоль площадки, а в других - поперек" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 12 апреля 2024) 
Первый вице-президент ФХР, главный тренер СКА и команды "Россия 25" Роман 
Ротенберг выступил в пятницу в рамках форума "Мы вместе. Спорт", где 
проходило заседание комиссии государственного совета при президенте РФ по 
физической культуре и спорту. 
 - По закону РФ общероссийские федерации не имеют влияния на региональные 
федерации. Потому что это отдельные юридические лица. Это происходит почти 
во всех видах спорта - в дзюдо, футболе, у нас в хоккее... Если говорить о хоккее, 
то у главы региональной федерации есть свое правление, своя юрструктура, и 
они могут определять даже правила игры в хоккей. Например, поставить ворота 
не вдоль, а поперек площадки. Или по-своему трактовать судейство, допустим, 
разрешив мелкий фол. 
ФХР дает рекомендации, но не может ничего указывать регионам. 
Соответственно, мы теряем единый стандарт, который существует во всех 
странах. Канада, США, Финляндия, Швеция - везде есть понятные единые 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041581_Vse_ponimajut_chto_segodna_v_Rossii_nuzhno_provodit_svoi_sorevnovanija__prezident_FKhR_Tretjak
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правила. А у нас не так. И в этом ФХР видит серьезную проблему. Это плохая 
история. 
Вопрос стандартизации очень важен. Дети в разных городах нашей большой 
России играют по разным правилам. Получается, что город в Сибири и город в 
Москве - как две разные страны. И когда они приезжают в сборные, мы очень 
много сил и времени тратим на приведение их к единообразному пониманию 
хоккея. Поэтому идет дискуссия на уровне Госсовета при президенте России, 
чтобы внести поправки в закон и дать общероссийским федерациям 
возможность привести все к единому стандарту. Проблема существует очень 
давно. И это реально мешает развитию хоккея. 
Например, мой сын играет под эгидой Федерации хоккея Москвы. Там решили, 
чтобы восьмилетние дети в прошлом сезоне играли на всю площадку. А в этом 
году решением ФХМ постановили, что теперь дети будут играть поперек 
площадки. 
Можно спорить, что лучше или хуже. Но ФХР на это не виляет и влиять не может, 
и правила игры в хоккей везде разные. А в итоге мы получаем разные трактовки 
ситуаций, хотя у нас вертикаль КХЛ - ВХЛ - МХЛ - детские школы по всей стране 
должна работать одинаково, а не в разнобой. 
 - И никак нельзя сделать, чтобы региональные федерации были 
подконтрольными ФХР?  
 - Пока никак. Это юридически невозможно. Поэтому мы и вносим предложения, 
чтобы эту ситуацию изменить. Региональные федерации даже правила могут 
менять, как хотят - ворота футбольные поставят или на льду будут мячиком 
играть. Потому что Международной федерации хоккея они не подчиняются тоже. 
Всегда найдутся люди, которые скажут: "Давайте играть в хоккей поперек, как 
случилось в Москве". Но это иллюзия, что мы так развиваем детей. Тот же Лео 
Месси с детства играл на большом футбольном поле, и в "Барселоне" вырос в 
выдающегося мастера. А на "носовом платке" он научился всех накручивать на 
тренировках, и это была часть занятий. ФХР должна на это влиять, потому что 
мы отвечаем за развитие хоккея в стране. И от единого стандарта зависит как 
будут развиваться в спорте наши дети, - сказал Ротенберг "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041418_Roman_Rotenberg_Ne_mozhet
_byt_takogo_chto_v_odnih_gorodah_Rossii_igrajut_v_khokkej_vdol_ploshhadki_a_v
_drugih__poperek 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 12 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

ФХР, Государственный музей спорта и Музей хоккея подписали 
соглашение (Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 12 апреля 2024) 
Федерация хоккея России, Государственный музей спорта при Министерстве 
спорта РФ и Музей хоккея заключили соглашение о сотрудничестве. Документ, 
подписанный в рамках форума "Мы вместе. Спорт", предполагает проведение 
совместных выставок, просветительских и патриотических мероприятий, а также 
иных событий, связанных с достижениями отечественного хоккея.  
Владислав Третьяк, президент ФХР:  
 - Одними из главных задач ФХР являются популяризация нашего вида спорта, 
повышение массовости и продвижение здорового образа жизни. У 
отечественного хоккея великая история, которую создавали несколько 
поколений игроков и тренеров. Все они были настоящими профессионалами, 
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готовыми самоотверженно работать ради достижения чемпионских целей - а 
также патриотами, отстаивающими честь Родины. Свершения этих людей - 
образец для подражания, на него нужно опираться при воспитании молодежи. 
Важно, чтобы мы не только гордились своими победами, но и рассказывали о 
них как можно чаще и подробнее. Узнав о великих чемпионах, новые поколения 
наших граждан вдохновятся их примером, получат новые стимулы для 
личностного развития, умения работать в команде и вместе будут добиваться 
грандиозных результатов.  
В нашем Музее хоккея очень много интересных экспонатов, за каждым из 
которых - своя история побед, подвигов, преодоления трудностей. Я рад, что 
сотрудничество с Государственным музеем спорта позволит большему числу 
жителей нашей страны ознакомиться со славной историей отечественного 
хоккея. Мы смотрим в будущее и в то же время помним о больших свершениях 
прошлых лет. Так, в рамках форума "Мы вместе. Спорт" уже выставлены 
комплекты золотых медалей чемпионов мира и Европы 1954 и 1974 годов. 70 лет 
назад сборная нашей страны впервые поехала на мировое первенство - и 
уверенно выиграла титул, причем в решающем матче главные соперники, 
канадцы, были разгромлены со счетом 7:2. 50 лет назад чемпионат мира 
сложился столь же успешно - прекрасно помню, как выступал в матчах турнира. 
Юбилейные даты - отличная возможность вспомнить о тех успехах и рассказать 
о них молодежи. И в дальнейшем у нас будет немало поводов для организации 
интересных мероприятий с нашим новым партнером, Государственным музеем 
спорта.  
Одес Байсултанов, заместитель министра спорта РФ:  
 - Я уверен, что наше сотрудничество будет плодотворным и эффективным. И 
мы совместными усилиями поможем широкому кругу соотечественников узнать 
о колоссальных достижениях нашего хоккея, об успешной работе спортсменов и 
руководителей. Отечественные хоккеисты всегда шли через трудности к 
победам, их пример вдохновляет на достойную работу в реалиях сегодняшнего 
дня. 
Александр Дубинин, врио директора ФГБУ "Государственный музей спорта":  
 - Мы очень рады, что Государственный музей спорта и Музей хоккея будут 
вместе работать над выставками. У наших организаций огромный потенциал. 
Убежден, что в скором времени мы сделаем по-настоящему уникальную 
выставку на которую захотят приехать болельщики и любители хоккея со всего 
мира. Первый шаг взаимодействия уже сделан - 11 и 12 апреля в Гостином дворе 
мы сделали небольшую экспозицию, приуроченную к юбилейным победам 
сборной 1954 и 1974 годов.  

https://fhr.ru/news/item/106047/ 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Фетисов - о решении хоккейного союза Словакии не вызывать хоккеистов 
из КХЛ на ЧМ-2024: "Их проблема" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 12 апреля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Фетисов в комментарии для "СЭ" 
высказался о решении Словацкого хоккейного союза не вызывать на ЧМ-2024 
игроков, выступающих в КХЛ.  
"Они не думают о том, что портят жизнь себе и своим спортсменам. Мне 
казалось, что Словакия более лояльно уже относится к ситуации. Нет так нет. 

https://fhr.ru/news/item/106047/


 

 

Что нам за них переживать? Это их проблема. Нет никакого сожаления по поводу 
решения их федерации. Их решение и головная боль", - сказал Фетисов "СЭ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fetisov-ocenil-reshenie-hokkeynogo-
soyuza-slovakii-ne-vyzyvat-igrokov-iz-khl-na-chempionat-mira-2024-2200171/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Фетисов: "Мы и в космосе, и в хоккее были впереди планеты всей. Нужно 
возвращать позиции!" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 
апреля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Фетисов в комментарии для "СЭ" 
ответил на вопрос о связи хоккея и космоса в России.  
"Мы и в космосе, и в хоккее были впереди планеты всей. Нужно возвращать 
позиции! Это непростая история. Неслучайно в свое время мы приняли решение 
сделать главным призом КХЛ Кубок Гагарина. Еще многое надо сделать, чтобы 
вернуться на позиции сверхдержавы в хоккее и космосе", - сказал Фетисов "СЭ". 
12 апреля 1961 года Юрий Гагарин стал первым в истории человеком, который 
совершил космический полет вокруг Земли. Именно это событие и легло в основу 
Дня космонавтики, который отмечается в России в апреле.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fetisov-rasskazal-o-svyazi-hokkeya-i-
kosmosa-v-rossii-2200179/ 

К заголовкам сообщений 

Фетисов назвал идиотизмом решение Словакии не брать игроков из КХЛ в 
сборную (Советский спорт, Москва, 12 апреля 2024) 
Местная федерация не будет вызывать в сборную на чемпионат мира 
спортсменов из Континентальной хоккейной лиги.  
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею, а ныне депутат Госдумы РФ 
Вячеслав Фетисов поделился мнением о решении федерации хоккея Словакии 
не вызывать хоккеистов из Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) на чемпионат 
мира.  
Какая мне разница насчет решения словацкой федерации хоккея по отношению 
к своим хоккеистам? Это их проблемы, я же не должен сожалеть по этому поводу. 
Идиотизм не имеет границ. Хотя, вроде как, политические руководители всю 
ситуацию понимают и ведут свою политику взвешенно, но это решение очень 
странное. Но с этим решением жить дальше только им, - заявил Фетисов 
корреспонденту "Советского спорта" Ивану Копенкину.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/fetisov-nazval-idiotizmom-reshenie-slovakii-ne-
brat-igrokov-iz-khl-v-sbornuyu 

Похожие сообщения (7): 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 13 апреля 2024 

• Lenta.Ru, Москва, 13 апреля 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 12 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 12 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 12 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 
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Молодежная сборная России по хоккею 
 
Ротенберг: "Сложно поверить, но сейчас в регионах играют в хоккей по 
разным правилам. Это цирк на самом деле!" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
12 апреля 2024) 
Главный тренер СКА и сборной " Россия 25 " Роман Ротенберг заявил, что в 
различных регионах России играют в хоккей по разным правилам. 
В пятницу в рамках форума "Мы вместе. Спорт" проходит заседание комиссии 
государственного совета при президенте РФ по физической культуре и спорту. 
 - Мы с 2015 года занимаемся хоккеем, пытаемся утвердить единый стандарт. 
Сложно поверить, но сейчас в регионах играют по разным правилам, потому что 
региональная федерация сама решает, какие правила хоккея устанавливать. 
Это цирк на самом деле! Если мы не играем по единым правилам, о каком 
развитии хоккея в стране мы можем говорить? Я изучил практики других стран, 
это только в России существует. Поэтому я считаю, что нужно нам ввести единый 
подход. Мы готовы внести свои предложения в рабочую группу, - сказал 
Ротенберг на заседании комиссии.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041325_Rotenberg_Slozhno_poverit_no
_sejchas_v_regionah_igrajut_v_khokkej_po_raznym_pravilam_Eto_cirk_na_samom
_dele 

К заголовкам сообщений 

Стал известен состав сборной России U20 на Кубок Будущего 
(Чемпионат.com, Москва, 12 апреля 2024) 
Федерация хоккея России на официальном сайте объявила состав молодежной 
сборной для участие в Кубке Будущего, который пройдет в Новосибирске. В 
расположение команды вызваны 28 хоккеистов. 
Вратари: Евгений Волохин, Егор Заврагин (оба - "Югра"), Кирилл Зарубин 
("Академия Михайлова"). 
Защитники: Никита Баклашев, Артем Кудашов, Магомед Шараканов (все - МХК 
"Динамо" Мск), Михаил Гуляев ("Авангард"), Кирилл Жуков ("Южный Урал"), 
Тимур Кол ("Омские Ястребы"), Александр Пелевин ("Зауралье"), Виталий 
Пестерев ("Алмаз"), Антон Силаев ("Торпедо"), Ярослав Цулыгин ("Салават 
Юлаев"). 
Нападающие: Никита Артамонов ("Торпедо"), Егор Варюшкин (МХК "Спартак"), 
Алексей Васильков ("Лада"), Максим Великов, Егор Соловьев (оба - "Красная 
Армия"), Михаил Ильин ("Северсталь"), Иван Казаковцев (МХК "Динамо" СПб), 
Артемий Кузнецов (ХК "Сочи"), Иван Кузьмин ("Дизель"), Вячеслав Малов 
("Чайка"), Владимир Михалев ("Сибирь"), Эмиль Пьянов ("Алмаз"), Егор 
Римашевский ("Динамо" Мск), Иван Рябкин (МХК "Динамо" Мск), Николай Хворов 
("Омские Ястребы"). 
Главным тренером команды назначен Николай Воеводин, его помощниками - 
Евгений Бобарико, Максим Семенов. Дмитрий Мезенцев - тренер вратарей. 
Напомним, международный турнир пройдет с 25 по 28 апреля в Новосибирске. 
На "Сибирь-Арене" сыграют молодежные сборные России, Беларуси и 
Казахстана, а также сборная игроков Студенческой хоккейной лиги.  

https://www.championat.com/hockey/news-5509936-stal-izvesten-sostav-sbornoj-
rossii-u20-na-kubok-buduschego.html 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 апреля 2024 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041325_Rotenberg_Slozhno_poverit_no_sejchas_v_regionah_igrajut_v_khokkej_po_raznym_pravilam_Eto_cirk_na_samom_dele
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041325_Rotenberg_Slozhno_poverit_no_sejchas_v_regionah_igrajut_v_khokkej_po_raznym_pravilam_Eto_cirk_na_samom_dele
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041325_Rotenberg_Slozhno_poverit_no_sejchas_v_regionah_igrajut_v_khokkej_po_raznym_pravilam_Eto_cirk_na_samom_dele
https://www.championat.com/hockey/news-5509936-stal-izvesten-sostav-sbornoj-rossii-u20-na-kubok-buduschego.html
https://www.championat.com/hockey/news-5509936-stal-izvesten-sostav-sbornoj-rossii-u20-na-kubok-buduschego.html
https://www.sport-express.ru/hockey/news/stal-izvesten-sostav-sbornoy-rossii-u20-na-kubok-buduschego-2200217/


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Кучеров упрочил лидерство в гонке бомбардиров регулярного 
чемпионата НХЛ (ТАСС, Москва, 12 апреля 2024) 
"Оттава" в гостях со счетом 3:2 после серии буллитов обыграла "Тампу" в матче 
регулярного чемпионата Национальной хоккейной лиги (НХЛ).  
В составе победителей шайбы забросили Брэди Ткачук (9-я минута), Дрейк 
Батерсон (43). На счету Ткачука также победный буллит. У "Тампы" отличились 
Конор Шири (10) и Брейден Пойнт (13).  
Российский нападающий "Тампы" Никита Кучеров отметился двумя 
результативными передачами. В 78 матчах регулярного чемпионата он набрал 
141 очко, забросив 43 шайбы и отдав 98 передач. Кучеров возглавляет гонку 
бомбардиров НХЛ, ближайшим преследователем россиянина является 
канадский нападающий "Колорадо" Натан Маккиннон, набравший 137 очков (51 
шайба + 86 голевых передач) в 79 играх.  
В турнирной таблице Атлантического дивизиона "Тампа" с 96 очками в 79 матчах 
занимает четвертое место, "Оттава" идет седьмой, набрав 74 очка после 79 игр. 
Обе команды проведут следующие матчи в ночь на 14 апреля по московскому 
времени: "Тампа" в гостях сыграет с "Вашингтоном", "Оттава" примет 
"Монреаль".  
В других матчах игрового дня "Флорида" дома со счетом 4:0 победила 
"Коламбус". Вратарь хозяев Сергей Бобровский отразил все 25 бросков и был 
признан первой звездой встречи. Его одноклубник нападающий Владимир 
Тарасенко забросил шайбу. "Нью-Йорк Айлендерс" на своем льду обыграл 
"Монреаль" (3:2 ОТ). Вратарь победившей команды Семен Варламов отразил 12 
бросков из 14. "Нью-Йорк Рейнджерс" дома уступил "Филадельфии" (1:4). 
Единственную шайбу в составе хозяев забросил нападающий Артемий Панарин. 
"Виннипег" на выезде переиграл "Даллас" (3:0).  
"Торонто" дома уступил "Нью-Джерси" (5:6). Вратарь хозяев Илья Самсонов 
отразил 14 бросков из 20. Матч был посвящен памяти нападающего Родиона 
Амирова, который скончался 14 августа 2023 года в возрасте 21 года. Игрок был 
воспитанником уфимского "Салавата Юлаева", в 2020 году он был выбран 
"Торонто" на драфте НХЛ в первом раунде под 15-м номером. 23 февраля 2022 
года пресс-служба "Торонто" сообщила, что у Амирова диагностирована опухоль 
головного мозга.  

https://tass.ru/sport/20521813 

К заголовкам сообщений 

"Торонто" почтил память хоккеиста Амирова во время матча с "Нью-
Джерси" (Р-Спорт, Москва, 12 апреля 2024) 
"Торонто Мейпл Лифс" почтил память российского хоккеиста Родиона Амирова 
во время матча регулярного чемпионата Национальной хоккейной лиги (НХЛ) 
против "Нью-Джерси Дэвилз".  
Амиров ушел из жизни в августе 2023 года. Ему был 21 год. Его похоронили в 
селе Богдановка Ишимбайского района в Башкирии. На матче, который прошел 
в ночь на пятницу в Торонто и завершился со счетом 6:5 в пользу гостей, 

https://allhockey.ru/news/show/514317-Obnarodovan_sostav_sbornoj_Rossii_U20_na_Kubok_Buduschego
https://tass.ru/sport/20521813


 

 

присутствовала семья Амировых. Мама, отец и две сестры российского 
хоккеиста держали в руках его джерси. Их изображение транслировалось на 
табло арены. Болельщики поприветствовали их аплодисментами.  
В феврале 2022 года "Торонто", который выбрал форварда в первом раунде 
драфта НХЛ в 2020 году под общим 15-м номером, рассказал о том, что у 
Амирова диагностирована опухоль мозга. Россиянин проходил лечение в 
Германии. В апреле 2022 года он вернулся в Уфу после курса химиотерапии. В 
мае 2023 года "Салават Юлаев" продлил аренду игрока на один сезон. Уфимский 
клуб вывел из обращения 27-й номер, под которым играл Амиров.  
Амиров стал серебряным призером юниорского чемпионата мира 2019 года в 
составе сборной России, а также успел выступить за первую национальную 
команду, с которой выиграл финский этап Еврохоккейтура - Кубок Карьяла - в 
2020 году. Он дебютировал за "Салават Юлаев" в 2019-м. Всего Амиров принял 
участие в 79 матчах за уфимский клуб, в которых набрал 18 очков (10 шайб + 8 
результативных передач).  

https://rsport.ria.ru/20240412/amirov-1939524812.html 

К заголовкам сообщений 

"Рыдали как дети". В НХЛ трогательно почтили память молодого 
хоккеиста из России (News.sportbox.ru, Москва, 12 апреля 2024) 
Родители Родиона Амирова посетили матч "Торонто". 
Трудно поверить, но с момента трагической смерти 21-летнего хоккеиста 
Родиона Амирова прошло уже 8 месяцев. Талантливый россиянин так и не смог 
дебютировать в НХЛ, но за океаном о нем помнят. 
Минувшей ночью в Торонто невероятно трогательно почтили память российского 
нападающего. Фанаты просто не смогли сдержать слез. 
"Я по-настоящему сочувствую семье" 
В 2020 году "Торонто" выбрал Амирова в первом раунде драфта под 15-м 
номером. Руководство "кленовых листьев" рассчитывало, что Родион 
присоединится к команде через несколько лет и поможет ей завоевать 
долгожданный Кубок Стэнли. Мечтал играть в НХЛ и сам хоккеист, но его 
желаниям не суждено было сбыться. 
В феврале 2022 года стало известно, что у Амирова обнаружили опухоль 
головного мозга. Больше года Родион героически боролся с онкологией. Он не 
опускал руки, даже когда перестал видеть и не мог ходить. Но 14 августа 2023 
года стало известно, что недуг взял верх. Нападающий умер в возрасте 21 года. 
Во время болезни Родион получал поддержку по обе стороны океана. 
Болельщики "Торонто" до последнего надеялись, что хоккеист выкарабкается и 
сможет дебютировать в составе канадского коллектива. 11 апреля руководство 
"кленовых листьев" организовало трогательную акцию в память об Амирове. На 
матч с "Нью-Джерси" были приглашены родственники хоккеиста. 
В одной из пауз на медийном кубе крупным планом показали семью Родиона, 
которая со слезами на глазах держала именные свитера с 20-м номером. Не 
остался равнодушным и главный тренер "Торонто" Шелдон Киф, который 
произнес трогательную речь после матча. 
 - Время, проведенное Родионом здесь, я думаю, оказало большое влияние на 
нашу команду, и эта история чрезвычайно печальна. Семья должна была 
приехать сюда, чтобы смотреть, как их сын играет в НХЛ. Я по-настоящему 
сочувствую им, - сказал Киф.  

https://rsport.ria.ru/20240412/amirov-1939524812.html


 

 

Акция клуба не оставила равнодушными и болельщиков. В социальных сетях 
мгновенно появились сотни комментариев, в которых фанаты не стеснялись 
признаваться, что не могли сдержать эмоции. 
 - Семья Амирова здесь, и мы плакали как дети, - призналась болельщица 
"Торонто" с ником @bibiexlehfforry. 
 - Со стороны "Мэйпл Лифс" это был правильный поступок пригласить сюда 
семью Амировых. Душераздирающе, - написал @ohheytimbo. 
 - Амиров был одним из самых храбрых людей, которых я когда-либо видел. 
Поистине замечательный человек, которого слишком рано не стало, - признался 
@TalkeyHockey. 
 - У меня сердце болит за Родиона Амирова, - рассказал об эмоциях 
@LeafsNeedGod. 
 - Хотя он так и не смог по-настоящему добиться успеха, его никогда не забудут 
здесь, это просто душераздирающая потеря, - отметил @BeLEAFingWithJB. 
 - Шлю любовь семье Родиона Амирова и не могу представить, как это было 
душераздирающе. Покойся с миром, - написал фанат с ником @Max_L22. 
К сожалению, команда не смогла добыть победу в этот особенный вечер, хотя 
билась до последнего. "Торонто" пропустил решающий гол в концовке третьего 
периода и уступил со счетом 5:6.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2041368_Rydali_kak_deti_
V_NKhL_trogatelno_pochtili_pamat_molodogo_khokkeista_iz_Rossii 

К заголовкам сообщений 

Скрытый скилл Панарина: делает партнеров лучше, играя на краю 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 12 апреля 2024) 
П - плеймейкер.  
5 и 8 апреля "Рейнджерс" проводили концовку матча ведя в счете, соперники 
снимали вратарей - и у Панарина была возможность дать газу в гонке 
бомбардиров НХЛ любимым способом Александра Шмурнова. Попаданиями в 
пустые ворота.  
Но - два броска, две штанги, два промаха в элементарной ситуации. Два 
пронзительных взгляда.  
"Я все утро тренировал броски по пустым воротам. И опять не попал", - 
улыбнулся Артемий после игры с "Монреалем".  
Можно с уверенностью сказать: если бы задача была в том, чтобы отдать пас на 
пустые ворота партнеру, Панарин справился бы чище. И партнер бы наверняка 
забил.  
Дело не только в том, что Артемий провел второй сезон на 70+ ассистов и стал 
вторым игроком в истории "Рейнджерс" с двумя такими сезонами. Мы знаем, что 
он всю свою карьеру блистательно играет в пас и иногда видит линии, которые 
не видит больше никто.  
Но как думаете, что общего у Вадима Шипачева, Патрика Кэйна, Кэма Эткинсона, 
Райана Строума и Винсента Трочека?  
Да, это партнеры Панарина по четырем разным командам - СКА, "Чикаго", 
"Коламбус" и "Рейнджерс".  
И объединяет их не только факт игры с Артемием в одном звене. Все пятеро, 
играя рядом с Панариным, стали лучше.  
Два дополнения. Играя с Панариным, Кэм Эткинсон забил 41 гол - элитный 
барьер, в обычное время доступный только лучшим. До перехода Панарина в 
"Коламбус" у Эткинсона был сезон на 35 шайб, после расставания с Артемием 
его максимум - 23.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2041368_Rydali_kak_deti_V_NKhL_trogatelno_pochtili_pamat_molodogo_khokkeista_iz_Rossii
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2041368_Rydali_kak_deti_V_NKhL_trogatelno_pochtili_pamat_molodogo_khokkeista_iz_Rossii


 

 

64 очка Винсент Трочек набрал в первом совместном сезоне с Панариным. Во 
втором он выбрался за отметку в 75.  
И да, можно сказать, что взлет Шипачева не выглядит удивительным, что это 
элитный русский центр КХЛ - но к 2014-му Вадиму было уже 27 лет, он не был 
молодым игроком; и в двух предыдущих сезонах он набирал 32 и 41 очко. Именно 
сезон в звене с Панариным и Дадоновым перезапустил его карьеру и отправил в 
эшелон великих.  
Патрик Кэйн был великим хоккеистом и до встречи с Панариным, и после нее, но 
100+ очковых сезонов у Патрика за карьеру только два. Один из них - в звене с 
Артемием.  
Панарин был главной звездой "Коламбуса", но поднимать "Блю Джекетс" ему 
приходилось в звене с тем же Эткинсоном и юным Пьером-Люком Дюбуа - этот 
состав не выглядит прямо гарантией взлета, не так ли?  
И потом был переход в "Рейнджерс", который зафиксировал суперзвездный 
статус Артемия - но вы помните, например, в составе какого звена Панарин сразу 
же попал в топ-3 кандидатов на "Харт Трофи" и "Арт Росс"? Больше всего 
времени он провел в звене со Строумом и Фастом - и они вместе стали лучшей 
тройкой "Рейнджерс" по голам в равных составах.  
То же самое происходит сейчас, когда Панарина свели с Трочеком и 
Лафреньером - это звено уже сделало за 50 шайб, в нем Лафреньер наконец-то 
заиграл примерно на том уровне, что он него ждали изначально. Эта тройка 
ощущается одной из лучших троек лиги.  
И все это за счет плеймейерских способностей Панарина, которые не помогают 
ему попадать в пустые ворота, но которые делают его чрезвычайно ценным 
игроком для своих партнеров - и в итоге для своей команды.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/suddenlife/3234247.html 

К заголовкам сообщений 

Канадцы не выдержали. Русских и белорусских юниоров вернули на 
импорт-драфт в юниорские лиги (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 12 апреля 2024) 
Серьезного оттока молодых игроков в Северную Америку после этого решения 
ждать все равно не стоит. 
История вопроса  
В последние годы в КХЛ сложилась уникальная ситуация. Большинство наших 
талантливых юниоров играют в России, а не торопятся уезжать за океан. Если 
пофантазировать и представить состав сборной U-20, то из Северной Америки в 
нее попал бы, возможно, только Иван Мирошниченко, который сейчас заигран в 
основе "Вашингтона". Задачу по сохранению кровинушек в стране слегка 
упростило руководство CHL (Канадской юниорской лиги). В 2022 году после 
известных событий на Украине лига объявила о запрете на выбор российских и 
белорусских игроков на импорт-драфте. С 2024 года хоккеистам снова откроется 
дорога в три крупнейшие юниорские лиги Канады - лигу Онтарио (OHL), лигу 
Квебека (QMJHL) и западную лигу (WHL). Об этом сообщил журналист TSN 
Даррен Дрегер. 
Вертикалью канадских юниоров в разные годы воспользовались многие наши 
звезды. Никита Кучеров уехал из ЦСКА, где форварду не нашли места, в "Квебек 
Ремпартс", который ранее выбрал будущего супербомбардира на импорт-
драфте. Поварились в лиге Квебека Александр Радулов, Иван Барбашев, Яков 
Тренин, Никита Александров, Дмитрий Куликов и не только. Другие лиги также 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/suddenlife/3234247.html


 

 

пользуются спросом. Через каждый чемпионат прошло достаточно россиян, 
который позднее закрепились в НХЛ. 
Примеры Кучерова, Сергачева и Свечникова вдохновляют молодежь на отъезд 
за океан. Но надо понимать: юниорские лиги Канады подошли далеко не 
каждому. Нередко отъезды заканчивались спортивной деградацией, и игрок из 
подающего надежды становился тем, кто не оправдал ожидания или откровенно 
разочаровал. Таких примеров также много: Александр Хованов, Вячеслав 
Трухно, Максим Лазарев, Антон Злобин - их десятки. Всех объединяет яркая 
статистика по юниорам, но переход на взрослый уровень сложился далеко не 
так, как рассчитывали сами игроки. 
Никита Кучеров в матче за сборную России в 2011 году. 
В сезоне-2023/24 через CHL прошли 15 россиян (2 - в WHL, 9 - в OHL, 4 - в 
QMJHL). Перебраться в канадские лиги можно как через драфт, так и через 
местные детские чемпионаты. Так сложилась карьера форварда "Трактора" 
Семена Дер-Аргучинцева, который играл в Канаде еще по детям, а потом попал 
в "Питерборо Питс" из лиги Онтарио. Отмена русского фактора на импорт-
драфте повысит количество наших юниоров в CHL. Интерес клубов может 
дополнительно мотивировать тех, кто не определился, стоит ли уезжать за океан 
или лучше развиваться дома. Не исключено, что некоторые команды тем не 
менее с опаской будут относиться к россиянам и белорусам. 
Импорт-драфт позволяет насытить юниорские лиги игроками из Европы. 
Канадцы и американцы в процедуре не участвуют. Для звезд первой величины 
выбор на драфте CHL - будничное событие. Драфт НХЛ намного ценнее. Помимо 
этого, главное отличие - в предварительных договоренностях, которых могут 
достичь клубы с агентами, готовыми привезти конкретного игрока. Больше этот 
алгоритм подходит хоккеистам средней руки, которые по разным причинам 
остановились в развитии в российских клубах или попросту хотят играть и жить 
за океаном в юношеском возрасте. 
Открытие границ импорт-драфта не приведет к серьезному оттоку наших и 
белорусских юниоров в Канаду. В последние годы в КХЛ возросло доверие 
молодежи, в основу поднимается все больше талантов. Это легко оценить, 
подсчитав, сколько молодых игроков задействовали клубы в нынешнем сезоне. 
Топ-команды смело используют молодежь даже в плей-офф. Даниил Бут и 
Дмитрий Симашев в свои 19 лет бьются за выход в финал с "Локомотивом". 
Московское "Динамо" с требовательным Алексеем Кудашовым выпускало в топ-
6 совсем юных Игоря Чернышова и Егора Римашевского. О "Металлурге", где 
лидерские роли забрали Данила Юров, Никита Гребенкин и Роман Канцеров, а 
Илья Набоков стал основным вратарем, и говорить нечего. 
Недовольные в любом случае найдутся. Для них теперь открылась еще одна 
опция, позволяющая начать карьеру в Северной Америке по протоптанной 
дороге. Отъезд каждого игрока индивидуален, поэтому проблемой для 
российского хоккея возвращение наших игроков на импорт-драфт CHL не станет.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/yuniorov-iz-rossii-i-belorussii-
razreshat-vybirat-na-drafte-kanadskoy-hokkeynoy-ligi-2198880/ 

К заголовкам сообщений 

Хуснутдинов забросил первую шайбу в НХЛ, поразив ворота "Вегаса" 
(Чемпионат.com, Москва, 13 апреля 2024) 
В эти минуты в Пэрадайсе (США) проходит матч регулярного чемпионата НХЛ, в 
котором "Вегас Голден Найтс" принимает "Миннесоту Уайлд". 
На данный момент подходит к концу второй период, счет 4:1 в пользу хозяев. 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/yuniorov-iz-rossii-i-belorussii-razreshat-vybirat-na-drafte-kanadskoy-hokkeynoy-ligi-2198880/
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Единственный гол в составе "дикарей" на счету российского нападающего 
Марата Хуснутдинова, реализовавшего большинство. Для 21-летнего форварда 
эта шайба стала первой за карьеру в НХЛ. 
Всего в нынешнем сезоне, с учетом этой игры, Хуснутдинов провел 13 матчей за 
"Уайлд", в которых набрал 3 (1+2) очка. 
Напомним, Хуснутдинов подписал с "Миннесотой" контракт новичка 28 февраля. 
Он начинал этот сезон в составе петербургского СКА, а затем был отправлен в 
аренду в "Сочи", где провел остаток чемпионата. Всего в КХЛ на счету 
Хуснутдинова 194 матча, в которых нападающий набрал 86 (24+62) очков. На 
драфте НХЛ - 2020 игрок был выбран "Уайлд" во втором раунде под общим 37-м 
номером.  

https://www.championat.com/hockey/news-5510426-husnutdinov-zabrosil-pervuyu-
shajbu-v-nhl-poraziv-vorota-vegasa.html 

К заголовкам сообщений 

Агент Ягра - о возможности медийных акций с "Авангардом": "Все зависит 
от Яромира" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 апреля 2024) 
Агент Ярослав Зидек, представляющий интересы бывшего нападающего 
"Авангарда " Яромира Ягра, заявил "Матч ТВ", что проведение медийных акций 
с омским клубом зависит от желания 52‑летнего хоккеиста. 
Ранее генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов в интервью "Матч ТВ" 
сообщил, что омский клуб был бы рад провести медийные акции, как это было с 
"Питтбсург Пингвинз". 
 - Во‑первых, сначала об этом надо поговорить с Яромиром. В ближайшие дни 
это вряд ли удастся, потому что его клуб "Кладно" на следующей неделе начнет 
серию за выживание в чешской Экстралиге. Яромир сейчас полностью 
сосредоточен на этом. 
Во‑вторых, у него в этом году были проблемы из‑за подписания вратаря 
Гудачека, который перешел из КХЛ. Поэтому сейчас я ничего не могу сказать про 
возможность медийных акций с "Авангардом", потому что все зависит от 
Яромира, - сказал Зидек "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041550_Agent_Jagra__o_vozmozhnosti
_medijnyh_akcij_s_Avangardom_Vso_zavisit_ot_Jaromira 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Хоккеист ЦСКА организовал сбор средств пострадавшим в Орске 
(Sport24.ru, Москва, 12 апреля 2024) 
Нападающий клуба Континентальной хоккейной лиги ЦСКА, трехкратный 
обладатель Кубка Гагарина Владислав Каменев проводит сбор средств 
пострадавшим в Орске.  
"Наш нападающий родился и вырос в Орске, поэтому не мог пройти мимо 
большой беды родного города. Владислав на связи с местными волонтерами, и 
помощь будет оказываться адресно пострадавшим жителям. Весь отчет о 
помощи будет опубликован на личной странице хоккеиста в социальных сетях.  
Давайте вместе поможем Владу в этом добром деле. Перевод можно сделать по 
QR-коду в конце видео или по номеру карты: 2202 2068 7242 4697", - говорится в 
сообщении пресс-службы московского клуба.  
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https://sport24.ru/hockey/news-637621-khokkeist-tsska-organizoval-sbor-sredstv-
postradavshim-v-orske 

К заголовкам сообщений 

Сборная Беларуси сыграет майские встречи под руководством 
Квартальнова (Чемпионат.com, Москва, 12 апреля 2024) 
Стал известен состав и тренерский штаб сборной Беларуси для подготовки к 
майским матчам со сборной Казахстана и командой "Россия 25". 
Сборная Беларуси будет готовиться к этим играм под руководством Дмитрия 
Квартальнова. В штаб российского специалиста войдут также Александр 
Андриевский, Сергей Стась, Павел Перепехин и Андрей Мезин. 
Под руководством тренерского штаба работают 23 хоккеиста. 
Вратари: Константин Шостак ("Северсталь", КХЛ), Максим Лубский ("Гомель"), 
Алексей Снытко ("Шахтер"); 
Защитники: Олег Пожиган ("Динамо-Минск", КХЛ), Кристиан Хенкель ("Барыс", 
КХЛ), Никита Парфенюк ("Куньлунь Ред Стар", КХЛ), Павел Воронов ("Гомель"), 
Даниил Степанов ("Южный Урал", ВХЛ), Евгений Лисовец ("Адмирал", КХЛ); 
Нападающие: Тимофей Ковгореня, Иван Секерин, Владислав Кодола, Егор 
Игнатенко, Степан Звягин, Вадим Мороз, Валентин Демченко, Никита Пышкайло, 
Егор Клавдиев, Мирослав Михалев (все - "Динамо-Минск", КХЛ), Александр 
Скоренов ("Северсталь", КХЛ), Иван Дроздов ("Салават Юлаев", КХЛ), Андрей 
Белевич ("Торпедо", КХЛ), Максим Сушко ("Сибирь", КХЛ). 
Напомним, со 2 по 11 мая 2024 года сборная "Россия 25" проведет пять матчей 
со сборными Беларуси и Казахстана.  

https://www.championat.com/hockey/news-5509318-sbornaya-belarusi-sygraet-
majskie-vstrechi-pod-rukovodstvom-kvartalnova.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sport24.ru, Москва, 12 апреля 2024 

• Sports.kz, Караганда, 12 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 
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